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La depuradora produce alares pestilentes y problemas alérgicas 

<<ES recibir a las visitas en el retrete>> 
Dice Javier Hernández Bañares, presidente de AEDHE 

.una alcalaína escala 
cumbres políticas: 

Pilar Lledá, 
gobernadora civil 

de La ·coruña 



CORRAOO 

Constantes mejoras en seguridad. 

Oialá todo estuviera tan bien hecho como un Volkswagen. 
Vamos a ponerle un ejemplo 

que le sorprenderá: cómo se pin
ta un Volkswagen. Lo bañamos 
en vapor. Lo bañamos en agua 
alcalina. Lo bañamos en fosfatos. 
Lo bañamos en una solución 
neutra. Más limpio, imposible. 

Luego recibe una imprima
ción. A continuación, una capa 
aislante de PVC. Ya está ·listo 
para la pintura. Electrolítica. por 
supuesto. 

Se comprende que un Volks-

wagen tenga 6 años de garantía 
anticorrosión. 

Con la misma responsabilidad. 
respetamos la Naturaleza. Pintu
ras sin disolventes. Materiales re
ciclables. Procesos de fabricación 
que no dañan el entorno. Nuevas 
tecnologías compatibles con el 
medio ambiente. Sabemos lo que 
significan para nuestro futuro. 

Aplique el mismo criterio a 
la seguridad. Tenemos más de 
2.000 ingenieros trabajando 

sólo en Investigación y Desarro
llo. Todcis tienen una obsesión: 
conseguir los vehículos más se
guros del mercado. 

Cada año se efectúan más de 
100 tests de choque. De frente. 
De lado. Detrás. Hasta vuelcos. 
Hoy los nuevos Volkswagen su
peran las más estrictas normas 
de seguridad del mundo entero. 
Incluidas las americanas. 

Sin embargo, la seguridad lle
ga aún más lejos. 

Cuando usted está ¡¡I mando 
de su ''volkswagen. Cuando 
pone a prueba la potencia de sus 
motores. 

Cuando disfruta del confort in
terior. De sus acabados. De su 
diseño. Cuando siente el inten
so placer de conducir. Durante 
kilómetros. Durante años. Es la 
seguridad de haber acertado. 

~ VOLKSWAGEN 

TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 
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sexta muerte 
por droga 

Alguien deberá hacer algo 
más de lo que hoy se hace. No 
es posible que haya que resig
narse a que la droga se haya 
convertido en una epidemia 
que no pueda atajarse. Y hay 
demasiados síntomas de que 
ciertos responsables desearían 
que ni siquiera se hablara de 
terna tan tenebroso y tan tris
te. Pero hay que hablar por
que la droga se ha cobrado 
una víctima más en Alcalá, y 
ya van seis en Alcalá durante 
este año. Lo malo sería que los 
paños calientes que algunos 
tratan de poner a la situación 
terminaran por rendir su efec
to: considerar irremediable el 
mal y, consiguientemente, no 
verse en la necesidad de hacer 
ningún esfuerzo para erradi
carlo. 

Páginas más adelante, un 
padre que vive angustiado por 
su hija -presa en la terrible 
telaraña de la drogadicción
nos dice que si alguien no los 
ayuda a él y a su familia no va 
a poder resistir más. Ladro
gadicción es una enfermedad 
cara de tratar. 

En otra parte de este mis
mo periódico un exdrogadic
to habla desde su propia ex
periencia y se dirige princi
palmente a los drogadictos: no 
hay remedio mientras ellos no 
hagan el esfuerzo principal. 
Se pasa muy mal para salir de 
la droga; quien crea que eso 
es fácil no saldrá de ella ni de 
la esclavitud a que lo somete. 
Y sin embargo tiene que tener 
en cuenta que cada vez que se 
da un «chute» se acerca un po
co más a la muerte y que ese 
mismo puede ser el último ... 

La droga es tragedia sin 
grandeza, es evasión sórdida 
hacia la nada, y al final es eso, 
la muerte. Alguien tiene que 
saber cómo remontar la gra
vísima pendiente en que ha 
entrado la sociedad y cómo 
ayudar a lo toxicómanos. 

PUERTA DE MADRID 
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El alternativo 
al alternativo 

En las últimas semanas las 
noticias y los comentarios que 
han abundado en los periódi
cos nos presentan al señor 
Conde corno el alternativo al 
alternativo. O sea, el realter
nativo. 

Sin que el banquero haya 
tenido por conveniente aún 
hacer públicas sus intencio
nes, ya se le adjudica la inten
ción de entrar en la política 
convencional y convertirse, 
para empezar, no en el recam
bio del presidente del gobier
no, sino en el del «presidente 
de la oposición». 

Todo esto no merece dema
siado comentario. No resulta 
muy probable que un banque
ro, por mucho aspecto moder
no que tenga, sea la mejor ba
za política que se pueda jugar 
hoy en España, ni seguramen
te en ninguna parte del mun
do. Y además , de haber algo 
de cierto en las especulaciones 
periodsticas, seguramente nos 
encontraríamos ante una de 
esas maniobras conocidas que 
se producen en el seno políti
co español antes de unas elec
ciones en las que el PSOE con
sidera que su posición puede 
estar algo delicada: a falta de 
efectivos con que tonificar la 
propuesta propia se acude a la 
táctica de dividir las fuerzas 
del contrario. No las fuerzas 
en las urnas, que al final los 
electores no hacen demasiado 
caso de estas disgresiones, si
no las fuerzas dentro del pro
pio partido que, si es atacado 
por el flanco, puede distraer 
efectivos para defenderse si 
atiende al señuelo. 

Pilar Lledó, 
gobernadora 

Ahora resulta que Pilar 
Lledó ha dado un paso más 
hacia delante en su carrera 
política al ser nombrada go
bernadora civil de La Coru
ña. Lo primero que hemos de 
hacer es felicitarla y desearle 
muchos éxitos en un cargo que 
tiene mucho de responsabili
dad y poco de expectativas de 
satisfacción personal. 

Desde el punto de vista de 
la política local, parece claro 
que el gobierno civil gallego 
aleja a la señora Lledó de sus 
posibilidades de alcanzar la 
alcaldía de Alcalá, cargo pa
ra el cual en los últimos me
ses se ha barajado su nombre 
con insistencia , desde que en 
una entrevisa dijo a PUERTA 
DE MADRID que para ella 
sería un honor ser alcaldesa de 
su ciudad. 

Esas mismas palabras nos 
las ha repetido esta semana, 
después de ser nombrada go
bernadora, pero queda claro 
que por el momento su carre
ra política no la acerca al Con
vento de Agonizantes , sino la 
aleja de él. 

En estas condiciones, pare
ce que los socialistas alcalaí
nos que piensan en el futuro 
tendrán que empezar a buscar 
un buen candidato para den
tro de tres años. Con Pilar lo 
tenían fácil: alcalaína, con ex
periencia de «fuego real» en la 
calle desde su época de presi
dente de la primera asociación 
de vecinos de Alcalá , curtida 
en las lides administrativas 
durante años .... No le será fá
cil al PSOE encontrar otro 
mirlo blanco igual. 
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Miedo al futuro 
inmediato 

El miedo extiende sus alas 
sobre la sociedad española. 
Puede apostarse a que es la 
emoción más universal en es
tos días , y todo por culpa de 
la situación económica. Nos 
hemos acostumbrado ya a es
cuchar que tal empresa va a 
echar a la calle a unos cientos 
o miles de trabajadores , que 
tal otra se declara en quiebra 
y ahí te pudras , que el gobier
no esquilma a los ciudadanos 
pero el estado no rinde más 
que servicios decrecientes. Y 
parece que nos vamos acos
tumbrando a las malas noti
cias hasta el punto de que ya 
no nos dan frío ni calor ... has
ta que el golpe le llega a uno 
mismo y sufre la quiebra , el 
despido o la necesidad en sus 
carnes y no encuentra aside
ro para sus dificultades. 

De los españoles que sien
ten miedo , los más lo sienten 
ante el futuro inmediato. De 
hecho no saben qué va a pa
sar mañana, si se encontrarán 
con un expediente de crisis so
bre la mesa o en el tablón de 
anuncios. 

Sin embargo, esta situación 
angustiosa era previsible pa
ra estas fechas. Muy bien ten
dría que haber hecho las co
sas el gobierno para que la lle
gada de 1993 no fuera amena
zadora. Y el gobierno no lo ha 
hecho bien , sino mal; lo que 
tambié n era previsible. 

Ahora se susurra que los es
pañoles tenemos que prepa
rarnos a pasarlo mal durante 
unos años , a apretarnos el cin
turón. La pregunta podría ser 
la siguiente: ¿se van a apretar 
los cinturones también los go
biernos dilapidadores? Es du
doso. En ese caso perderían 
muchos amigos ; y muchos 
amigos , y aliados bien coloca
dos , es lo que se necesita en las 
horas de tribulación, como las 
que vivimos en medio de las 
presentes dificultades. 

~~DIFICIO FLORENCIA FA~~u::c':i~ 
~ _ _ _ (Zona JARDIN DE ALCALA) 

PISOS 4 DORMITORIOS, 2 BAÑOS 
• Calefacción individual • Parquet de roble 
• Puerta blindada • Trastero 
• Gimnasio con aparatos • Plaza Garaje (opcional) 

Constructora y Promotora Info rm a ció n: 

'AYTRJ s.A 

~ Yl1CMCAS Dl 

OJST~IOK s.A 

• Doble acristalamiento 
• Armarios empotrados fonados 
•Etc. 

Avd a . Guad alaj a r a , 3 
T elfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
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Las vacaciones de verano ya 
han comenzado para muchos. 
Para otros están a punto de em
pezar. Para las Fuerzas y Cuer
pos de Seguridad del Estado ha 
llegado también el momento de 
dirigir gran parte de su esfuerzo 
diario a la prevención de robos 
en las viviendas que quedan de
socupadas temporalmente . 

Distribuidos por el Ministerio del Interior 

Consejos para evitar 'visitas molestas' 
mientras está de vacaciones 

Si quiere colaborar eficazmen
te con la policía en la protección 
de su casa, piense que la medida 
más efectiva es poner al delin
cuente el mayor número de difi
cultades posibles. Para mayor se
guridad, lea atentamente las si
guientes recomendaciones. 

Recomendaciones 
Generales 

- La puerta de su casa debe 
reunir unas condiciones mínimas 
de seguridad. 

- No abra la puerta a desco
nocidos, menos si dicen que van 
a otro piso. Utilice la mirilla y la 
cadena de seguridad. 

- Desconfíe de servicios téc
nicos que no haya solicitado. 
Exija acreditación o certifique . 
con la entidad correspondiente. 

- Cierre la puerta con llave 
siempre que se ausente de su do
micilio, aunque sea por poco 
tiempo. 

- Si pierde o le son robadas 
las llaves, cambie las cerraduras. 
Hágalo también si comienza a 

habitar una vivienda anterior
mente ocupada. 

- Haga un inventario de sus 
efectos personales, indicando 
marca, tipo y número de fabri
cación, y procure marcar sus ob
jetos de valor. 

Así dificultará la circulación y 
venta de los objetos en caso de 
ser robados, facilitará el trabajo 
de la Policía y podrán serle de
vueltos si se recuperan. 

Si va a salir este verano, re
cuerde lo que debe hacer para 
mejor seguridad: 

Eurocasion 
VEHICULOS USADOS <<COMO NUEVOS>> 
Ejemplos: 
• BX 19 TGS. Año 1991 

Aire acondicionado. 
Dirección asistida. 
27 .000 ptas./mes. 

• AX GT. Año 1991 
Aire acondicionado 
21.000 ptas./mes. 

* Máxima tasación de su vehículo usado al adquirir uno 
de nuestros vehículos nuevos o de ocasión. 

* Vehículos procedentes de dirección de empresa. 
* 1 año de garantía en piezas y mano de obra. 

• ZX Avantage Año 1991 
Aire acondicionado 
27 .000 ptas./mes. 

AMPLIO STOCK 
DE VEHICULOS 
INDUSTRIALES 

y TURISMOS 

FINANCIACION DE 6 A 60 MESES, CON O SIN ENTRADA 

Infórmese ·en: 

AUTOMOtJqN ~ltAlA, l.l. 
conces1onar10 c1troen 

7 .ooo m/2 A SU DISPOSICION DE: N\lf.~~~N$S 
1Ns11\1.J\ 

EXPOSICION Y VENTA VEHICULOS 
NUEVOS Y USADOS, 

MECANICA Y RECAMBIOS 

Vía Complutense, 113 - Tlf.: 880 10 12 / 95 - 881 67 55 
.ALCA.LA DE HENARES 
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1. Compruebe que todas las 
posibles entradas de la casa que
dan perfectamente cerradas, in
cluyendo las ventanas que dan a 
patios. 

2. No conviene dejar señales 
visibles de que su vivienda está 
desocupada: encargue a algún 
vecino la recogida de la corres
pondencia de su buzón. 

3. Si quiere dejar un juego de 
llaves de reserva, no lo haga en 
escondites improvisados: déjelas 
a alguien de su confianza. 

4. No comente su ausencia con 
personas desconocidas ni deje 
notas indicando cuando piensa 
volver. 

5. Existen diferentes entida
des de crédito que durante sus 
vacaciones pueden hacerse cargo 
de sus objetos de valor: no los de
je nunca en casa, ni tampoco 
dinero. 

6. Conviene dejar a un veci
no de confianza su dirección y te
léfono de contacto mientras esté 
usted fuera. 

7. Existe la posibilidad de ins
talar un reloj programable que 
encienda y apague la luz o la ra
dio en su vivienda, en diferen
tes horarios, disimulando su 
ausencia del domicilio. 

Si usted no tiene previsto sa
lir de vacaciones este verano, sea 
solidario con los que se han mar
chado y no dude en llamar a la 
policía ante cualquier situación 
extraña que observe en el domi
cilio de sus vecinos. Piense que 
siempre es preferible confirmar 
una falsa alarma que ignorar un 
posible delito. Y si éste llegara a 
producirse, no toque nada hasta 
que llegue la Policía. 

CURSOS 
DE VERANO 

- Recuperaciones de: 
EGB, BUP, COU, 
Contabilidad y Cálculo 

- Cursos intensivos de: 
Mecanografía, 
Contabilidad e Inglés 

- Informática 

C/ Orense, 2 
Tlf. 881 96 57 

Alcalá de Henares 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Ctra. Pastrana 
(el. Juan Guerra , 5 3°-B-C) 

Tlf.: 888 07 51 · Alcalá de Henares 

PUERTA DE MADRID 



Los acompañó el embajador en España 

una delegación de estudiantes búlgaros visitó Alcalá 
Una delegación de estud iantes búlgaros de enseñanzas medias procedentes de las ciudades de Varna y Burgas , 

las dos coster as del mar Negro, visitó Alcalá en el marco de un viaje a España para perfeccionamiento de sus cono

cimientos d el id ioma español. L a delegación estaba compuesta de 35 alumnos y dos profesores y la visita a Alcalá 

fue promovid a por el Instituto de Bachillerato ' Complutense ' a través de la gestión realizada por el profesor de 

HistOt"ia, Carlos Hernández . 

P arece ser que el Instituto 
d e B achille rato ' C ompluten
se' no ha ocultad o su interés 
por realizar viajes de inter-

cambio a B ulgaria y que en 
ese sentid o ha entablado las 
primeras gestiones con esta 
delegación. 

En Bulgaria se conserva to
davía el sistema más avanza
do del mundo en la enseñan
za de idiomas . Así está reco-

nocido por gran número de 
lingüistas, aunque con la cri
sis económica que padecen los 
paises del este de Europa, es- . 
te nivel puede llegar a remi
tir ante la preocupación de las 
autoridades por solucionar 
unos problemas de urgente 
necesidad más que mantener 
el nivel de enseñanzas de idio
mas. El español pugna con el 
inglés para convertirse en la 
primera lengua extranjera 
más estudiada en Bulgaria. 
Los estudiantes búlgaros que 
han estado en Alcalá tienen un 
excelente nivel de conoci
miento del español. 

Junto a la delegación de es
tudiantes vino a Alcalá el em
bajador de Bulgaria en Espa
ña, Mijail Petkow, quien lle
va muy poco tiempo en nues
tro país y deseaba conocer Al
calá. El ayuntamiento les pre
paró una recepción en la que 
participaron el alcalde en fun
ciones , Tomás Sánchez To
rres, el concejal de Relaciones 
Institucionales , Fernando E s
pañol , y el concejal de Educa
ción y Universidad , Urbano 
Brihuega. Tras el intercambio 
de regalos y las palabras de 
bienvenida y agradecimiento , 
la delegación búlgara realizó 
un recorrido turístico y cultu
ral por la ciudad compluten
se , con especial atención a la 
capilla del Oidor, a la univer
sidad cisneriana , al convento 
de las Bernardas y a la casa de 
Cervantes. 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

Comunicamos a nuestros clientes la inauguración de nuestras nuevas instalaciones 
de atención al público en JUAN DE GUZMAN, 7 Uunto Plaza Juan XXIII) 

28804 .ALC.AL.A DE HENARES Telf.: 888 48 12 
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Manifiesto de las familias de los enfermos psíquicos 

una cuarta parte de la población 
necesita algún tipo de atención 
psiquiátrica 

Una cuarta parte de la población española necesita algún ti: 
po de atención psiquiátrica, y un uno por ciento la tiene insti
tucionalizada de forma permanente. La enfermedad mental es.. 
tá teniendo un fuerte desarrollo en las sociedades modem as, 
por lo que las administraciones públicas deben dedicarle to
dos los recursos necesarios. 

El enfermo psíquico tie
ne, normalmente, una fa
milia a quien la enferme
dad la afecta, directa y pro
fundamente, hasta el pun
to de poder afirmar que «la 
familia del enfermo tam
bién está enferma» y , por 
tanto, necesitada de apoyo, 
información y orientación 
sobre la enfermedad y los 
recursos existentes . 

Los enfermos y las fami
lias sufrimos en carne pro
pia la carencia de servicios 
especializados y de recursos 
de la Sanidad y de las Ad
ministraciones públicas 
que no contemplan esta en
fermedad en su compleja 
realidad, lo que _nos obliga 
a acudir a entidades sani
tarias privadas a las que só
lo las familias más pudien
tes tienen acceso. 

Teniendo en cuenta que 
la enfermedad mental, so
bre todo en alguna de sus 
variantes, suele ser de lar
ga duración, las familias 
nos sentimos impotentes 
para hacer frente, en soli
tario, a toda la problemá
tica que este tipo de enfer
medad conlleva. 

Las familias estamos 
preocupadas no sólo por el 
presente, sino también por 
el futuro de nuestros enfer
mos. Nos gustaría tener 
respuestas a las preguntas 
que constantemente nos 
hacemos: ¿quién cuidará 
de nuestros hijos cuando 
faltemos los padres?, 
¿quién defenderá sus 
derechos? 

Hacemos una llamada a 
toda la sociedad para que 
elimine la marginación de 
los enfermos psíquicos y 
colabore en su reinserción 
social. Esta enfermedad no 
es contagiosa. 

La situación laboral del 
país nos hace ser optimis-
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tas de cara a que nuestros 
enfermos puedan encontrar 
un trabajo adecuado y re
munerado . Reclamamos la 
creación de puestos de tra
bajo por parte de las Admi
nistraciones públicas o pri
vadas, no sólo como ocupa
ción de su tiempo libre, si
no también para que pue
dan realizarse como perso
nas. 

Reconocemos los avan
ces conseguidos durante es
tas últimas décadas en re
lación con la salud mental 
y agradecemos su trabajo y 
dedicción a todos los pro
fesionales que los han he
cho posibles. Pedimos a las 
Administraciones públicas 
y privadas que no regateen 
medios para seguir investi
gando y progresando en el 
campo de la salud mental. 

Animamos a las familias 
a organizarse y asociarse 
para exigir a las Admninis
traciones públicas y priva
das que creen los recursos 
necesarios, con el fin de 
conseguir que nuestros en
fermos se realicen como 
personas , integradas en la 
sociedad, y con un futuro 
menos negro del que se pre
senta en la actualidad. 

Los enfermos mentales y 
los familiares nos sentimos 
solidarios con los demás en
fermos y sus familias , ya 
que nuestra preocupación 
es la «salud integral» para 
todos y para toda la 
sociedad. 

Para más información: 
APISEP (Asociación Para 
la Integración Social de 
Enfermos Psíquicos). Alca
lá de Henares, c/. Cardenal 
Cisneros, 4. Tlf. 880 49 22 
(lunes de 10 a 12 horas). A 
partir del día 1 de septiem
bre , lunes de 10 a 12 y de 
16 a 19 horas. 

Verali COFIÑO 

Por las continuas molestias y ruidos que padece 

un vecino de la calle de Cervantes ha 
puesto una denuncia en el juzgado 
contra el alcalde y el gerente de la FCR 

Un vecino de la calle Cervantes, Alfonso Muñoz, ha presentado 
una denuncia en el juzgado contra el alcalde de Alcalá, norencio 
Campos, y contra el gerente de la Fundación Colegio del Rey, José 
Maria Nogales, como responsables de la terraza del Teatro Cervan
tes, por las continuas molestias y ruidos que está padeciendo desde 
que se puso en marcha este servicio. A esta denuncia en el juzgado 
hay que añadir las presentadas en el ayuntamiento de Alcalá. 

«Y o estaba leyendo el otro día 
las declaraciones efectuadas en 
PUERTA DE MADRID por el 
concejal de Planeamiento, Cres
cencio Vicente Abad, sobre el 
cierre y las sanciones a estable
cimientos por molestias de ruidos 
y suciedad y me alegré porque 
supuse que iban a arreglarnos el 
problema de la terraza del Tea
tro Salón Cervantes, pero ese 
mismo día, toma Ketama» . 

Y es que , a pesar del mal hu
mor que tiene durante estos días , 
Alfonso Muñoz, no puede evitar 
una sonrisa ante algunas circuns
tancias paradójicas que se están 
produciendo desde la apertura de 
la terraza con cine y espectácu
los. 

U na de estas circunstancias 
tuvo lugar con ocasión del con
cierto de guitarra de Narciso Y e
pes el viernes día 10 de junio: 
«Lo que no se puede entender es 
que un concierto de estas carac
terísticas se celebre al aire libre 
y más teniendo el Teatro Salón 
Cervantes, donde estaba progra
mado, al lado. 

El caso es que mientras se ce
lebraba el concierto se podía es
cuchar la cinta de un radiocasset
te y Narciso Yepes se vio obliga
do a interrumpir su actuación. 
Según Alfonso Muñoz, «después 
de todas las molestias que yo he 
sufrido por la terraza, el gerente 
de la Fundación Colegio del Rey, 
José María Nogales y su herma
no, tuvieron la desfachatez de su
bir a mi casa con una pareja de 
la Policía Municipal, quienes se
ñalaron que estaba en mi perfec
to derecho porque lo que sonaba 
era un simple radiocassette. Lo 
paré por respeto a Narciso Y e
pes, que no tiene la culpa de na
da, pero supongo que también le 
tendrían que molestar los coches 
que pasaran por la calle Santia
go», dijo Alfonso Muñoz, quien 
añadió que "ª este paso no voy 
a poder ni ver la televisión en mi 
casa a unas horas normales aun
que, eso sí, yo tengo que recibir 
molestias por ruidos hasta altas 
horas de la madrugada». 

Incluso, Muñoz señaló que 
Nogales «me intentó chantajear 
ofreciéndome pasar gratis a todos 

los espectáculos a cambio de las 
molestias que sufro, que han he
cho que mis hijos se hayan teni
do que marchar al pueblo para 
poder estudiar porque aquí es 
materialmente imposible». 

Alfonso Muñoz dijo que anta
ño, cuando funcionaba el anti
guo cine de verano, no había 
tantas molestias porque los equi
pos tenían menos potencia y las 
sesiones acababan mucho antes. 
P ero lo peor son los espectáculos. 
«No sólo es mientras duran las 
actuaciones; hay que pensar que 
tienen que montar el escenario y 
lo suelen hacer a la hora de la 
siesta; y luego lo desmontan. Lo 
de Ketania lo acabaron de des
montar a eso de las seis de lama
drugada, y eso que estaba previs
to en la plaza de toros. Hacen 
mucho ruido de hierros y tienen 
abierto el kiosko de bebidas que 
hay dentro de la terraza hasta 
muy tarde. Incluso organizan 
juergas y es insoportable el rui
do que ocasionan entre unas co
sas y otras». 

Este vecino, que señala que no 
es él sólo el que se queja ya que 
hay bastantes más vecinos de la 
zona que sufren las consecuen
cias de la terraza, explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
cuando supo que se iba a poner 
en funcionamiento la terraza del 
TSC , se puso en contacto con la 
concejala de Cultura, Dolores 
Pérez Quirós, quien le advirtió 
que la programación estaba ya 
cerrada y nada se podía hacer. 

PUERTA DE MADRID 



como a las moscas 
Son poco más de las siete de 

la tarde cuando salgo de casa 
para hacer los últimos reca
dos. Justo al salir del portal 
me detengo un momento y ob
servo la calle. La acera está 
salpicad a de bolsas vacías, de 
chucherías y plásticos que aún 
rezuman los restos de un Flas, 
un colchón y una nevera vie
ja r eposan junto a los conte
ned ores de basura, los cuales 
están abiertos y llenos de bol
sas repletas de d esperdicios . 

Me consta que los contene
dores han sid o vaciados du
rante la madrugada pasada; 
sólo los sordos no se han en
terado, y que los barrenderos 
no están en huelga. Busco con 
la vista una papelera locali
zando a pocos metros una, pe
ro que yace en el suelo; a al
guien le molestaba y la ha ro
to. Empiezo a caminar y a lo 
lejos diviso otra que no está 
rota; me acero, miro en su in
terior y veo que está casi 
vacía. 

¿Habrá una sublevación ci
vil contra los servicios muni
cipales de limpieza? 

Me fijo en la gente que pa
sa a mi lado y observo que sus 
ropas van limpias y que las 
partes visibles de sus cuerpos 
no tienen restos de suciedad. 
Entro en un supermercado y 
pregunto a la dependienta si 
siguen vendiendo artículos de 
limpieza; me mira con cara de 
sorpresa y me contesta que sí 
y que en grandes cantidades. 

Mientras camino de vuelta 
a mi punto de partida sigo 
dándole vueltas a la cabeza, 
intentando encontrar una res
puesta lógica a mis pensa
mientos. 

Si nos seguimos lavando, si 
las casas se siguen limpiando, 
en fin, si nos preocupa la hi
giene de aquello que nos es 
próximo, ¿por qué ensucia
mos las calles?, ¿por qué tira
mos la basura a cualquier ho
ra del día sin importarnos el 
mal olor que va a producir, en 
vez de hacerlo a partir de la 
hora estipulada?, ¿por qué 
aband onamos en la vía públi
ca el mobiliario que ya no 
queremos, en vez de avisar al 
servicio de recogida munici
pal de muebles y enseres, que 
además es gratuito? 

Ya lo sé, por fin he descu
bierfto el misterio: nos impor
ta un pito todo aquello que no 
esté entre las cuatro paredes 
de nuestra casa. Nos da exac
tamente igual que las calles es
tén sucias, que el vecino del 
primero tenga que soportar el 
olor de nuestros desperdicios, 
que el suelo de los bares y ca
feterías esté lleno de sobres 
vacíos de azucarillos y de ser
villetas de papel. ¡Que más da 
si nuestra casa está impoluta! 
Nos traen al fresco la calle, el 
portal y los lugares públicos, 
sin darnos cuenta de que esos 
sitios son el umbral de nues
tros hogares y que es lo que 
más se ve. 

Si queremos que nuestra 
Alcalá sea cada vez más ciu
dad, tendremos que cuidar la 
imagen y la suciedad no con -
tribuya a ello sino todo lo con
trario, dando pie a los que 
vienen de fuera y a los que es
tamos dentro a pensar que a 
los que vivimos en Alcalá nos 
pasa lo que a las moscas: nos 
gusta la suciedad. 

Manuel CABALLERO 

HOTEL 
PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

Jóvenes, alcohol, 
tráfico: una mezcla 
peligrosa 

La prevención de acciden -
tes de tráfico entre los jovenes 
madrileños es imprescindible 
para todos nosotros. La Co
munidad de Madrid registra 
uno de los más altos índices de 
siniestralidad juvenil en acci
dentes de tráfico. El pasado 
año cerca de 6.500 jóvenes 
madrileños sufrieron alguna 
vez un accidente de cierta im
portancia, siendo los fines de 
semana, entre las 10 de la no
che y las 2 de la mañana, el 
momento en que se producen 

. más del 60 por ciento de las 
muertes. 

Por otro lado, el consumo 
excesivo de alcohol está impli
cado en uno de cada tres ac
cidentes de tráfico de jóvenes 
entre 16 y 30 años. 

Las frías estadísticas nos 
muestran una dura realidad, 
los accidentes de tráfico son 
una de las primeras causas de 
muerte entre los jóvenes ma
drileños. 

Con el objetivo de concien
ciar a los jóvenes sobre el ries
go que supone conducir cuan
do se ha ingerido alcohol en 
exceso, esta asociación juve
nil perteneciente a la Cruz 
Roja te dice que: «Si te vas de 
marcha y te toca conducir, 
pon freno a la bebida antes de 
que te juegue una mala pasa
da. Recuerda que si llevas el 
coche también conduces las 
vidas de aquellos que te acom
pañan. Tú decides». 

Osear GARCIA Z AMORANO 
Director local de 

CRUZ ROJA Juventud 

El título para ejercer 
toda clase de magia 

Queridos amigos de PUER
TA D E MADRID. Como fiel 
lectora me dirijo a ustedes pi
diendo me perdonen, ya que es
cribo muy mal. 

Verán ustedes: en la última 
quincena de mayo y porrazo
nes que no vienen al caso, es
tuve en Barcelona y cuál no se
ría mi sorpresa cuando en un 
diario catalán y en primera pá
gina pude ver un titular -que 
alguien tuvo que traducirme 
porque yo no entendía tal 
titular- que decía que de la 
provincia de Madrid y el pro
pio Madrid han conseguido el 
título para ejercer toda clase de 
ritos mágicos a nivel de magia 
rosa, blanca y negra, Alicia 
Granados y Emilio no sé 
cuántos. 

Estos dos profesionales úni
camente están autorizados en 
dicha provincia a ejercer ritua
les de magia. Y yo pregunto 
qué es eso. Y como Alicia Gra
nados ha salido en su periódi
co muchas veces, creo que ella 
nos podría aclarar qué es todo 
esto y qué significa, ya que ella 
aparecía en dicho periódico 
barcelonés portando un título 
que según la crónica sólo po
seen los grandes iniciados en 
magia y hechizos. 

Así que les agradeceré que 
nos comuniquen algo al respec
to de este tema. 

María del Carmen HERRERA 

N. de ia R. - Aquí queda la pre
gunta. Si doña Alicia Granados 
quiere contestar a ella, ya sabe 
que puede hacerlo desde nues
tras páginas. Quedamos a la es
pera de sus noticias si lo cree 
conveniente. 

• C/ . CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/ . EL TINTE , 15 
• C/ . MAYOR, 5 
• PLAZA DE CERVANTES , 25 
• CTRA. DE DAGANZO, KM . 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 ·85 
888 45 25 

arcamosJaliferenciCL-
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RENAULT 
PUEDE AYUDARTE A DESCUBRIR 

TU VERDADERA.PROFESION. 
Si tienes vocación comercial Renault 

te ofrece la posibilidad de formarte como 
VENDEDOR/ A en su ESCUEIA DE VENfAS. 

Realizando un curso de 3 meses 
de duración en Madrid o Barcelona} 1> 

tú puedes, tras superarlo, entrar a formar 
parte del Equipo de Venta de su Concesión 
o Agencia. 
( t) En Barcelona, si existe un número minimo de plazas . 

CONDICIONES 
• Hombre/Mujer 
• Edad más de 20 años 
• Carnet de conducir 
• Servicio militar cumplido 
• rdulo BUP, FP-2 ó similar 
• Afición por el automóvil 

Si crees cumplir estas condiciones ponte en contacto con el Jefe 
de Ventas de tu Concesión o Agencia que te ampl iará infonnación. 

.... Descubre ahora tu verdadera capacidad profesional 

() 

.... Tras un curso de 3 meses, totalmente gratis, puedes 
convertirte en vendedor de tu Concesión o Agencia . 

/ 

/ 
/ 

/ 
/ 

/ 

/ 

/ 

/ 
/ 

/ 
/ 

/ 

.... No lo dudes, muchos compañeros 
tuyos han superado ya el curso . 

.... Entre todos los aspirantes 
se realizará una selección previa . 

.... La Escuela .de Ventas se encuentra 
en Madrid, en la Central de FASA 
RENAULT, y dispone de 
instalaciones específicas dotadas 
con los más modernos medios 
de enseñanza. 

Si estás interesado: 
ponte en contacto con AUTOCARPE, 

concesionario Renault 
en Alcalá de Henares, 

Pº de la Estación, nº 2 - Tlf.: 888 19 15 
(Sr. Torrero) RENAULT 



El tiempo vuela. Ha pasa
do un año desde que los elec
tores alcalaínos indicaron 
cómo debía gobernarse la 
ciudad. Sus mensajes enton
ces fueron claros: nada de 
mayorías absolutas, reduc
ción de las fuerzas políticas 
en el Ayuntamiento y por 
tanto necesidad de diálogo, 
consenso y espíritu abierto 
para solucionar los proble
mas ciudadanos. 

¿Ha sido ésta la tónica po
lítica del equipo de gobier
no del señor Campos Coro
na? Si el período anual em
pezó con un corte de agua 
general no comunicado a los 
vecinos, lo que provocó las 
protestas de éstos, ha acaba
do con una segunda derrota 
del área de Hacienda por in
sistir en acomodar la reali
dad municipal a los intere
ses partidistas del PSOE. 

.Entretanto, los ciudada
nos han tenido que soportar 
un conflicto del alcalde con 
la policía municipal, con 
unas broncas de mérito y 
que tuvo que ser soluciona
do por los grupos de la opo
sición. El plan de aparca
mientos está completamente 
muerto, con retrasos memo
rables, con una ocupación de 
plazas muy minoritaria y sin 
que el nuevo concejal de ur
banismo sepa por dónde ti
rar. La petición de árnica so
licitada por el señor Vicen
te Abad también ha sido es
cuchada por la oposición y 
en los próximos días hay 
prevista una reunión mono
gráfica sobre este particular. 

En el terreno cultural las 
aportaciones más significati
vas del equipo de la Funda
ción Colegio del Rey han si
do la no celebración del Don 
Juan Tenorio Itinerante en 
noviembre pasado y la 
autoasignación de un sueldo 
de seis millones de pesetas 
del gerente de dicho organis
mo , como «gesto» para la re
ducción del déficit de 42 mi
llones , que él mismo ha 
reconocido. 

La hacienda municipal ha 
tenido claroscuros , pero en 
los últimos meses hay un 
deslizamiento peligroso del 
concejal del área hacia pos-

SMOBIUARIA 

~~9~~ 
TELF. 882 29 69 

Alcalá de Henares 

Julio/1991 • Julio/1992 

¿Un año perdido para Alcalá? 
turas de cierta esquizofrenia 
política. La congelación de 
los impuestos municipales en 
este año por no querer dia
logar con quien tiene la lla
ve del ayuntamiento (es de
cir Izquierda Unida) signi
fica un fracaso de gestión 
que sumado a las idas y ve
nidas a pleno del Impuesto 
sobre Actividades Económi
cas dan una puntuación muy 
por debajo del aprobado al 
concejal D. Tomás Sánchez. 
En los temas de Hacienda es 
donde previsiblemente se 
van a dar las mayores bata
llas en los próximos tres 
años. Los dos partidos de iz
quierda, PSOE e IU, tienen . 
dos modelos muy diferencia
dos de cómo conseguir los di
neros públicos y por tanto es 
muy difícil que haya en este 
tema una síntesis de progra
mas. 

Las concejalías de Cultu
ra, Participación Ciudada
na, Deportes, Juventud y 
Mujer no han transmitido 
ningún proyecto nuevo a la 
sociedad alcalaína y parece 
que no hubieran tenido na
die a su cargo. 

En los temas sanitarios, el 
hecho de que estemos en ju
lio sin haberse iniciado la se
gunda fase del hospital , que 
hubiese dotado a éste de las 
ansiadas 550 camas , sumado 
a que estos días asistimos al 
cierre del 20 por ciento de las 
camas disponibles, debido a 
los recortes sanitarios del 
Gobierno, «comprendidos» 
por el concejal responsable, 
colocan la gestión del señor 
lrastorza en niveles tan ba
jos que de alguna manera 
justifican la petición de di
misión que se hizo en su día 
en el pleno municipal. 

La Educación, sin embar
go, ha estado este año mucho 
más tranquila de tensiones 
que estuvo la legislatura pa
sada, cuando el intento de 
implantar los dobles turnos 
en las EEMM tuvo una fuer
te contestación popular y po
lítica. Un mayor nivel de 
equipamientos, de obras que 

se han acabado este año, ha
ce que el señor Brihuega 
pueda ser salvado de las de
bilidades generales de sus 
compañeros de gobierno 
municipal. 

El medio ambiente ha te
nido como polo referencial 
en este año los continuos 
vertidos al río Henares , el 
abandono del parque emble
mático de la ciudad , el en
quistamiento de la ubicación 
de Sementales en el distrito 
IV y el seguimiento en la po
lítica de escaparate y de 
«macetitis» infantil. ¿Quién 
se acuerda ya de aquellos 
Cien Mil árboles que se pro
metieron? ¿Dónde están? 

Respecto a la solución al 
grave problema de la vivien
da, que también recae en el 
señor García Graván, ¿qué 
decir de la angustia de los jó
venes y menos jóvenes que 
p1adecen este problema y no 
ha sido atendida ni escucha
da por el concejal responsa
ble? 

¿Tenemos alcalde? 
Llegados a este punto , 

bueno será pararse a recor
dar a los alcalaínos que esta 
deficiente gestión del equi
po de gobierno ya la intuye
ron hace más de un año los 
afiliados al PSOE , cuando 
rechazaron la lista de conce
jales, que luego el aparato 
del partido impuso desde 
arriba. Más adelante, en 
enero de este año , el Secre
tario de Organización, que 
dimitió con tres miembros 
más de la ejecutiva, afirma 
en la prensa lo siguiente: «El 
equipo de gobierno , con el 
alcalde Florencio Campos a 
la cabeza , no tiene en cuen
ta ni al partido ni a la mili
tancia en sus decisiones». 

Este año que estamos ana
lizando, la figura del alcal
de no ha servido a los obje
tivos de diálogo y de sosie
go que requería la delicada 
situación representativa del 
Ayuntamiento. 

El señor Campos, al no 

APARTAMENTOS Y DUPLEX 
DE 1 A 3 DORMITORIOS 

~~
,:t# # 
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• PLAZAS DE GARAJE i>~c ~i>~ . 

• LOCAL COMERCIAL ~e~ 

conseguir su objetivo de la 
mayoría absoluta , que le hu
biese servido para ser reci
bido en las altas instancias 
de su partido con loas y ho
nores , ha ido dejando aban
donada la gestión de la ciu
dad hasta extremos preocu
pantes. No ha aparecido por 
Alcalá cuando estaba en to
da su tensión el conflicto de 
los 700 trabajadores de La 
Seda, también apadrinó la 
«genial» idea de mandar a 
los concejales a sus lugares 
de trabajo dejando el Ayun
tamiento a la intemperie y 
ha acabado este año político 
llegando a todos los sitios 
tarde. 

Es un político al que se le 
ve abatido y sincerame nte 
somos muchos los que cree
mos que le interesa mucho 
más su cargo en la ejecutiva 
de su partido que la solución 
de los problemas de los alca
laínos . Para eso no fue ele
gido. Sus horas más bajas las 
ha tenido cuando algunos co
lectivos ciudadanos han im
plorado la figura de otro al
calde de Alcalá para que les 
solucionase los problemas 
planteados. 

Izquierda Unida ya ha 
conseguido arrancar un 
acuerdo plenario para deba
tir en los próximos meses el 
estado del municipio. Ahí 
habrá que exigir un cambio 
de rumbo que asegure que , 
si el año 91192 ha sido un 
año perdido , esto no ocurra 
en los tres años restantes de 
legislatura. La coalición de 
izquierdas va a prestar todo 
su apoyo , de crítica constru
tiva, para ayudar a la gober
nabilidad de la ciudad. Por
que los 162.000 alcalaínos se 
merecen más de lo que se les 
ha dado hasta ahora. 

Acabar haciendo mías las 
palabras del concejal socia
lista del Ayuntamiento de 
Madrid don Alfredo Tejero , 
«administrar una ciudad no 
es una tarea excesivamente 
complicada. Basta, diría y o , 
con tener un poco de senti
do común y honradez» . To
talmente de acuerdo. 

Paco GONZALEZ 
ADRADA 

OFICINA DE VENTAS 
• APARTAMENTOS Y PISOS 

DE 1 A 5 DORMITORIOS 
• PLAZAS DE .GARAJE 
• LOCAL COMERCIAL 

EN CONSTRUCCION - MAX1MA CALIDAD - FACILIDADES DE PAGO - ENTRADA MINIMA DESDE 600.000 PTS. 
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Quisiera recordar a esta 
institución -hoy casi desa
parecida y desconocida-. 
Era la Fonda un estableci
miento público de categoría 
inferior a la del Hotel, don
de se hospedaba y se daban 
comidas muy económicas. Y 
efectivamente así lo eran. Se 
encontraban en todos los ca
minos cercanos a los pue
blos, así como en los apeade
ros de los trenes donde no 
existían estaciones férreas 
con parada obligatoria de los 
trenes. 

Una institución: La Fonda Viajando en un exprés, 
éste, por razones desconoci
das, hizo parada en un apea
dero donde no tená que ha
cerla. Viajaba en el mismo 
departamento una señora 
muy «encopetada» de gran 
ilustración, con tales adema
nes y una conversación tan 
erudita que a casi todos los 
viajeros nos ten1á con la bo
ca abierta. 

Hace años el transporte de 
las personas y mercancías 
era por medio de carros o ve
loces diligencias arrastradas 
pr vigorosos o famélicos ca
ballos y por lo tanto con es
te medio de locomoción era 
sumamente necesario hacer 
escala en dichos estableci
mientos, tanto para tomar o 
dejar. Todo ello dio rienda 
suelta a escritores y artistas 
para componer infinidad de 
novelas y comedias que hi
cieron las delicias de lecto
res y espectadores de teatro, 

relatando cuanto ocurría en 
las mismas, pues material
mente nada habían inventa
do. 

Hoy todo ha cambiado 
con el paso del tiempo. Han 
cambiado sus puntos de re
ferencia y sus anuncios por 
«Se admiten huéspedes». To
do más fino y, claro, como 
los caminos se han converti
do en magníficas carreteras 
y autovías y el transporte se 
verifica en automóviles de 
más o menos categoría, la ge
net únicamente hace esta
ción en aquellos sitios don
de se anuncia una buena co
cina en un restaurante de 
bastante lujo con su aparto
so anuncio. 

Efectivamente, la fonda 
casi ha desaparecido por ri
guroso imperativo de los 
tiempos, como han cambia
do las personas que las re
gían, pues era ésta una ins
titución transmitida de pa
dres a hijos. 

Francisco Núñez, S.A. 

MONTAJES 
ELECTRICOS 

VENTA y ALOUILER 
DE MAOUINARIA 
y HERRAMIENTAS 

PARA LA CONSTRUCCION 
.Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 

.ALC.AL.A DE HENARES 
Tlf. 889 01 25* - Fax: 889 06 13 
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Me viene a la memoria 
una que existía en un pueblo 
de la Alearía conocida por la 
Fonda de la Eusebia. Esta
ba en un sitio muy estraté
gico y muy recomendado por 
las atenciones que en la mis
ma se tenían con cuantas 
personas llegaban a ella. 
Hoy de dicho establecimien
to no existen ni los nietos de 
la Eusebia, pues éstos, ya 
centenarios, únicamente se 
limitaban a servir como pla
to único unos sopicaldos con 
huevo de las pocas gallinas 
que tenían. 

En fin, todo ello también 
«Se lo llevó el viento» y úni
camente como una lápida 
conmemorativa, en una es
quina de la casa, se puede 
ver un letrero en tabla muy 
carcomida con la palabra 
«Fonda». 

Solamente, y para termi
nar esta dedicatoria a esta 
institución tan famosa con
taremos una anécdota. 

Ante tal parada del ex
prés, uno de los viajeros pre
guntó que dónde estábamos. 
Y esta señora, señalando con 
la mano llena de sortijas y 
pulseras y con gran firmeza 
expresiva, dijo: «Pues ya lo 
ven, estamos en Fonda. ¿No 
ven ustedes el letrero anun
ciando el pueblo?» 

Todos callamos, ninguno 
replicó, pero todos debieron 
de pensar como yo lo pensé: 
«¡Claro! la cultura de tan 
distinguida dama todavía no 
había llegado a saber lo que 
era un fonda. 

G.P. 

El colegio LOPE DE VEGA 
FELICITA 

a sus profesores y alumnos, 
por los resultados académicos 

del curso. 

Y FELICITA, 
sobre todo, a los profesores y aluinnos 

de COU, 
por haber SUPERADO EL 1000/o 

los exámenes 
de SELECTIVIDAD 

y su acceso a la Universidad. 

¡ENHORABUENA! 

Colegio LOPE DE VEGA 
el. Luis de Medina, 12 - Tlf.: 889 .38 79 

ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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Las confidencias de Don Miguel 

Palos al gerente y a quien lo trujo 
Op. nº 13 , Ordin . 

Llegaron al fin los calores y llegó el Pleno de julio, adelantado por el aquel de las vaca
ciones. Y en el momento en que los autoritarismos reaparecen, posiblemente por eso de 
que la economía va cada vez peor y las encuestas, no digamos, siempre hay alguien inca
paz de ver la viga en él ojo propio pero con la vista suficiente para ver la pajita en el ajeno. 
Esta vez ha sido la ínclita doña Carmen, la diputada por Cádiz, aquella que ya nos deleitó (si bien no tanto 
como doña Matilde y doña Rosa) con aquello de «A la mar me fui por naranjas .. .>•, y que no ha vuelto a pedir 
la palabra desde entonces. Bueno, pues aquella misma ha abierto la boca para decir que •da herencia franquis
ta está en los sindicato&>>. ¿En los sindicatos?. A ver, unas buenas gafas. 

E l b ueno d e Camacho, el 
carabanchelero Camach o, le 
ha d icho que más guapa es
tá calladita. Y encima se ha 
encocorado . Y es que siem
pre hay a lguien que cuand o 
más prudencia se precisa, sa
ca más los pies del tiesto. 
Desde que el mundo es mun
do. ¿ P ara qué cambiar aho
ra? . No es d e extrañar que 
c~ando llega eso del 25 % se 
vuelvan locos .. . 

Nos vamos al pleno. El 
Salón con una entrad a míni 
ma . Ganas d e vacaciones en 
los protagoni stas, pese a lo 
cual duró más de cuatro h o 
ras, dedicad as casi un ter cio 
de ellas al «affaire del Geren
te» . Se presentó la Oferta de 
Empleo P úblico d el 92, algu
nos meses d espués de con
cluir el p rimer trimestre; se 
trató del «D onjuan>>, en mo
ción d e l PP y para evitar se 
repita lo del año pasado, a lo 
que la concejala dijo que ya 
estaba casi tod o hecho - esto 
suele suceder repetidamente 
cad a vez que se recuerda al
go o se ofrece alguna idea
diciendo en el P leno lo que 
podría haber dicho en el 
Consejo; y se trajeron las 
quejas de una «Guía Des
criptiva 1992» en la que se 
demuestra que subsiste el 
clasismo: los Concejales so
cialistas, tan concejales como 
los demás, vienen en carac
teres de primeros actores, de 
figuras, en tanto que los pe
peros y los de izquierdas 
aparecen en caracteres me
nuditos, d e segundones, de 

sobresalientes de corrid a de 
pueblo. Vamos, q u e hay 
concejales y concejalillos. 

P arece que el asunto ese 
de la a d judicación d e los ser
vicios de la Gestión I nformá
tica M u nicipal no hay quien 
lo saque adelante. Una vez 
más, y ya ni se sabe las que 
van, fue rechazado por los 
votos en contra d e las opo
siciones. ¿Y si prob aran a 
dialogar en lugar d e impo
ner? 

P aco no logra sacar ade
lante sus protestas por el 
Cementerio-Jard ín, ese nue
vo cementerio que acaba de 
echar a and ar . Incluso de 
«Golpe d e Estado» nos habló 
- en el Consejo de 
A d ministración- en tanto 
que unos y otros se iban has
ta los tiempos del pacto 
PSO E -PC para sacar trapi
llos . L a verd ad es que no te
níamos cementerio, que aho
ra no sabemos si es M unici
pal o Supramunicipal, que 
hace falta d iner o - ¿cu ánd o 
y dónd e no? - y que se ne
cesitaba la muleta d e un 
préstamo para el impulso fi
nal, por lo que los votos del 
P P y el G obierno sacaron 
adelante la propuesta. 

Y del Cementerio al Hos
pital, sin ánimos macabros, 
pues el hecho fue que las 
oposiciones, independiente
men te, presentaron sus mo
ciones contrarias al hecho ya 
producido e irreversible, al 
parecer, de que durante el 
verano se reduzcan en 60 ca
mas las ahora disponibles, 

cuando según se dijo ya aho
r a son insuficientes camas 
para esta zon a; y encima las 
reducen. lrastorza explica la 
política del «mal de muchos, 
consuelo de tontos» y nos 
aclara que en el resto de la 
comunid ad estarán peor que 
en Alcalá. Magdaleno nos 
habla de que se recortan los 
gastos d e Sanid ad, de que la 
Sanid a d es un desastre na
cional y de que se quiere lle
var a la gente al convenci
miento de que la privada es 
mejor. Al final se aprueba la 
moción del PP por la que se 
instará al Consejero de Salud 
para que se repongan en ser
vicio las 60 camas ahora fue
ra de él. No valdrá para na
da, si es que se cumple este 
acuerdo. Se desestimó lamo
ción d e IU quizás porque 
proponían adoptar medidas 
d e presión como las asumi
das en su día para conseguir 
el H ospital. 

P ero el tema estrella, el 
d el severo palo de Severién, 
fue la desafortunada actua
ción, a su decir, del Sr. 
Director-Gerente del Colegio 
del R ey cuando se metió a 
político más que a profesio
nal y luego pretendió lavar 
sus culpas echando la culpa 
al mensajero - eso lo apren
den rápidamente todos- en 
este caso una funcionaria 
que se lim itó a cumplir sim
plemente con su papel de fe
dataria. Senatorialmente el 
concejal conservador fustigó 
al «Candidato socialista» que 
«no es profesional, sino so-

cialista», cuyo contrato de
be revisarse «pues no refleja 
la verdad» e «incumple los 
Estatutos», llegando incluso 
a decir que carece de «ética 
profesional y política». Na
turalmente todo ello adere
zado con alusiones directas 
a quien le nombró, como 
Gobierno y como persona, 
con nombres y apellidos, no 
solamente con mención a los 
cargos. Lola intenta para
güear el chaparrón explican
do que todo ha sido un sim
ple error del Gerente al in
terpretar el Acta . Fali dice 
que tras la exhaustiva cati
linaria y la exposición de 
«tanto fallo partidista y des
propósitos del Gerente y de 
quien le nombró como car
go de confianza política, ha
rán falta aclaraciones», que 
son demasiados «los virrei
natos que estos contratos 
crean». Al final, tras l a tem
pestad la calma, la moción 
pidiendo el cese no prospe
ró si bien se acordó pedir 
aclar aciones, discutir con
tratos y zanjar este asunto en 
el Consejo de Administra
ción. Ya se sabe que todo go
zo trae sombras; y cuando se 
ha llegad o a tal extremo po
litizador en todas las Admi
nistraciones, a veces las ca
ñas se vuelven lanzas. Por 
ejemplo. 

Y pasadas las once, se le
vantó la sesión que echaba el 
cierre hasta el otoño. Un 
adicto nos comentaba al sa
lir del Pleno que a nuestro 
alcalde le han dado la Meda
lla al Mérito Social Peniten
ciario. ¿Será por haberse 
cargado una de las efectivas 
instituciones sociales de es
te país, esto es la Sección 
Abierta de Alcalá de Hena
res , que a tantos deficientes 
ciudadanos convirtió en 
honrados alcalaínos con los 
que hoy nos cruzamos en sus 
calles? Paradojas y esquizo
frenias dignas de los estudio
sos del partido. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

Alquilo 
NAVE 

CASA CENTRO CIUDAD 

200 m/2 
PATIO anexo 220 m/2 

Polígono Gurugú 
TIF- BBB 78 OB 

P UERTA DE MADRID 

300 m/2 + patio - 32 .000.000 ptas. 
Recién construida. Gran calidad. 
Buhardilla - Garaje automatizado 

Sauna, etc. 

TIF. BBB 77 94 
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AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

~ 
c/ . Talamanca, 5 - 1 ª Dcha. 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales - Excmo. Ayuntamiénto 

VENDO 
PLAZA DE GARAJE 

C/ Mayor 
(Complejo Cervantes) 

Precio: 
t.590.DOO pesetas 

Razón: Automóviles Bayro 
Vía Complutense 

(Esquina Arco San Bernardo) 

Los santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble menú familiar 

PARA 4 PERSONAS 
2.800 PTS. 

Un kilo de chuletas de corde
ro o conejo, patatas fritas, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
d e 9 a 3 y d e 5 a 11 

T elf.: 884 82 16 

Las palabras y el diccionario 
En el número anterior de este hebdomadario, José Carlos Canalda reprocha a Crescencio Vicente 

su predilección por temas políticos de allende el Torote, en lugar de concentrarse en los asuntos loca
les, en los que tiene una importante parcela de responsabilidad. No le falta razón al agudo gacetillero, 
aunque entiendo también que el concejal quiera evadirse un poco de sus problemas cotidianos y, plu
ma en ristre, insista en darse un garbeo mental y relajante por otras latitudes no complutenses. Sin 
duda Crescencio, renovador del lenguaje, necesita realmente esta válvula de escape para dar salida 
a unos humores alterados a causa del permanente ho~tigamiento político que sufre. 

No obstante , observo que 
yerra Canalda cuando, tras 
afirmar que no le gusta el sus
tantivo planeamiento, asegu
ra que dicha palabra «no apa
rece en el diccionario». Ante 
la duda, consulté el Dicciona
rio de la Real Academia, don
d e pude leer la siguiente en
trada: <planeamiento m. Ac
ción y efecto de planear». 
Visto este último verbo, su 
definición es: «trazar o for
mar el plan de una obra». 
Tengo también el DRAE de 
la edición anterior (1970) y 
compruebo que ya figuran 
allí estas definiciones , lo mis
mo que ocurre en varios dic
cionarios comerciales que mi
ré. Hecho este breve ejercici
co de índole investigatoria, 
me pregunté sorprendido: 
¿dónde compra Canalda los 
diccionarios? ¿los adquiere a 
través de papeletas premiadas 
en las tómbolas que se insta
lan en nuestras centenarias 
fiestas de San Bartolomé? 

José Carlos, eres un reco
nocido especialista en baches 
urbanos , en charcos profun
dos y en cables descolgados. 
Te he de decir que los diccio
narios también tienen nume
rosos charcos (es decir , enor
mes lagunas) y algunos cables 
no exactamente descolgados , 
sino «cruzados». Parece men
tira que hayas ido a citar un 
término que, por una vez , 
viene perfectamente defini
do , cuando hay tantísimos 
otros , de uso corriente , que 
todavía no han sido cataloga
dos en el diccionario oficial. 
Sin querer ser exhaustivo , te 
nombro unos cuantos , aun a 

riesgo de escandalizarte: 
hamburguesa, hípica, iconos
copio, monetarismo, multi
nacional, peatonal, pluriem
pleado, preinscripción, va
queros, videodisco, etc.; den
tro de tu especialidad quími
ca: hidrocortisona, lactasa, 
nucleico, poliéster, poliestire
no, polisacárido, polivinilo, 
robótica, teleproceso, etc.; y 
dentro de mi diletantismo: 
jabalina, mariposa (nata
ción) , mondarse (de risa) , 
movida, pinchadiscos, popu
lismo, porro, progre, recon
versión, etc. 

Como usuario y amante de 
nuestra lengua española, me 
congratulo de encontrar a al
guien que luche por su pure
za, por más que este último 
concepto sea siempre bastan
te relativo. Por cierto, ¿dón
de estaban nuestras autorida
des la semana pasada cuando 
se celebró el homenaje al gra
mático Nebrija , tan vincula
do a Alcalá? Si ese prodigio 
de lengua castellana es , con 
diferencia, nuestra mejor 
aportación al acervo cultural 
universal, ¿dónde estaban ese 
día nuestras fuerzas vivas? 
Eché de menos precisamente 
a Crescencio Vicente, insig
ne redescubridor del anaco
luto, con quien, en breve 
charla peripatética, desde 
San Ildefonso hasta Los Ago
nizantes , me habría solazado 
escuchando su rico y purísi
mo castellano de las tierras de 
Auñón :y de Tendilla (él sabe 
bien que no bromeo). 

Similar preocupación a la 
de Canalda, aunque con ac
titud más positiva, han teni-

do los diputados del Partido 
Popular en el Parlamento de 
Cataluña. Descubrieron que 
el sustantivo masculino cava 
(vino blanco espumoso natu
ral) no figura en el célebre 
diccionario oficial y van a 
presentar una moción para 
solicitar de la Docta Corpo
ración su inmediata inclu
sión. Mientras se consigue ese 
deseo, puedo decir a esos di
putados que la iniciativa pri
vada, siempre más ágil que la 
oficial , solucionó hace años 
esa imperdonable omisión de 
la palabra que denomina a un 
producto tan fundamental en 
la economía catalana y espa
ñola. Basta abrir el dicciona
rio Pequeño Larousse Ilustra
do para encontrar inmediata
mente la definición de cava 
en su acepción vinícola. 

Y para que esos buenos di
putados catalanes conozcan 
un poco la historia, puedo de
cirles, y lo sé de buena tinta, 
que el responsable de esa 
oportuna inclusión fue preci
samente un hombre del PP, 
no excesivamente fanático y 
patriotero, simplemente del 
PP. Así podrán ver que todo 
esto se ha gestado «en casa» y , 
tal vez , se alegrarán. Por otra 
parte, quedará también muy 
claro, para quien quiera ver
lo , que se puede ser conser
vador en política e innovador 
en todo lo demás. Aunque no 
sea más que para contrapesar 
un poco la ya inquietante plé
tora de auténticos retrógrados 
que militan en partidos que 
se autoproclaman «de progre
so». 

Fernando GARCIA PELAYO 

centro de Asistencia Dental ALCEDENT S.A. 
• Revisión y Diagnóstico (Gratis) 
• lmplantología 
• Ortodoncia 
• Odontopediatría 
• Prótesis dental 

• Tratamientos estéticos 
y funcionales 

• Blanqueamiento dental 
• Fundas de cristal ceramizado 
•Etc ... 

4 MODERNOS GABINETES ATENDIDOS POR PROFESIONALES ESPECIALIZADOS 
H o r a rios: Lunes a Viernes d e 9 '30 a 13'30 y 16 ' 00 a 20 horas . 

Sá b a d os, d e 9'30 a 13'30 h o r as . 
el . Del Río Manzanares, 4 (Nuev a Alca lá) - ALCALA DE HENARES 

RESERVE DIA Y HORA 
Telfs.: 888 12 12 

888 17 17 
PROXllVJ:A APERTURA NUEVO CENTRO DENTAL Y lVJ:EDICO EN e/ D.A.OIZ Y VEL.A.RDE, 4 
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Historias de trenes 
Domingo 5 de julio. Vuel

vo de un viaje a Galicia. El 
tren Talgo Vigo-Madrid lle
ga a la estación de Chamar
tín sin un solo minuto de re
traso tras un trayecto de 
ocho horas y cuarto y con un 
servicio irreprochable. Una 
vez en la estación madrileña, 
me preparo para tomar el 
primer cercanías que salga 
de allí con destino a Alcalá. 

En los paneles del vestíbu
lo se anuncia la próxima lle
gada de un tren procedente 
de Cercedilla con destino 
Guadalajara aunque, ¡oh ca
sualidad!, falta el detallito 
de la vía; y, dado que la co
locación de los trenes en los 
andenes de Chamartín es lo 
más parecido a un sorteo de 
la lotería primitiva, me veo 
obligado a esperar en el ves
tíbulo, cargado con todos los 
bártulos, estratégicamente 
situado en un lugar más o 
menos equidistante de todos 
los andenes como única for
ma de poder salir corriendo 
en el momento en el que los 
señores de Renfe se dignen a 
informarnos acerca de dón
de va a ser colocado el tren 
de marras. 

Ha pasado ya hace rato la 
hora teórica de salida de 
tren, y aún no ha llegado, 
cuando informan simultá
neamente por megafonía y 
por los paneles de su coloca
ción en la vía 1. ¡Aleluya! 
Bajo todo lo deprisa que 
puedo -me entorpecen las 
maletas- al andén corres
pondiente, espero todavía 
un buen rato y por fin llega 
el tren, en el que monto a la 
par que el resto de los viaje
ros ... Enterándome por bo
ca del revisor -no, no se 
crean que tuvo el detalle de 
informar a los viajeros, es 
que lo estaba comentando 

Gacetillas complutenses 
con unos compañeros suyos 
y yo lo oí por casualidad
de que el tren sólo llega has
ta Atocha ... 

Tengo que bajarme, pues, 
del tren y esperar al siguien
te aunque, eso sí, lo hago en 
Recoletos en la esperanza de 
no tener que andar buscan
do la vía ya que en esta es
tación únicamente hay una 
dirección a Alcalá ... Algo es 
algo, al menos. Al cabo de 
un rato vendrá otro tren 
que, afortunadamente , sí me 
lleva a Alcalá , en cuya esta
ción me apearé con sólo 
veinte minutos de retraso y 
un más que regular cabreo. 

Así son las cosas: De Vi
go a Chamartín los señores 
de Renfe son capaces de tras
ladar a los viajeros sin el me
nor retraso; de Cercedilla a 
Chamartín, por lo que se ve, 
no. Y por si fuera poco , ade
más van y se equivocan. 

La fachada 
de la Universidad 

Leo en este mismo sema
nario una nota de prensa de 
la universidad en la que se 
demuestra que el deterioro 
de un capitel de la fachada 
del colegio mayor de San 11-
defonso es muy anterior a la 
polémica instalación en la 
misma de una pancarta. No 
obstante, si bien esto excul
pa por esta vez a los autores 
del desaguisado , no los jus
tifica en absoluto; porque , 
independientemente de que 
la instalación de la pancar
ta en esta fachada la dañe o 
no, lo cierto es que existe el 
riesgo de que ese daño ocu
rra. Por lo tanto, la conclu
sión es tan obvia que no de
bería ser siquiera comenta
da aquí: Bajo ningún con-

cepto se debe permitir la me
nor manipulación, con los fi
nes que sea, del elemento ar
tístico más importante de la 
ciudad. Dicho en román pa
ladino, pancartas y similares 
no, aunque sólo sea como 
simple medida de precau
ción. 

Y en cuanto a la muy re
ducida zona de la fachada 
-el subrayado es mío- en 
la que según el comunican
te se realizó un riguroso es
tudio de limpieza, pues qué 
quieren que les diga ... Lo 
mejor es que juzguen por us
tedes mismos sin más que 
observar la zona en cuestión, 
que es la que linda con la ca
lle de Pedro Gumiel. En lo 
que a mí respecta esta zona 
no me parece tan reducida , 
con el agravante de que afec
ta además a una zona d e re
lieves -grutescos, usando el 
término exacto- parte de la 
cual ha quedado semiborra
da merced a una erosión que 
es difícil de explicar en base 
exclusivamente al deterioro 
del tiempo . Claro está que, 
si doctores tiene la Iglesia, 
¿qué cabe decir de una uni
versidad? A lo mejor es que 
no entendemos. 

Los nuevos gigantes 
Acojo con simpatía la no

ticia de la construcción de 
dos nuevos gigantes en los 
que se encarnarán dos cono
cidos alcalaínos como son 
Pepe Calleja y Rosario , re
cuperándose así una antigua 
tradicion desaparecida hace 
años. No obstante, me gus
taría hacer una sugerencia a 
Pepe Macías en lo referente 
al cuerpo de estos dos nue
vos gigantes: Habría que 
evitar por todos los medios 

BODAS, BANOUETES, COMIDAS 
DE EMPRESA 

NUEVA DECORACION EN NUESTROS SALONES PARA SU ACRADO 

-COMIDAS A LA CARTA

•DEGUSTE EL CORDERO ASADO 

REINOSA 
• PALADEE NUESTROS PESCADOS FRESCOS 

•DISFRUTE CON LOS POSTRES TROPICALES 
COCINA CON SABOR DE HOGAR 

Goya, 2 -Teléfono: 889 00 42 VISITE NUESTRA CAFETERIA, LE OFRECEMOS 
AL~ALA DE HENARES 

DESAYUNOS, MERIENDAS Y TAPAS DE COCINA 
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que éstos fueran instalados 
sobre ruedas tal como ocurre 
con Don Quijote o con los 
tres más recientes Sancho 
Panza, el Gordo y el Flaco. 
Nada más feo hay que un gi
gante sobre ruedas al que no 
se puede bailar, por lo que 
sería sumamente interesan
te que estos dos nuevos gi
gantes pudieran ser como 
han sido siempre, es decir, 
bailables. Y si de paso se 
quitan las ruedas a los otros 
tres -el Quijote es más pro
blemático debido al gran pe
so de la armadura- pues 
mejor que mejor. 

La procesión 
de San Cristóbal 

Una vez más, y van ya va
rias, vuelvo a repetir lo mis
mo en relación con la proce
sión (?)de San Cristóbal ce
lebrada el pasado domingo 
en nuestra ciudad: ¿Por qué 
razón se tolera que esta ma
nifestación motorizada se 
convierta en la práctica en 
un desfile de vehículos pesa
dos -camiones , grúas y 
mastodontes varios- cuan
do creo entender que está 
prohibido o, cuanto menos, 
restringido el paso de estos 
armatostes por las calles de 
la ciudad? ¿Por qué se con
siente que estos vehículos 
vayan atronando continua
mente con sus insoportables 
bocinas molestando a tirios 
y troyanos y violando todas 
las normas relativas a los 
ruidos en la vía pública? 
¿Acaso tienen bula para sal
tarse tranquilamente todos 
los semáforos y para incre
par a los peatones que se cru
zan en su camino cuando es
tos semáforos están en rojo? 
Ya está bien de abusos , 
creo yo. 

Jose Carlos CANALDA 
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Inventario de Chapuzas 
Los trastos presuntamente inútiles 

Los dos objetos que traemos hoy a colación tienen un par de 
cosas en común: ambos están en la vía pública y ambos son pre
sumiblemente inútiles. O lo que es lo mismo, si ya han dejado 
de ser necesarios, estorban. 

El quiosco está situado en la 
esquina de las calles Torrelagu
na y Daoíz y V elarde, y lleva 
ya mucho tiempo cerrado a cal 
y canto·y totalmente abandona
do. La señal indicadora de la 
Hostería del Estudiante se 
encuentra en la calle Mayor , 

junto al Hospitalillo, y tierne 
todo el aspecto de haber sido 
instalada en su día para infor
mar a los conductores más que 
a los peatones ... Cuando la ca
lle Mayor no era peatonal, cir
cunstancia que ahora ya no se 
da. 

LA CHAMPANERIA 
¡¡CELEBRA LO OUE OUIERAS!! 

¿Un buen ambiente? ... 

.. .lo tienes. 

¿Calidad? ..... .la tienes. 

¿Champán? ... 

... el que quieras 

Tómate una 
copa de champán 

sin tener que pedir una botella 
Paseo del Val, 16 

(GalerÍa Comercial BOISAN 11) 
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CONTRATACION 

Hasta el próximo día 23 de Julio, y hora de las l.'?' 00 , 
pueden presentarse en la Comisión de Educación, pro
posiciones para las siguientes contrataciones, todas ellas 
con presupuesto separado y sobre aparte: 

- Suministro de mobiliario y material didáctico, con 
destino a los colegios públicos. 

TIPO: 14.353.919 ptas. 

- Adquisición de tres calderas con destino a los cole-
gios públicos. · 

TIPO: 1.446.858 ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referida Comi
sión de Educación, de 10'00 a 13'00 horas. 

Alcalá de Henares, 14 de julio de 1992 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA DE MADRID 



A contraviento 

• El túnel del tiempo 
Dicen las encuestas que tres 

de cada cuatro habitantes de 
Madrid capital desean los tú
neles como fórmula para la so
lución de los numerosos pro
blemas ciudadanos que los ago
bian; que están anhelando la 
posibilidad de circular por la 
calle Serrano bajo la capa de 
asfalto y con los escaparates de 
Adolfo Domínguez y de Rup
hert por todo firmamento. 
También aquí, en Alcalá , ya 
estamos realizando las prime
ras prospecciones para cavar y 
construir pozos cuantos más , 
mejor - para regar las plantas 
y los árboles, con el fin de de
jar tranquila el agua potable 
d~l Sorbe en estos tiempos de 
pertinaz sequía, crisis econó
mica y consiguiente plan de es
tabilización. Incluso se ha des
cubierto junto a la lonja de la 
Magistral, en la calle Victoria, 
una población visigoda que la 
prensa nos ha presentado como 
muerta y bien muerta; pero 
vaya usted a saber si no son es
queletos vivitos y coleando a 
los que les han hecho unas 
cuantas radiografías mientras 
estaban dormidos. 

A mí estas cosas siempre me 
han puesto el alma en vilo. Ya 
me había fijado yo en que la 
gente hablaba del metro de 
Moscú como si se tratara del 
mismísimo Pórtico de la Glo
ria y de que cada vez que los 
alcalaínos protestan porque el 
ferrocarril nos secciona la ciu
dad en dos mitades irreconci
liables -desde un punto de 
vista uirbanístico, no vayan a 
pensar otra cosa- como si de 
un vergonzante muro de Ber
lín , metálico, cuádruple y ena
no se tratase, aparece sospe
chosamente la referencia de 
Sabadell donde el tren atravie
sa el término urbano exacta
mente igual que los gusanos 
traspasan las manzanas del 
Edén. Y por si esto fuera po-

co , ahí está esa obsesión colec
tiva por levantar -quiero de
cir por edificar hacia abajo
sótanos , bodegas y garajes al 
nivel de las alcantarillas. O sea 
creciente afición por la espe
leología con el fin de hacer la 
competencia a los topos y los 
mineros. 

Existe un desaforado deseo 
por perseguir el túnel como ha
bitáculo, una pasión irracional 
por alcanzar la tierra prometi
da bajo la tierra; una cosa así 
como morbosa y fatídica por el 
Paraíso Subterrenal. 

Resulta que hace unos años , 
en este mismo semanario, ya 
me inventé yo un divertimen
to e hice llegar a los lectores 
una historia en la que se de
nunciaba la existencia de otra 
ciudad habitada y viva bajo la 
nuestra. Sin duda , se trataba 
de un exceso a los que tan acos
tumbrados estamos los que 
perdemos el tiempo escribien
do sobre lo que nos rodea , en 
lugar de aprovecharnos de ello; 
pero el error -contra lo que 
pudiera pensarse a primera 
vista- estaba en que son estas 
ciudades que habitamos las 
que empiezan a descender has
ta ocupar el lugar oculto de 
aquella ficción. 

A veces me sucede que me 
siento acosado por mis propias 
preguntas, muchas de ellas sin 
contestación. Seguramente , 
eso es lo que más me diferen
cia de los políticos que conoz
co, quienes tienen siempre una 
contundente respuesta para to
do , sea lo que sea. 

Ahora , por ejemplo , me es
toy preguntando qué puede ser 
lo que está haciendo de noso
tros unos hombres de las caver
nas redivivos que huyen de la 
voz exterior y reniegan de to
do cuanto existe sobre el nivel 
del mar. No sé si nos hemos 
afiliado al partido político de 
los avestruces o quizá es que 
nada de lo que contemplamos 

desde la altura de nuestros ojos 
hacia arriba , nos satisface. 
Desde siempre ha existido un 
atávico sentimiento de ver
güenza en el hombre que le 
empuja a desear que la tierra 
que se lo trague cuando es sor
prendido en una maldad pun
tual suficientemente grave. 
Puede que esta búsqueda de
sesperada del enterramiento en 
vida , tan general y extendido , 
sea consecuencia directa de lo 
avergonzados que estamos 
unos de los otros y todos jun
tos de nosotros mismos. 

El escritor argentino Ernes
to Sábato escribió en 1948 su 
más famosa novela que se lla
ma El túnel. En ella , un hom
bre se obsesiona por una her
mosa desconocida con al que se 
cruza un día por la calle y , a 
partir de entonces , su afán por 
reencontrarse con ella le lleva
rá a penetrar en un túnel espi
ritual del que no logrará salir 
jamás. Aunque todos los días 
nos estemos cruzando en la ca
lle con bellas mujeres a las que 
no conocemos su nombre ni su 
edad , ni siquiera su domicilio , 
no creo que esa sea razón sufi
ciente para perder de vista la 
luz del sol y este cielo sin estre
llas que cubre la noche de nues
tras ciudades. Así que no se me 
ocurre, de momento , otra ex
plicación que la de que casi sin 
darnos cuenta -y puesto que 
no hay sillas suficientes para 
todos- la mitad de nosotros 
ha decidido dejar la superficie , 
con todo lo que en ella existe , 
para la otra mitad: banqueros , 
actores de moda, diseñadores , 
políticos , vividores, ayudantes 
de cámara, comisionados a 
sueldo, mafiosos , dirigentes 
vecinales , pensionistas , margi
nados en lista de espera , arci
prestes , y demás beneficiarios 
de la cartilla. 

Sergio COELLO 

TENEMOS SU VOLVO 
DESDE 1.98&.aaa Pms. hva v 1RaNsPoRT11NcLu1nos> 
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Pintura y Decoración de 
toda clase de vehículos. 

Tlf.: 888 02 93 
San Diego , 9 - Alcalá 

Desde 1960 al servicio 
de nuestros clientes 

CLUB OMEGA 
OMEGA: Detectives Privados, 
crea un club Privado de Informa
ción Comercial, para SU sector 
Empresarial. 
Usted pone: 

• Una cuota ~ti N ntA mensual. 
Usted recibe : 

' Un número ILl ~ll TA DO de informes 
comnc ialcs. 

• Entregas en plazo máximo de 72 hora~ . 

' L'n equipo de trabajo integrado por 
profesionales de la ln \'C'ltigación P ri\'ada . 

• 1 mportantcs dcscuc111os en otros ~cr\'icios . 

CO SU L TE1 O S: 
En Alcalá de H e nares ( M adrid). 

C /. Mad re de D ios . 5 . 2- D 
Tdf. : 88 1 '.!I 'J2 

Telf. : 90 8b0 89 % ( ~en Í<Ío 2~ horas) 

JARDINERIA CARLOS 
• Mantenimiento de 

empresas 
• Proyectos y mante

nimiento de jardines 
• Decoración de 

interiores, etc. 
-ESPECIALISTAS EN CESPED-
Telé fono de atención: 

883 19 59 

Su parcela en 
Residencial 
La Muela 

Urbanización totalmente 
lega lizada y ejecutada 

En Humanes (Guadalajara) 

a 25 min de Alcalá. T el: 911185 01 3 1 
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PUERTA (de inadrid ) ''s·=:::::: 
FAX: B88 26 53 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............. . 
Casa de Socorro ................ . 
Cruz Roja ......................... . 
Urgencias Segurida'd Social 

(a partir 17 h.) ........... . 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ................ . 
Policía Municipal .............. . 
Guardia Civil .................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ......................... . 
Bomberos Servicio centralizado ••• 
Protección Civil ................ . 
Ayu.ntamiento ................... . 
'l'aJCis ................................ . 
RADIO-TAXIS ................... . 
RENFE ............................. . 
Autobuses urbanos ............ . 
Continental Auto ............... . 
Cementerio ....................... . 
Correos y Telégrafos .......... . 
Centro Atención a la Mujer. 
Cita para tramitar DNI ....... . 
Casa de la Juventud .......... . 
Ciudad Deportiva Municipal 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles . 
Teléfono contra Tráfico Droga 
Fundación Colegio del Rey .. 
C>MIC:: ............................... . 
INFORMACU ALCALA ..... . 
Oficina de Turismo ............ . 
CJDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ••••••• 
Cementerio Jardín ............... . 
Programa Municipal Drogas .. 

880 06 22 I 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 I 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 I 07 
889 66 12 
888 12 94 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 

* TELEFONOS MOVILES 

TELYC:C> 
~.,e~~ 

* CENTRALITAS TELEFONICAS ' 
-*FAX 

* BUSCA PERSONAS 
- y no comience 
·· ·a pagar has~ 
dentro de 90 días ' - . * TELEFONOS CON MEMORIA 

* CONTESTADORES AUTOMATICOS 
* VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS 
* SOLICITUD DE LINEAS TELEFONICAS 

¡OFERTA FAX: &2.soo Ptas. , + 1vA1 

TELYCO ALCALA 
C/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
C/ Soria, l. Tlf. 677 68 59 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
~~~~~~~~~~~~~~~ 

18 de julio de 1992 
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Es verdad que en el campo el 
tiempo corre más deprisa por
que no se detiene en los mato
rrales de la mediocridad, de la 
envidia y de la sinrazón: revue
lo de elecciones anticipadas por 
el tan desagradable asunto mez
clado con la reforma constitu
cional; partidos políticos que 
basan su campaña -no cono
cen otra- en la denuncia de la 
corrupción sin ver la viga en el 
ojo propio; sacerdotes en el 
banquillo que de la noche a la 
mañana cambian de versión 
con tal de burlar a la justicia; 
viviendas de plástico que en su 
día fueron calificadas de lujo 
espantoso que hoy arden como 
las cerillas ante la indiferencia 
de los demás y los vecinos cul
pan a las víctimas mortales de 
ser las provocadoras del incen
dio sin haberles ayudado asa
lir de su hacinamiento y pobre
za; políticos que se desdicen de 
lo dicho la noche anterior y se 
apuntan a cualquier cosa nue
va que salga, en este caso el sí 
o el no al referendum de 
Maaestricht; gentes que toda la 
vida han nadado como pez en 
el agua de las circunstancias y 
han llevado la voz cantante en 
todo y ahora la siguen llevan
do para desprestigiar a la de
mocracia ... Un verdadero asco. 
De ahí que uno, que está de 
vuelta en todo -buey solo bien 
se lame-, se encierre en sus li
bros y en la paz de su humilde 
morada en busca de la soledad. 
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Este año el verano nos ha sa
lido respondón: se nos ha pre
sentado antes de tiempo y he
mos tocado las consecuencias 
semanas más tarde con unas 
mañanas frías y desapacibles. A 
horcajadas sobre la llanura cas
tellana y la Campiña alcarreña, 
donde uno se encuentra, la cla
ridad es más pura, el día es más 
largo y al Henares no se le ve, 
pero se adivina su amodarrada 
paz escondido entre la verde 
fronda de unos árboles que le 
acompañan en su recorrido que 
contrasta con la sequedad de los 
campos convertidos en inmen
sas rastrojeras, mientras en el 
azul un rebaño de vellones 
blancos caminan en pos de lo 
infinito. Antes de llegar a Alca
lá, las aguas del Henares van 
copiando como un espejo trozos 
enteros de la ciudad que tan 
mal se porta con él: cerros ber
mejos con sus entrañas abier
tas, casas de labor tendidas al 
sol, vestigios de antiguas mu-

PUERTA DE MADRID 

Lecturas 

Félix U rabayen 
en el olvido 

rallas, azoteas alegres de las que 
cuelgan camisillas de niños 
brindadoras de paces, torres al
tas y alargadas de cuello altivo 
que apedrean sin compasión al 
cielo ... 
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Es ahora, al llevar muchos 
años perdiendo el tiempo pe
leándome contra el lenguaje 
mínimamente cuidado - con
secuencias de la escasez de 
lectura-, cuando las ansias li
terarias han llevado a refugiar
me en la apacible lectura de Fé
lix Urabayen, un prosista na
varro que nadie conoce y es 
autor de doce libros que son co
mo un dodecasi1abo clásica
mente cincelado. Félix Uraba
yen nace en Ulzurrun, un pue
blecito cercano a Pamplona. Se 
hizo maestro y se casó con una 
compañera de estudios profeso
ra como él . una toledana con la 

que Urabayen un1ria su nom
bre a Toledo, situando cinco de 
sus novelas en la ciudad del Ta
jo, esa joya labrada por la más 
afamada trilogía de artífices: 
moros, judíos y cristianos. Co
mo Salamanca para Unamuno, 
Soria para Machado, Orihuela 
para Miró, Oviedo para Pérez 
de Ayala, Toledo fue para U ra
ba yen la ciudad amada renova
dora de ensueños. En la ciudad 
despojada por chamarileros y 
anticuarios el escritor se siente 
más escritor que nunca y, sobre 
todo, más conocedor de los se
cretos de Toledo, y con su lim
pia y exquisita prosa nos des
cribe en su mejor novela -To
ledo: piedad-los más recón
ditos y sugestivos rincones de la 
histórica ciudad. Pero al vivir 
en Toledo, su recuerdo le lleva
rá a su tierra natal, a Navarra , 
a sus ríos, a sus bosques po
blados de pinos que reman
san la lluvia creando manan-

tiales, a sus gentes, a sus claros 
varones que son historia antes, 
mucho antes que las guerra 
cambiase por completo la ima
gen idi1ica de un paisaje en la 
que el árbol triunfa sobre la pe
ñascosa pesadumbre que avan
za desde la frontera francesa. 
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Es la trilogía navarra com
puesta por El bazrio maldito, 
Centauros del Pirineo y Ba
jo los robles navarros donde 
Félix Urabayen se nos presen
ta con su estilo altisonante y 
con sus alusiones mitológicas 
acompañadas por grandes dosis 
de ironía y de cinismo como el 
cantor de una raza que lo mis
mo acoge al opulento que al su
dra , al meteco que al druida , al 
indiano que al peón albañil. En 
este país el papanatismo ha lle
gado a límites tan estrafalarios 
que nos surtimos de autores ex
tranjeros cuando sin más que 
alargar la mano tenemos a 
nuestro alcance lo que nuestra 
próvida literatura nos da ama
nos llenas. Lo digo porque aho
ra que los medios audiovisua
les han puesto de moda la epo
peya sanferminera de los encie
rros, no hay escritor que los ha
ya descrito tan magistralmen
te como Urabayen. Ni el mis
mísimo Hemingway con toda 
su fuerza imaginativa ha con
seguido igualarle. Y es que el 
prolífico escritor norteamerica
no no conocía la fiesta desde 
dentro como la conoció y vivió 
U raba yen en su juventud: " Y 
en seguida la última ola con su 
dinamismo de pesadilla; pier
nas formando montón, cabezas 
que miran atrás con los ojos di
latados por el terror, cuerpos 
que se estrujan; todo el temblor 
de la masa que está viviendo un 
momento del drama . .. Y arras
trándolo todo, deshaciendo la 
ola, los toros; el estruendo de 
los cencerros, las interjecciones 
de los pastores y el grito histé
rico de las almas sensibles pa
rapetadas en los tendidos. Un 
minuto único, digno de la épo
ca cuaternaria que como un 
privilegio de raza conserva aún 
en toda su fuerza la Muy No
ble y muy Católica ciudad de 
Pamplona. » ¡Qué lástima que 
el mundo literario de hoy no 
conozca la prosa tan original y 
lírica de Félix U raba yen, un es
critor olvidado que se enamo
ró de Toledo sin olvidar a s u 
querida Navarra, con su lpa
rraguirre, Gayarre y Sarasate a 
la cabeza! 

Francisco ANTON 
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C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 

Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

Viviendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADALAIARA 
Centro Residencial y Comercial 

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADALAJARA 
Chalets 

U unto a la antigua cárcel de mujeres J 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94 



VIVIENDA TIPO 

58 

BUHARDILLA 

VIVIENDA TIPO 

5 8 

PlANTA PRIMERA 

VIVIENDA TIPO 

58 

PlANTA BAJA 

VIVIENDA TIPO 

5 8 

SEMISOTANO 

Hoy 
Residencial 

Pastrana: 

En Alcalá de Henares 
51 viviendas de lujo, 2.300 m 2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana, 

Km. 1,300. 
Acérquese a vi.sitarnos. 

Puede visitar 
nuestro Chalet Piloto. 

Disfrútelo. 



«En la comisión de Salud se ha reconocido que existe tráfico de 
jeringuillas en torno a la máquina», 
señalaron Rosalía Rodríguez y María Angeles añoro 

Las concejalas del PP denuncian que se omiten 
en las actas intervenciones realizadas en las 
comisiones informativas 
se siguen mostrando muy críticas con las actuaciones que 
se están realizando en materia de drogadicción 

Según las concejalas del Partido Popular María Angeles Oñoro y Rosalia Rodríguez del Río, la 
coordinadora del Plan Regional de Drogas, María Teresa Pérez, realizó en una reciente comisión 
informativa de Salud, Bienestar Social y Consumo, de carácter monográfico sobre la droga , una 
crítica muy grave «al decir que los políticos aprobamos cosas sin saber lo que cuestan>>, refiriéndo
se a la construcción del Centro de Atención al Toxicómano. «Su misión no es la de criticar a los 
políticos, sino la de informarnos sobre lo que se está haciendo en el tema de la droga, cosa que 
no hace, bien porque no tiene nada que decir, bien porque no nos lo quiere contar». 

Las concejalas que repre
sentan al PP en la comisión 
de Salud, Bienestar Social y 
Consumo, pedirán asimismo 
que en lo sucesivo las reunio
nes de ésta sean grabadas 
con magnetófono , «ya que 
nuestra sorpresa ha sido que 
al leer el acta de aquella reu
nión , no aparece ninguno de 
estos comentarios». 

«La coordinadora del 
Plan Regional de Drogas no 
tiene que meterse en cosas 
que no la incumben, sino in
formarnos de lo que hace 
porque parece que con ella 
estamos en una introducción 
permanente a la hora de in
formársenos de lo que se ha
ce en el citado plan», afirma
ron Rosalía Rodríguez del 
Río y María Angeles Oñoro , 
quienes señalaron igualmen
te que «no consta tampoco 
en el acta nuestra pregunta 
sobre si existe algún control 
sobre las jeringuillas que se 
retiran usadas y las que se 
entregan nuevas en la má
quina intercambiadora». Sí 
que aparece en la citada ac
ta la pregunta de Rosalía Ro
dríguez del Río acerca de si 
estaban informados de que 
un día concreto y a una ho
ra concreta, el encargado de 

la máquina entregó una ca
ja de cartuchos con jeringui
llas a una persona. 

«La sorpresa es que esta se
ñora contestó que si ese se
ñor había llevado diez o 
veinte jeringuillas usadas , se 
entendía que las había reco
gido en la calle y que eso era 
positivo porque lo que se 
pretende es que no haya je
ringuillas usadas por la ca
lle. Por otro lado , si lleva 

diez o veinte jeriguillas y las 
tiene que meter en la máqui
na, ésta sufre un desgaste y 
bajo este punto de vista es 
también positivo». 

Rosalía Rodríguez del Río 
señaló también que esto úl
timo ha sido omitido del ac
ta de la reunión. 

El relato de las concejalas 
del PP prosiguió con las pa
labras que pudieron anotar 
de Crescencio Vicente Abad, 

quien presidió la reunión en 
ausencia del presidente de la 
comisión, José María lras
torza: «Dijo que si ese señor 
vendía las jeringuillas, eso 
entraba dentro de la picares
ca, vamos, que era normal». 
Rosalía Rodríguez del Río 
señaló que a estas interven
ciones contestó, sin que tam
poco figurara en el acta de la 
comisión, que «algo que ha-
6íamos denunciado hace 
tiempo, la sospecha de que se 
estaba produciend o tráfico 
de jeringuillas en torno a la 
máquina, con estas declara
ciones nos estaban confir
mando que así era. En el ac
ta se limitan a poner que 'la 
señora Rodríguez d enuncia 
que hay tráfico d e jeringui
llas' y eso no es así, yo no lo 
dije asÍ». 

Las concejalas populares 
recordaron refiriéndose a la 
omisión de intervenciones 
en el acta que «no hay ma
yor mentira que las verdades 
a medias» e insistieron en 
que, dada la gravedad del te
ma, van a pedir que se uti
lice grabadora en las comi
siones informativas, espe
cialment'e en la de Salud, 
Bienestar Social y Consumo. 
También señalaro n que en 
esta reunión no se recogió en 
el acta la intervención de 
Rosalía Rodríguez sobre si el 
libro que se iba a editar so
bre el Plan Municipal de 
Drogas era un folleto en ta
maño díptico que ha apare
cido recientemente o si por 
el contrario, este folleto era 
nada más que el índice. 

«La coordinadora del 
Plan Regional de Drogas en 
la comisión es la de limitar
se a explicarnos cada palabra 
de las que ha puesto en el 
panfleto y la actitud de los 
drogadictos y sus familiares, 
actitud que por desgracia , 
casi todos conocemos. Sería 
bueno que nos informara de 
todos los pasos que se siguen 
desde el Plan para rehabili
tar a los drogadictos, ¿o es 
que realmente no se está ha
ciendo nada?» . 

YIUSY VIVIMOS DE Y PARA EL PERSONAL 
QUE NOS VISITA EN EL CHAPARRAL 

NOVIAS, MADRINAS 
/Y COMUNIONES 

el. Mayor, 27 -Primer piso-Telf.: 889 36 66-ALCALA DE HENARES 

18 de julio 1992 

EL CHAPARRAL 
PUB 

. . . Y NO TE OLVIDES DE NUESTRO CAFE IRLANDES 
Avda. Reyes Católicos, 43 -Tlf. : 880 92 14-ALCALA DE HENARES 
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«En este casa me haga portavoz de las ciudadan 
que tienen un malestar parque tienen el derecha 
de circular seguras», dijo el concejal socialista 

A Macias se le rompió una rueda 
de su coche en un bache 

El concejal de Obras y Festejos, el socialista José Macías Soto, 
se mostró en una reciente reunión de la comisión de Planeamiento 
muy molesto por la avería que sufrió su vehículo al encontrarse 
un bache en la Vía Complutense. PUERTA DE MADRID pregun
tó al edil socialista por lo que había ocurrido en esta reunión, ya 
que, según información recibida en nuestra redacción, incluso 
llegó a pedir que se le indemnizara por el coste total de la avería 
que se le produjo, algo que posteriormente Macías negó, quitán
dole importancia. 

Según Macías, «lo que yo 
planteé en la comisión de 
Planeamiento es que en Al
calá hay muchos baches y 
que hay que arreglarlos. A 
mí se me ha roto la rueda de 
mi coche en uno de estos ba
ches como le podía haber 
ocurrido a cualquier ciuda
dano. Lo único que ocurre es 
que yo tengo la suerte de po
der expresarlo en un lugar 
en el que la mayoría de los 
ciudadanos tendrían que ha
cerlo por escrito. Pero en 

• 

definitiva yo me hago en es
te caso portavoz de los ciu
dadanos que lógicamente 
tienen un malestar porque 
tienen el derecho de circular 
seguros de que no se les pue
da romper una rueda al me
terse en un bache». 

El concejal socialista aña
dió también que «los baches 
hay que arreglarlos. Y o soy 
el concejal de Obras , pero 
hay sitios en los que no me 
debo meter porque corre a 
cargo de la gestión de Pla-

neamiento y en este área hay 
trabajando una serie de em
presas que en definitiva ten
drían que tener en buenas 
condiciones las calzadas pa
ra que se pueda circular sin 
que se rompa una rueda por 

un bache». Sin duda, el con
cejal tiene razón. 

Macías sufrió la rotura de 
la rueda en un bache del 
aparcamiento de la Vía 
Complutense, frente a la 
avenida de Guadalajara. 

Cementerio Jardín de Alcalá de Henares. 

DESDE 290.00D PTAS. FINANCIACION INMEDIATA. 
BONIFICACION ESPECIAL PAU RESIDENTES EN ALCALA 
Venga a visitarnos o pídanos más información en: 
C/. TINTE, Nº 1 - 3° B. ALCALA DE HENARES 
Telfs.: 883 11 52 / 883 11 89 

PUERTA DE MADRID 

YA ES UNA REALIDAD 
* COMPRA EN REGIMEN DE 

PROPIEDAD 
Mediante escritura notarial , 
inscrita en el Registro. 

* EDIFICIO CON TODOS LOS 
SERVICIOS 
Capilla con asistencia religiosa, 
amplios velatorios, crematorio , 
aparcamientos , cafetería , etc . 

* UNIDADES DE ENTERRA
MIENTO COMPLETAMENTE 
TERMINADAS 
Individuales y familiares de 
diferentes tamaños. 

* MANTENIMIENTO SIN COSTE 
ADICIONAL 
Un lugar vigilado , cuidado , 
atendido permanentemente 
y limpio. 

C EME~TERI O 

!... 
J A R D I N 
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FULL EQUIPE 

AIRE ACONDICIONADO, DIRECCION ASISTIDA, 
ELEVALUNAS ELECTRICOS ••• 

... Y un largo etcétera que va desde los 

faros antiniebla al mando de apertura a 

distancia. TÓdo lo que hay que tener lo tie

ne, de serie, el nuevo Tipo Elite. En una pa

labra, más de 200.000 pts. en equipamiento 

LLAVE EN MANO: IVA.-.--. 

.._-.-. ,..._ . ......_ -·--IDENTI FIAT r 2 AÑOS DE FIAT ASsisTANCa. 

extra de las que usted no pone ni una pe

seta. Y todo por sólo 1.854.000 pts. llave 

en mano. 

Un coche a la altura tle los más exigentes. 

Y para los que quieran todavía aún más, 

el Tipo Elite S. Con un equipamiento que 

incluye además asientos en piel y volan

te de madera, lo que significa más de 

250.000 pts. en extras que usted no paga. Y 

todo por sólo 2.057.000 pts. llave en· mano. 

TIPO ELITE 1.854.000 PTS. llD/411 

Concesionario Oficiol: . 

LIDERCAR DOS MIL, S. A. 
Vía Complutense,· 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31, 600}. Tel. 881 40 62. 

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42. · 



un año más, la Hermandad de san Cristóbal celebró su fiesta 

La procesión motorizada cambió su itinerario 
El cambio de recorrido en la procesión motorizada del Santo fue el hecho más destacable de la fiesta 

organizada por la Hermandad de San Cristóbal de Alcalá. La procesión motorizada venía concluyen
do, hasta el pasado año, ante la puerta del convento de las Religiosas Ursulas, donde se realizaba la 
bendición de vehículos. Estos tenían que atravesar para llegar allí, varias calles estrechas del casco 
~tiguo y suponía un auténtico problema con los camiones y grúas de gran tonelaje ,-que en algunas 
ocasiones quedaban prácticamente atravesados en algun giro. 

PUERTA DE MADRID 

Este añ o la b end i ción se ha 
r e<tlizado en la intersección de 
la a.venida d el Val con la ca
rr tera que va a la ermita tras 
u11a procesión que una vez 
m é\s ha recorrido varias vías 
cotnplutenses. 

La procesión se celebró el 
d o mingo 12 de julio después 
d e una solemne función reli
giClsa que tuvo lugar en la igle
sia. del convento de las Reli
giClsas Ursulas. Tras colocar la 
in>.íigen de San Cristóbal en la 
bllca de un taxi , se inició el re
cot rido motorizado exclusiva
m~nte con los coches de turis
rn(') . La comitiva se dirigió por 
la calle de los Colegios a la 
p "Ll.erta de Aguadores y desde 
all í a l recinto ferial, donde es
p eraban los camiones y vehí
ct.llos de gran tonelaje. Estos , 
se unieron a la procesión, con
tin.uando por la Ronda del 
a~nares , por la plaza de Ma
n tlel Azaña y por la avenida 
d e circunvalación hasta llegar 
a la. calle San Vidal. Desde allí 
sé tomó la avenida de Reyes 
C <ttólicos, la calle Era Honda, 
la carretera de Pastrana y se 
v o lvi ó a la plaza de Manuel 
A~aña para realizar el recorri
d o inverso por la ronda del 
a~nares hasta llegar a la pla
Zll de la Juventud y para des
d e este punto enfilar por la 
a~enida del Val. Al finalizar 
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ésta, se detuvo la imagen del 
Santo y el sacerdote donjuan 
Bautista Ciudad Solana ben
dijo a todos y cada uno de los 
vehículos que participaron en 

la procesión , fueran sus pro
pietarios asociados o no a la 
Hermandad. 

Con la bendición se entre
garo n banderines conmemo-

rativos , transcurriendo todo 
el acto en un ambiente de ale
gría en el que no faltaron los 
y a conocidos continuos boci
nazos. 

m 

Coche del Año en España 1992 , 
Disfrute este mes de una oferta excepcional: aire acon

dicionado gratis o una oferta equivalente en el coche del 
año en España 1992, el Citroen ZX. 

El Citroen ZX ofrece un conjunto de innovaciones tec
nológicas y mecánicas únicas en Europa entre los vehículos 
de su categoría. Elementos como el tren trasero autodirec
cional, gracias al cual se genera un efecto similar al de los 
vehículos con cuatro ruedas directrices, lo que proporciona 
una estabilidad única. O como el deslizamiento longitudinal 
de su asiento trasero, que le permite ampliar el tamaño del 
maletero o del habitáculo trasero según sus necesidades. 

Con un equipamiento que incluye, según versiones: elevalu
nas delanteros eléctricos, llantas de aleación, cierre centrali
zado con mando a distancia, tapicería de terciopelo, direc
ción asistida, volante regulable en altura, pre-equipo de 
radio y una gama de motores brillantes que desarrollan has
ta 130 CV de potencia. 

El coche que, por sus innovaciones tecnológicas, su 
calidad, y su nivel de equipamiento ha sido elegido por los 
especialistas de la prensa Coche del Año en España 1992 le 
ofrece, además, durante este mes, el aire acondicionado gra
tis, o una oferta equivalente. 

CITRO~N 
Automoción Alcalá, S.L. 
Ctra. N-11, Km 31,900. Teléfonos: 880 10 12 y 880 10 95. Alcalá de Henares. 

CITROEN ZX COCHE DEL AÑO EN ESPAÑA 1992 
Oferta aire acondicionado válida para vehiculos en stock, no acumulable a otras ofertas pr0010Ciooales. 
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Juan López Sopeña, 
nuevo hermano mayor 

Durante la función religio
sa, presidida por el sacerdote 
donjuan Bautista Ciudad So
lana , éste habló de San Cris
tóbal diciendo que etimológi
camente su nombre significa 
'portador de Cristo' y aprove
chó para indicar que «el mun
do parece tener más prisa que 
nunca. Nos vamos a tomar ba
ños de sol , pero ¿por qué no 
tomamos baños de reflexión 
cristiana, baños de medita
ción?». 

Al término de la ceremonia 
se realizó el cambio de cetro 
de hermano mayor, que pasó 
de Gregorio Vázquez, hijo del 
presidente de la hermandad, 
a juan López Sopeña. A con
tinuación se realizaron los 
preparativos de la procesión 
motorizada. 

PUERTA DE MADRID 



Gregorio vázquez 
<presidente 
de la hermandad) 

Dice el refrán que de casta 
le viene al galgo y en este ca
so quizá más que nunca. La 
vinculación de la familia V áz
quez con el transporte viene 
de muy lejos y se retrotrae a 
varias generaciones situándo
se a principios del pasado si
glo según los datos de la pro
pia familia. P ero además d e 
ser Gregorio Vázquez un in
dustrial del transporte, es el 
presidente de la hermandad 
de San Cristóbal, patrono del 
gremio del automóvil y de los 
automovilistas en general, 
desde que se creó ésta. 

«O tro año más y cabe des
tacar que según van pasando 
los años, celebramos la fiesta 
con más alegría. La participa
ción de los hermanos es cada 
vez mayor y sobre todo, como 
se ha podido comprobar, el 
acto religioso tiene un signi
ficado importantísimo para 
nosotros», manifestó Gregorio 
Vázquez. «Los automovilistas 
tenemos mucha fe en San 
Cristóbal>,, añadió el presi
dente de la Hermandad. 

Vázquez analizó el cambio 
de itinerario de la procesión 
motorizada desde la perspec
tiva de conseguir una mayor 
comodidad no provocando co
lapsos circulatorios: «Está cla
ro que los turismos no causan 
ningún atasco en la circula
ción de tráfico durante la pro-

PUERTA DE MADRID 

cesión pero no ocurre así con 
los vehículos industriales, ya 
que las calles del casco histó
rico son en muchos casos muy 
estrechas. Además hemos con
seguido que la procesión del 
Santo llegue a más barrios». 

Acerca del cambio del códi
go d e circulación, Vázquez 
adujo que «lo imponen los 
tiempos actuales; las carrete
r a s están cambiand o y se con
vierten en autovías y eso re
quiere unos cambios que me 
parecen muy bien. En lo que 
se refiere a lo del uso del cin
turó de seguridad en cascos 
urbanos, pienso que es un po
co exagerado, pero también 
existen accidentes en las ciu
dades y, si con eso se puede 
evitar lesiones graves, pues 
me parece .muy bien». 

Gregorio Vázquez lleva 38 
años como presidente de la 
Hermandad: «La tradición 
como transportista me viene 

desde mis abuelos paternos, 
desde 1900. A mi abuelo le 
llamaban 'Mauricio el de los 
coches'; tenía diligencias. 
Pienso que somos los decanos 
del transporte en Alcalá. Mu
rió mi abuelo, siguió mi pa
dre, luego llegamos mi herma
no Mauricio y yo, y ahora es
tamos mi hijos, mi sobrino y 
yo . Por pequeña que sea nues
tra empresa1 creo que es la de
cana. Por todo ello , tenemos 
una gran fé en San Cristóbal». 

Gregorio Vázquez 
Pliego <Hermano 
mayor saliente) 

Hijo del presidente de la 
Hermandad de San Cristóbal, 
Gregorio Vázquez Pliego en
tregó el cetro de Hermano 
Mayor a Juan López Sopeña: 
«D urante este año no ha ha
bido ningún problema; lo úni-

co es que ha habido un falle
cimiento en la Hermandad. 
Efectivamente en mi familia 
siempre hemos vivido el tema 
del transporte y la devoción a 
San Cristóbal y creo que ca
da vez lo hacernos con mayor 
intensidad y devoción». 

Juan López sopeña 
<Hermano mayor 
entrante). 

Juan López Sopeña recogió 
el cetro de hermano mayor de 
la Hermandad y lo hizo de 
manos de Gregorio V ázquez 
Pliego. «Esto es una satisfac
ción muy grande para mí por
que yo aprecio esto muchísi
mo. Lo importante es que es
to siga adelante y que haya ar
monía entre nosotros». 

Juan López Sopeña recono
ció haber perdido la cuenta de 
los años que lleva en la Her
mandad de San Cristóbal. 
«Son más de veinte años. Ten
go 76 años; esta es la primera 
vez que soy hermano mayor». 

El nuevo hermano mayor 
señaló que «en cierto modo me 
parece bien el cambio del có
digo de circulación. Todo lo 
que sea evitar accidentes lo 
veo perfecto aunque tengamos 
que perjudicarnos un poco los 
conductores». López Sopeña 
deseó que durante el año que 
tendrá el cetro de hermano 
mayor «no haya accidentes de 
circulación , que se evite el 
mayor número posible de 
ellos», señaló este transportis
ta ya jubilado. 

TODO EN VIDEO JUEGOS 
[ 3 1 ¡ ji 1 =t h ~ ;: ~ =t3 

C/ Marqués de Alonso Martínez , 9 - Telf.: 889 38 90 - ALCALA DE HENARES 
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Así, con este gesto de cantaor a punto de arrancarse por u palo de profunda ejecucción, Paco Gon
zález Adrada nos anunció que este año no habrá udama de ferias» en el distrito V. 

«LOS problemas de la mujer en la sociedad alcalaína son demasiado 
importantes para distraerlos con la elección de una dama» 

El Distrito v no tendrá «dama de ferias» 
declaró Francisco González Adrada, concejal del distrito 

Toda Alcalá está ya en ebullición con los preparativos de las Ferias 1992, y los distritos y las 
casas regionales no podían ser menos. Una de las formas de participar en los festejos consiste en 
la elección de damas. Contrariamente a esa costumbre, el distrito V ha decidido este año no elegir 
dama para las ferias. El concejal de este distrito, Francisco González Adrada, de IU, opina -al 
igual que la mayoría de los miembros de la delegación de este distrito- que los problemas de las 
alcalaínas son muchos, como para distrerlos con elecciones de damas. 

El caso es que el distrito 
V, este año, no tendrá Da
ma que le represente en las 
ferias de Alcalá por una de
cisión de la delegación de 
distrito . Las razones de esta 
decisión las explicaba el con
cejal del distrito , Francisco 
González Adrada, de IU, pa
ra el que ya de antemano su
ponía personalmente una 
reticencia. 

«Desde que estaba en el 
distrito IV sentía ciertas re
ticencias al nombramiento 

de la Dama. Lo que sí he 
mantenido como principio 
en el distrito en el que he es
tado ha sido no participar 
nunca en la elección». 

En opinión de este conce
jal alcalaíno, en esta ocasión 
«Se ha dado un paso adelan
te», evitando una elección 
con problemas de fondo y de 
forma: «En la junta había 
una mayoría de vocales que 
no eran partidarios de elegir 
Dama. Observamos el pro
blema de fondo y considera-

mos que los problemas de la 
mujer, en líneas generales, 
son más importantes en la 
sociedad alcalaína como pa
ra distraerlos con la idea de 
elegir una dama y que se.a la 
dama por un día». 

El distrito V también ha 
considerado que existe un 
problema de fondo en la 
elección de las damas de las 
ferias. «Se eligen un poco 
aquí te pillo, aquí te mato. 
Nos han llegado rumores de 
otros distritos que nos han 

hecho reflexionar acerca de 
la forma de elegir a las da
mas preguntándoles cómo se 
cocina un huevo frito. Nos 
parece indignante para la 
mujer». 

La conclusión de todas es
tas reflexiones sobre proble
mas de fondo y de forma ha 
sido la no elección de Dama, 
reivindicando que ésa no es 
la salida a los problemas de 
la mujer. «Hemos decidido 
no c;legir Dama este año con 
la modestia que nos corres
ponde en la decisión. Esa es 
nuestra postura, que espere
mos sea comprendida por las 
mujeres y los ciudadanos del 
distrito. Si nos hemos equi
vocado , esperamos que nos 
lo digan aquellos a los que 
representamos». 

Tampoco 
la casa de Asturias 
tendrá Dama 

La Casa de Asturias tam
poco tendrá dama para las 
ferias alcalaínas de este año, 
aunque por circunstancias 
distintas a las del distrito V. 
El tesorero de esta casa re
gional nos explicó los moti
vos que han obligado a 
adoptar esta decisión: 

«Los 120 socios de la Ca
sa son asturianos deseosos de 
que llegue el mes de vacacio
nes para marchar a su tierra 
y disfrutar del tiempo libre 
con la familia. Todas las jó
venes candidatas que podían 
optar a representar a la Ca
sa en las ferias están desean
do igualmente disfrutar del 
verano en Asturias. Supone 
para ellas un sacrificio de
masiado grande tener que 
estar en Alcalá desde el 21 de 
agosto, fecha en la que co
mienzan las ferias, y ningu
na ha querido aceptar el 
compromiso. La directiva de 
la Casa de Asturias siente 
que esto haya ocurrido a pe
sar de todas las gestiones 
efectuadas para evitarlo». 

REFORMAS 

cM> INSTALACIONES DE CALEFACCION 
REPARACION Y MANTENIMIENTO DE 

•PINTURA 
•PARQUET 
• PLADUR 
• ALBAÑILERIA 

'Jt."'efl.o. E4'ttto. 
• FONTANERIA 
• DISEÑOS DE ROTULACION 
• REFORMAS EN GENERAL 
•PERSIANAS 

C/. Bellavista , .3 - Telf.: 881 29 4.6 - 881 27 42 
ALCALA DE HENARES 
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CUARTO CALDERAS Y A.C.S. 

C.A.F. 
Centro Municipal de Empresas 

Ctra. de Dagan.zo, Km. 2,300 - Nave A-6 
Alcalá de Henares - Tlf. 881 73 15 
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José Manuel González, nuevo director 
comercial del cementerio-jardín 

«Hemos buscado la excelencia 
en todo» 
«Par ocho mil pesetas al mes se puede tener 
una propiedad en el nuevo cementerio» 

El nuevo director comercial del cementerio jardín, José Manuel 
González Sarrión, declaró a PUERTA DE MADRID que con el nue
vo concepto de enterramientos en el cementerio jardín <chemos bus-
cado la excelencia en cuanto a la construcción, en cuanto al diseño \ 
y en cuanto a las relaciones humanas. Alcalá de Henares va a po
der presumir de tener un cementerio con cuyas características no 
hay otro en España». 

Este mallorquín que ya se 
siente alcalaíno -según nos 
dice- señaló que si se deci
dió a venir a Alcalá a pesar de 
que tenía otras interesantes 
ofertas, «fue porque hace nue
ve o diez meses tuve un con
tacto con la empresa mixta y 
la idea me encantó. El cemen
terio jardín está ubicado en 
un sitio perfecto, cerca de la 
ciudad pero lejos, puesto que 
está convenientemente apar
tado de la misma. Después de 
conocer 25 ó 30 cementerios, 
el concepto general de éste me 
encantó porque creo que es el 
mejor. Es el primero que se 
inaugura en España como ce
menterio jardín. Hay que 
pensar que éste está ubicado 
en un entorno muy natural y 
eso le diferencia de cualquier 
otro cementerio que tenga un 
concepto similar». 

nos en general». 
Para el nuevo director co

mercial del cementerio jardín, 
la manera de desdramatizar 
este concepto a la gente de Al
calá «es enseñárselo, que los 
alcalaínos se interesen por co
nocer su cementerio». Por 
otra parte, González señaló 
que «estamos buscando la ex
celencia en todo, principal
mente en las relaciones huma
nas de nuestro personal con la 
gente que utiliza nuestro ser
vicio. Tenemos un equipo de 
azafatas muy preparado para 
este trato personal y un equi
po de relaciones públicas por 
la calle informando casi puer
ta por puerta de que tienen 
una obra magna en este ce
menterio». 

«A los alcalaínos les pediría 
que nos abrieran la puerta de 
su casa porque nosotros lo 
único que perseguimos es una 
labor social, que nos permitan 
enseñarles lo que realmente es 

suyo», dijo José Manuel Gon
zález quien antes de trabajar 
en el cementerio de Alcalá tra
bajó en el de Sarracó, en el de 
Manacor y en el privado · de 
Palma, los tres en Mallorca. 

Así, destacó González que 
en el mes de junio se consiguió 
un cien por cien más de ven
tas con respecto al año ante
rior y que en la primera quin
cena de julio se consiguió un 
cincuenta por cien más de 
ventas con respecto a junio. 
«A la gente le ha encantado; 
los precios, en relación a otros 
cementerios, son los más ba
ratos de España en cuanto a 
compra en propiedad, no en 
cuanto a concesiones. Aquí se 
puede comprar, se puede tras
pasar, vender, regalar, se pue
de hacer lo que se quiera con 
una unidad de enterramiento. 
Con algo más de 8.000 pese
tas al mes se puede tener una 

propiedad en el nuevo cemen
terio de Alcalá y además du
rante 50 años la empresa mix
ta le regala el coste de mante
nimiento, es decir, tener el 
césped y los árboles en buen 
estado, la seguridad». 

«No hay además ningún ta
natorio corno éste en la comu
nidad de Madrid, sólo lo hay 
en Madrid. Su diseño está 
concebido para que nada sea 
dramático. En definitiva he
mos conseguido lo que estába
mos buscando, es decir, la ex
celencia en el trato humano, 
en la construcción y en el con
cepto general del cementerio. 
Lo único que nos hace falta es 
que los alcalaínos nos sigan 
abriendo las puertas» , mani
festó José Manuel González. 

José Manuel González afir
mó que «dentro de muy poco 
tiempo, los alcalaínos se van 
a sentir totalmente orgullosos 
y van a poder presumir de te
ner un cementerio como éste. 
Puede haberlos más grandes , 
más pequeños, pero con las 
características generales de és
te no hay absolutamente na
da en España». 

En el Primer Aniversario de 

Esperemos que estas mani
festaciones del nuevo director 
general sirvan para ir aclaran
do conceptos, en un momen
to en que hay mucho movi
miento dentro de la propia 
empresa, como se demostró en 
el último pleno municipal. la 
realidad es que el cementerio 
es una dotación social, pero es 
también un negocio, faceta és
ta por la que no hay que es
candalizarse, pero que tampo
co hay por qué negar. Corno 
no se niega en esta entrevis
ta , que se ha hecho precisa
mente al nuevo director co
mercial. 

D. VALERIANO GARCIA MARTIN 
(Maestro Nacional Jubilado) 

Para ello, González habló 
de la necesidad «de desdrama
tizar el concepto de cemente
rio y ése es ahora nuestro ob
jetivo tanto para nuestro per
sonal como para los dudada-

Sus hijos, nietos y biznietos invitan a participar 
en la EUCARISTIA que tendrá lugar en la S.I. 
Magistral/Catedral, el próximo lunes, 20 de ju
lio, a las 20'30 horas. 

SE. ALOUILAN 

PISOS DUPLEX 
De na a tsa m12 

- ~ ESTREN~R 

Aira acondicionado - Terraza privada 
plaza de garaje - Buhardilla 

Casco Histórico Tlf. 880 88 46 
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EMPRESA AUTORIZADA Y COLABORADORA COMPAfillAS ELECTRICAS 

iaww.~.~. 
Montajes eléctricos en general 

Calefacción eléctrica por acumulación 
Reformas comunidades, contadores, verticales, porteros 

Bobinados de máquinas eléctricas 
Mantenimiento y automatismo industrial 

OFICINAS Y TALLERES 
C/ Vázquez Coronado, 9. 28802 Alcalá de Henares 

Tlf. 882 31 91 
Fax: 882 51 74 
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Sobre estas líneas, el cantante de Ketama¡ debajo, una sonriente Lola 
nores, que insistía en que no le hiciéramos fotos a ella sino a su hija. 

Antonio nores siguió con la cámara las evoluciones de su hermana. 

18 de julio de 1992 

Rosario nores en plena actuación. 

En el concierto de Rosario y Ketama que 
se celebró en la terraza Cervantes 

La familia Flores, incluida 
<<La Faraona», aplaudió 
a Rosario en Alcalá 

Tal y como les anunciábamos en nuestro anterior número, el pa
sado sábado se celebró en Alcalá el concierto de Ketama y Rosario 
flores . La plaza de toros fue sustituida a última hora por la terraza 
del Teatro Salón Cervantes, a sabiendas quizás de que no seria un 
concierto multitudinario, como así ocurrió. 

El público que se reunió en 
la terraza acudió para aplau
dir a Ketama principalmente. 
El grupo estuvo a la altura de 
las circunstancias y gustó. R o 
sario, la primera en salir al es
cenario, fue recibida por un 
público algo frío; no disgustó, 
por supuesto, pero no desper
tó pasiones aparte de las que 
sí levantó entre su familia, 
que estaba allí como una pi
ña para apoyar, lo que lejos de 
quitar categoría a la actuación 
sirvió para demostrar ese con
cepto tan elevado de la fami
lia que tiene la simpar Lola 
Flores , que es capaz de dejar
se despellejar por sus hijos, 
como buena madre. 

La familia Flores apoyando 
a la benjamina 

Rosario F lores, la hija pe
queña de 'La F araona' y 'El 
Pescaílla', saltó al escenario 
un poco más tarde de las diez 
y media de la noche. Entre el 
público, una masa heterogé
nea de «progres» y «calés», se 
encontraba buena parte de su 
familia: su mad re, Lola Flo
res; su tía, Carmen Flores, y 
su hermano Antonio, además 
de primos y amigos. 

Todos en piña, rodeando a 
Lola Flores y aplaudiendo a 
rabiar a la benjamina de esta 
familia de artistas. 
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Ariba, Lola Flores fuma mien
tras observa emocionada la ac
tuación de su hija Rosario, la 
benjamina de la saga. 

En el medio, la piña de los l1o
res y amgos protegían a Lola de 
las cámaras y del asedio de los 
curiosos. 

Abajo, el público espera el co
mienzo de la catuación de Keta
ma mientras se cambian los ins
trumentos de Rosario en el esce
nario. 

Sería quizás exagerado de
cir que Rosario sea la sustitu
ta de su madre cuando ésta 
falte. Primero porque a Lo la 
Flores todavía le queda cuer
da para rato y, segundo, por
que el flamenco de Rosario no 
es tan tradicional como el de 
su madre (aunque Lola tam
bién ha hecho pinitos con el 
'rap ' y asegura que tiene mu
cho que ver con el flamenco). 
El caso es que, salvando las 
distancias, hay mucho de Lola 
en su hija: la manera de mo
ver sus manos o de bailar en 
el escenario. 

El público atendió, aunque 
nervioso ya porque saliese 
Ketama y un poco despistado 
por no conocer todavía el nue
vo disco de esta joven 'gitana 
negra' como a ella misma le 
gusta llamarse. Deseamos 
suerte a Rosario para que aca
be cuajando entre la afición. 

Ketama gustó 
El grupo Ketama salió al 

escenario un poco más tarde 
de las 12 de la noche. Sobre 
la marcha se cambió el equi
po de Rosario por el suyo , ra
zón ésta que motivó algún que 
otro fallo de sonido que sin 
embargo no preocupó en ab
soluto al público. Gitanos en
galanados de toda la comarca 
se desplazaron hasta Alcalá 
para aplaudir a uno de sus 
ídolos, que en estos momen
tos triunfa no sólo entre la ju
ventud española sino incluso 
fuera de nuestras fronteras. 

Los más forofos de Ketama 
y del flamenco llegaron a emo
cionarse cuando el grupo can
tó el tema que han dedicado 
a Camarón de la Isla. Otra 
canción fue interpretada por 
la joven que hacía los coros , 
prima de los miembros del 
grupo y que muy pronto lan
zará un disco en solitario. 

En definitiva, un buen con
cierto de Ketama que actuó 
ante un público entregado de 
antemano , que esperaba algo 
y que no fue defraudado. 
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En el consejo de Ministros del 10 de julio 

La alcalaína Pilar Lledá, nombrada 
gobernadora civil de La coruña 
Pero sigue pensando que «sería un 
orgullo ser alcaldesa de Alcalá» 

La alcalaína Pilar Lledó ha sido nombrada en el consejo de 
ministros celebrado el viernes día 10 julio y presidido por el 
vicepresidente del gobierno, Narciso Serra, gobernadora ci
vil de La Coruña en un nuevo salto cualitativo en su carrera 
política. Pilar Lledó ha dejado así el cargo de subdirectora ge
neral de Política Interior, que ha ostentado hasta ahora. 

Pilar Lledó tomó pose
sión de su cargo en Madrid 
el jueves día 16, antes de 
partir hacia La Coruña. 

El nombramiento de Pi
lar Lledó como gobernado
ra civil de La Coruña po
dría poner punto final a las 
especulaciones que se ha
bían hecho en la sociedad 
política alcalaína en cuan
to a su posible futuro como 
próxima alcaldesa de Alca
lá. Se lo comentamos y Pi
lar nos lleva la contraria 
con buen humor: «Esta va 
a ser una experiencia de 
gran valor para mí», seña
ló Lledó, quien añadió que 
sigue pensando que lo más 
importante para cualquier 
persona, incluso más que 
ser ministro, es ser alcalde 
o alcaldesa de su ciudad. 
Pilar Lledó no suele ocul
tar esta circunstancia, pe
ro advierte que ésta es una 
cuestión que decide su par
tido. 

La toma de posesión de 
su cargo en Madrid se re
trasó un par de días por un 
mero formalismo, realizán
dose finalmente a mediodía 
del jueves 16 de julio, des
pués de que hubiera sido 
prévisto para el martes 14. 
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Pilar Lledó es alcalaína, 
con 48 años de edad, y tie
ne tres hijos «que son foro
fos de Alcalá», según ella 
misma nos asegura. U no es 
varón, con 26 años, y dos 
son mujeres, una con 25 y 
la otra con 22 años. Pilar 
Lledó quedó viuda el 23 de 
octubre de 1991. Fue una 
auténtica pionera en el de
sarrollo del movimiento ve
cinal en Alcalá y hubo un 
tiempo en que «cada vez 
que había un follón la po
licía iba a detenerme». 

Licenciada en Filosofía 
pura, dio clases en varios 
colegios e institutos alcalaí
nos, hasta que su carrera 
política la llevó a Madrid, 
donde ha desempeñado di
versos cargos. Actualmen
te sigue siendo militante de 
la Agrupación Socialista 
complutense, «porque ver
daderamente soy y me 
siento alcalaína y no quie
ro desvincular todo mi tra
bajo político de Alcalá». 

En resumen, un paso 
más adelante de una alca
laína nativa, que celebra
mos al mismo tiempo que 
felicitamos a Pilar Lledó y 
le deseamos muchos éxitos 
en su nuevo cargo. 

LATE 

Julio Cultural 1992 
17, VIERNES - 22'30 h. 

Orquesta de Cámara 
CAMERA TA CIBINIENSIS 

Director: Cristian Florea 

18, SABADO - 22'30 

TEATRO ESTATAL 
DE FOLKLORE DE 

VLADIMIR NAZAROV 

24, VIERNES - 25, SABADO 
y 26, DOMINGO - 22' 30 h. 

Expo-92, Pentacion, S.A. 
y Fundación Colegio del Rey 

presentan 
«EL PICARO» 

Aventuras y desventuras 
de Lucas Maraña 

de Fernando Fernán Gómez 

~ 
FUNDA~ 

COLKIODE.nY 

Hasta el 18 de Julio 

Exposición de 
Vajillas capeans 

CON SU COMPRA REGALO DE JUEGO CAFE CAPEANS 

GALA'S hogar 
el Adarga, 6 (Caballería Española) 
Tlf. ·882 87 91 - Alcalá de Henares 
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¿Parques? pocos; piscinas, pocas y mal 

¡Dónde pasamos el verano los alcalaínos que 
no pasamos las vacaciones fuera de la ciudad? 

El verano ya ha llegado hace apenas un mes, y aunque el sol tardó en salir, ya el buen tiempo 
nos acompaña. Los alcalaínos que no tenemos la suerte (o la desgracia) de pasar todas nuestras 
vacaciones fuera de la ciudad, buscamos un entorno agradable y fresco en el que amenizar los 
largos y calurosos días de verano, ya sean parques o piscinas. 

¿Cuál es el resultad o? 
P a r ques, p ocos; y zonas ver
d es, aunque no muchas, po
drían ser las suficientes si es
tuvieran bien cuid a d as . To
do lo contrario d e lo q u e en 
Alcalá ocurre. ¿Y piscinas? 
P iscinas, pocas y mal. 

Parques y zonas verdes 
A la mala ed ucación d e un 

amplio sector d e la p obla
ción se une una evidente ma
la gestión del equipo de go
bierno del ayuntamiento. 

Grand es parques munici
pales, sólo uno: el parque 
O 'Donell, que podría ser un 
acogedor lugar de recreo pa
ra los ciudad anos como lo 
'fue en otros tiempos. Sin 
embargo, se muestra cada 
vez más d esierto de árboles, 
pues se los tala, por enfer
mos, d ebido al mal cuidado 
que se les da. Los bancos, 
viejísimos, se caen carcomi
dos mientras la suciedad se 
amontona en muchas esqui
nas. 

Así, me pregunto como 
ciudadana: ¿cuesta mucho 
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contratar a algunas personas 
que se encarguen d urante el 
d ía de cuidar el parque y de 
llamar la atención a las per
sonas poco cívicas? En el 
norte de España y en muchas 
otras ciudades no hay par
que sin estos cuidadores y sí 
apreciamos, pues, las dife
rencias. 

Pero esto no acaba aquí. 
Hay otros a los que no du
dan en llamar parques (véa
se Santander) que día a día 
los consume el destrozo y la 
poca atención que se les 
p resta: arbustos caídos o des
trozados, ramas rotas, sucie
dad, fuentes sin agua ... En 
definitiva: abandono, aban
dono y abandono. 

Algunas pequeñas plazas 
idóneas para el recreo de los 
niños y mayores parecen 
verdaderos desiertos de tie
rra seca, como nos lo mues
tra la Villa de Talence o el 
espacio que se encuentra 
junto a las viviendas socia
les del Val, que son desola
dores para el juego, el des
canso, además del peligro de 

insolaciómn que amenaza a 
quien tenga la osadía de 
permanecer en él más de me
dia hora. 

Y aunque este año podría
mos liarnos la manta a la ca
beza y echar la culpa de to
do a la sequía, no se podía 
decir lo mismo el año pasa
do y el estado de nuestros 
parques y zonas verdes era 
el mismo. 

No obstante, el clima que 
caracteriza a la zona centro 
es seco y no adecuado para 
la ideal conservación del cés
ped, y si ésto es así, ¿por qué 
no se ajusta la vegetación de 
nuestros parques y jardines 
a la climatología de la Me
seta Central? ¿Dónde está el 
«Plan Verde»? 

No me gustaría que estas 
preguntas quedaran en el 
aire, sino que a quienes co
rresponda, reaccionen de 
una vez ante estas situacio
nes. 

Nuestras piscinas 
Dos piscinas municipales, 

insuficientes para la pobla-

n alcalaína y además, mal 
cuidadas . Un recinto, creo 
yo, del que se hace uso tres 
meses al año podría presen
tar un mejor estado. 

No es de extrañar que los 
ciudadanos de nuestra loca
lidad reemplacen desde ha
ce algunos años las «penosas» 
piscinas de Alcalá por otras 
cercanas mucho más grandes 
y con mejor apariencia: San 
Fernando, Meco, Guadala
jara, etc. 

La verdad, no me impor
taría pagar 400 pesetas por 
darme un baño en un am
biente agradable, sin que 
tres «loros» con la música "ª 
tope» no me dejen leer tran
quilamente el periódico o 
una novela. O poder sentar
me en una mesa del bar en 
buen estado sin temor a que 
una araña que ya ha forma
do su hogar en ella me suba 
por las piernas. O, donde el 
césped esté en buen estado, 
aprovechable en un 100 por 
cien, y no seco o inundado, 
como ocurre en la piscina del 
V al. O poder ir al servicio 
sin temor a coger una enfer
medad en los pies y sin tener 
que taparme la nariz. O po
der hacer uso de una ducha 
en buen estado, con los bal
dosines en su sitio y sin ex
traños bichos que perturben 
mi intimidad . 

¿Cuesta mucho cuidar un 
poco las piscinas en invier
no y no encontrarnos con es
ta triste situación en el vera
no? No lo creo. Las cosas 
pueden hacerse mejor. 

Quisiera así, aprovechan
do la oportunidad que me 
brinda el semanario PUER
TA DE MADRID, hacer un 
llamamiento, tanto a lapo
blación como al ayunta
miento para que reflexionen 
sobre estos problemas , aun
que no únicos, con bastante 
importancia en una ciudad , 
como la nuestra. Hacer un 
llamamiento a aquellos jóve
nes que se oponen al sistema 
de manera destructiva y no 
participativa, y a un equipo 
de gobierno que no se preo
cupa lo bastante del bienes
tar de la población. 

No sólo es suficiente unas 
buenas y a veces no tan bue
nas fiestas que en definitiva 
duran 7 ó 10 días. Es nece
sario ir mejorando día a día 
las zonas de ocio (no sólo 9e 
consumo) que hagan de Al
calá una ciudad más huma
na y habitable. 

Sara AKKAD 
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• POR SU UBICACION: 
- En la mejor zona de Alcalá . con 
excelentes comunicaciones y junto 
a la nueva avenida de circunvalación 
con acceso directo a Madrid. 

• POR SU ENTORNO: 
- Situada frente al gran PARQUE DE 
LA SERNA. NUEVO FUllJRO. una 
urbanización privada y peatonal 
con piscina. jardines. antena 
parabólica. etc. 

• POR SU SEGURIDAD: 
- NUEVO FUJlJRO es una 
urbanización cerrada. con 
acceso privado y sistema de 
alarma indMdualizado. 

• POR SUS SERVICIOS: 
- En NUEVO FUTURO lo 
tiene todo muy a mano; 
colegios. institutos. 
comercios. etc. 

• Por todas estas 
razones invertir en 
NUEVO FUJlJRO es .. . 
una decisión inteligente. 

• NUEVO FUJlJRO. 
viviendas unifamiliares. 
con el más moderno 
concepto urbanístico. y 
realmente a su alcance. 

En NUEVO FUTURO estamos construyendo 
la vivienda que usted proyectaría, 

dentro de un concepto urbanístico integral, 
que colmará sus ilusiones ... 

Magníficas viviendas unifamiliares de 258 metros cuadrados 
construidos, con cuatro dormitorios, jardín privado, piscina, etc ... 

Visítenos en la propia urbanización o llámenos a los teléfonos 
882 98 48 519 23 26 

D 
PRIMERA SEMISOTANO 

GESTIONA Y VENDE 

l.L 

GESTIÓN INTEGRAL INMOBILIARIA 

las Cañas, 2-A BaioA - Tlfs.: 519 23 26 - Fax: 519 32 41 ~ 28043 Madrid 
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Estremecedor relato del padre de una drogadicta: 

((Si no nos ayudan, no veo salida a esto)) 
Esta semana, un joven de 30 años fue encontrado muerto por su padre. Junto a él se encontró 

una jeringuilla. Si jóvenes como éste son los protagonistas de tan triste historia, hay otros persona
jes en la sombra cuyo sufrimiento es infinitamente mayor: la familia que sufre con impotencia la 
desgracia de sus seres queridos. PUERTA DE MADRID les ofrece el estremecedor r elato de un 
padre al que agobian las deudas de su hija drogadicta, a la que ve destruirse más cada día. Mien
tras, tiene que seguir luchando para sacar adelante a sus dos nietos. 

Antonio Gon z ález G utie
r rez vive con su esposa B ár
bara en el C ampo d el Angel. 
Desd e hace 11 a ñ o s es pen
sionista d ebid o a un acciden
t e que le p rovocó rotura de 
colu mna, t r es costillas y 
pierna izquierda. El matri
monio tuvo tres hijas: dos de 
ellas casad as - una d e éstas 
es la joven con problemas
y una soltera que vive con 
los padres en el domicilio fa
miliar. Ahora el Tribunal 
Tutelar de Menores le ha 
concedid o l a tutela de sus 
d os nietos , d e los que su hi
ja drogadicta no puede ha
cerse cargo y por los que An
tonio está luchando. 

Cambio radical 
de carácter 

La hija mediana de Anto
nio, que actualmente tiene 
28 años aunque con una 
ed ad mental de 14, conoció 
a un joven de Guadalajara 
siete años atrás. Dos años 
más tarde contrajeron matri
monio y fue a partir de en-
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tonces cuand o Antonio ase
gura que comenzó la trans
for mación de su hija. L a jo
ven pareja se trasladó al do
micilio de los pad res, ya que 
los dos estaban parados y no 
tenían medios para alquilar 
una casa . 

El padre notó rápidamen
te que su hija estaba cam
biando: «Era una chica nor
mal y comenzó a protestar 
por todo, pegaban patadas 
en las puertas , amenazaba a 
su madre si no le dábamos 
dinero , mostraba mucha en
vidia porque decía que ayu
dábamos a sus hermanas y a 
ella no, me faltaban muchas 
cosas de la casa ... Nosotros 
estábamos agotaditos». 

La hija de Antonio nun
ca le ha dicho que era dro
gadicta, una vecina tuvo que 
abrir los ojos a su padre: «La 
vi con los labios hinchados y 
los ojos amoratados. Una ve
cina me dijo que estaba dro
gada y era cierto». 

A partir de ese momento , 
Antonio ha intentado ayu-

dar a su hija en innumera
bles ocasiones . En una oca
sión que discutió con su ma
rido, se la llevó a su casa pe
ro d uró cuatro días. «Mi es
posa le dijo que debía ayu
dar en lo que pudiera y una 
mañana que estaba yo lim
piando los pisos le quité la 
manta diciéndole si no le da
ba vergüenza que yo estuvie
ra fregando mientras ella es
taba en la cama. Se levantó , 
cogió su bolso y hasta ahora 
no ha vuelto. 

En otra ocasión , gracias a 
un viaje que regalaron a An
tonio, pudo enviar a su hija 
a Vitoria donde se había in
formado de que existía un 
centro de desintoxicación 
muy bueno. A los dos días 
volvía la joven del País V a s
co alegando que había ratas 
en el centro. «Muchas veces 
ha dicho que se iba a ' desa
partar ' de él y que iba a de
jarlo, pero todo lo que dice 
es mentira. La droga les tie
ne anulada la voluntad tan
to a uno como a otro». 

La pensión de Antonio 
no da para tanto 

La situación se tornó in
sostenible porque la pensión 
que cobra Antonio no alcan
zaba , así que decidió com
prar un piso para su hija y 
su yerno, con muchos esfuer
zos, un préstamo bancario y 
ayudas de aquí y allá . 

Ahora las deudas se acu
mulan. Su yerno está en Al
calá Meco y su hija posible
mente ingrese en la prisión 
d e Carabanchel en fechas 
próximas. Se deben recibos 
de luz, de agua, de comuni
d a d , de contribución ... , y 
Antonio no puede hacerse 
cargo de ello con su pensión . 
Tampoco su hija , que sepa
sa la mayor parte del tiem
po 'colgada', cuando no es
tá durmiendo . «Ellos, como 
están en la droga metidos , se 
olvidan absolutamente de 
tod o y todos los golpes van 
a mí. Necesito que me ayu
den a pagar los gastos que 
tengo, porque yo no puedo». 

Libertad y Jonathan: 
dos víctimas más 

J onathan y María Liber
tad , con 4 y 2 años , son los 
nietos de Antonio. Los niños 
entienden perfectamente la 
situación y no quieren ver a 
su madre: «Alguna vez que 
ella va a casa les decimos que 
está mamá y tanto el uno co
mo el otro dicen que no la 
quieren. Y ni mi mujer ni yo 
les hablamos para nada de 
eso , al revés , procuramos 
darles todo el cariño que po
demos . Hay gastillos con 
ellos, pero no me importa, 
por ellos me echo a pedir». 

En una ocasión que Anto
nio y su esposa se fueron de 
vacaciones , su hija mayor les 
llamó urgentemente. «Si tar
das mucho en venir , los ni
ños estarán muertos, me di
jo mi hija . Nos volvimos pa
ra Alcalá. La pequeña , ni 
hablaba la criatura. Ahora 
ya me ha concedido el Tri
bunal Tutelar de Menores la 
tutela de los niños y ellos es
tán muy felices , lo único que 
necesitan es cariño». 

Antonio , con lágrimas en 
los ojos , pide ayuda desespe
radamente: «Si alguien ayu
dara a mi hija podría salir de 
la droga . Y o no veo salida 
para esto , a no ser que se in
grese en algún centro. Yo si
go luchando por los niños 
pero ya no puedo más». 

18 de julio de 1992 
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Ya son seis los fallecidos en lo que va de año en Alcalá 

un joven de 30 años fue encontrado 
muerto por sobredosis en su domicilio 

((Era un chico muy normal; no era el clásico drogadicto», manifestó a PUERTA DE MADRID una ve
cina de José Luis B.C. de 30 años de edad, que fue encontrado muerto el día 9 de julio por una sobredo
sis o adulteración de heroína. «No sé si había mucha gente que supiera que se drogaba porque lo lleva
ba muy en secreto», confirmó esta vecina, a la que siempre le habían extrañado las compañías que 
frecuentaba el fallecido. 

Por su parte, el sargento de 
servicio de la Policía Munici
pal, que estuvo en el domici
lio del fallecido hasta que lle
gó el juez de guardia para pro
ceder al levantamiento del ca
dáver, confirmó a PUERTA 
DE MADRID que José Luis 
B.C llevaba mucho tiempo 
enganchado a la heroína. Sin 
embargo, no tenía anteceden
tes policiales por robo o por 
delitos contra la propiedad. 

Una persona que conocía a 
José Luis B.C. señaló que no 
se ponía mucha cantidad de 
heroína, es decir, no era un 
consumidor que necesitara 
mucha dosis. En cambio, lle
vaba ya mucho tiempo engan
chado. «Vestía bien y era co
rrecto y educado», manifestó 
el encargado de la máquina 
intercambiadora de jeringui
llas, Francisco Pérez Barba, 
quien reconoció haberle vis
to unos días antes de su muer
te y que destacaba precisa
mente por sus buenos moda
les. 

El caso es que a José Luis 
B.C. se le escapó la vida co
mo consecuencia de una pape
lina de heroína. Su corazón 
dejó de latir sin ningún tipo 
de estridencia, sin llamar la 
atención; lo hizo en solitario. 
Tenía 30 años y vivía en el 
número 7 de la calle Francis
co Huerta y Vega. 

Sobre las 13 '50 horas, 
cuando su padre, con el que 
convivía, llegó a su domicilio 
encontró a José Luis B.C. ten
dido en el suelo de su habita
ción. Se encontraba incons
ciente y tenía junto a él una 
jeringuilla hipodérmica. El 
padre marcó el teléfono 092 
de la Policía Municipal y dio 
aviso de que su hijo estaba 
inconsciente. 

Al lugar se desplazó una pa
trulla la policía y comprobó 
que José Luis B.C. había fa
llecido. Su padre lo había su
bido a la cama y junto a él de
positó la jeringuilla cuya do
sis le ocasionó la muerte. 
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La droga se cobró su última víctima mortal en Alcalá en este blo
que de la calle Francisco Huerta y Vega. Una vida joven más sega
da en este siniestro suma y sigue que nadie consigue parar. 

A continuación se dio avi
so al juzgado de guardia, el 
número 6, personándose el 
médico forense y la autoridad 
judicial. A las 14'50 horas se 
produjo el levantamiento del 
cadáver y su traslado al depó
sito para practicarle la autop
sia. 

José Luis B.C. trabajaba en 
una empresa desde hace tiem
po. Esa posiblemente era la 
razón por la que no se pincha
ba en los brazos, según la in
formación que ha recibido 
PUERTA DE MADRID. 
Quería ocultar los rastros de 
la heroína, al menos los más 

perceptibles, los de los pin
chazos. El hecho de tener em
pleo le daba una autosuficien
cia importante, ya que le po
sibilitaba gastar lo que gana
ba en la heroína. Esto le dife
renciaba de otros que han de 
robar para conseguir la dosis 
necesaria. El fallecido vivía 
con su padre; su madre falle
ció hace ya algún tiempo y en 
las tareas de la casa ayudaba 
una hermana. 

En definitiva, la droga ha 
golpeado brutalmente contra 
otra familia alcalaína y ha 
arrebatado la vida de otro de 
nuestros jóvenes. 

Seis fallecidos 
en la que va de año 

Con José Luis B.C. ya son 
seis las personas fallecidas por 
sobredosis de droga en lo que 
va de año en Alcalá. Ya en 
enero falleció el primero, un 
hombre de 32 años. Febrero 
fue el peor en cuanto a que fue 
el que más muertes registró. 
Hubo tres fallecimientos; el 
día 7 murió un hombre de 30 
años. Tres días después fue 
encontrado otro muerto de 36 
años y el día 23 falleció por 
idéntica causa un hombre de 
33 años. En el mes de abril 
hubo otro fallecimiento; un 
hombre de 31 años; y por fin 
este último del que damos 
cuenta, un hombre de 30 
años. 

Como puede verse por las 
estadísticas, los fallecidos son 
todos varones entre los 30 y 
los 36 años; a este grupo per
tenecen los que están murien
do por la heroína. 

Das mujeres, graves 
par sobredosis 

Esta última semana ha si
do grave en cuanto a los pro
blemas que ha causado la he
roína en Alcalá. A la muerte 
de José Luis B.C. hay que 
añadir que dos mujeres se han 
debatido entre la vida y la 
muerte y que se han salvado 
gracias a que se las atendió en 
el momento preciso como con
secuencia de una sobredosis. 

A mediodía del domingo 12 
de julio fue trasladada a la ca
sa de Socorro por un particu
lar una mujer de 25 años con 
síntomas de sufrir una sobre
dosis. Tras una primera aten
ción realizada por el personal 
facultativo de la misma, fue 
trasladada al hospital 'Prínci
pe de Asturias' ya fuera de pe
ligro. 

Por otra parte, el día 14 de 
julio, sobre las 10 horas fue 
encontrada una mujer en la 
calle Pablo Casals con sínto
mas de estar afectada por so
bredosis. En este caso, la Po
licía Municipal la trasladó al 
hospital 'Príncipe de Astu
rias', donde quedó ingresada. 

Según informaciones reci
bidas en PUERTA DE MA
DRID, pudiera darse el caso 
de que se tratara de la misma 
mujer en ambos casos. 

Sea como quiera, es preci
so que estos drogadictos sean 
ayudados para que cesen en 
esta apuesta constante con la 
muerte que los acecha. 

PUERTA DE MADRID 



Atraco con cuchillo 
El día 11 de julio se come

tió un atraco en la tienda de
nominada Confecciones Sora
ya, situada en el número 1 de 
la calle Gran Canal. Ocurrió 
sobre las 12'30 horas: entra
ron en el establecimiento dos 
individuos; uno de ellos iba 
armado con un cuchillo e in
timidaron al propietario, al 
parecer la única persona que 
en ese momento se encontra
ba en el interior. Se apodera
ron de 40.000 pesetas en efec
tivo y también se llevaron ro
pa, vestidos y monos por un 
valor de 130.000 pesetas más. 

Robos en dos bares 
- El bar lndalo , situado 

en la calle Cánovas del Casti
llo", número 5 , fue robado el 
día 12 de julio. Los ladrones 
fracturaron la luna del escapa
rate sobre las 12'20 horas y se 
llevaron jamones, barras de 
lomo, botellas de diferentes li
cores y tabaco. 

- Durante la noche del 11 
al 12 de julio fue cometido un 
robo en el bar La Noche, si
tuado en el número 4 de la ca
lle Santorcaz, en lviasa del 
Chorrillo. Los ladrones forza
ron el cierre metálico y la 
puerta de entrada. Sustraje
ron 30.000 pesetas de la caja 
registradora en moneda frac
cionaria. También se llevaron 
el dinero de las dos máquinas 
recreativas, botellas con lico
res de diferentes marcas y 
tabaco. 

Detenido por 
incendiar una vivienda 

La Guardia Civil detuvo en 
Mejorada del Campo a Este
ban AG, de 32 años de edad, 
vecino de la mencionada loca
lidad acusado de ser el pre
sunto autor de un incendio 
provocado en la vivienda si
tuada en el número 14 de la 
calle Marqués de Hinojares , 
quemando parte del tejado de 
la misma. 

Para sofocar el fuego fue 
necesaria la intervención de 
los bomberos de Arganda del 
Rey. 

El posible motivo de este 
hecho delictivo no ha sido fa
cilitado. La propietaria del 
inmueble que sufrió el sinies
tro tiene establecido su domi
cilio en Madrid. 

PUERTA DE MADRID 
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Fue detenida al caerse 
al suela cuando le 
perseguía la policía. 

Un individuo de 24 años de 
edad que responde a las ini
ciales de FJMP fue detenido 
por la Policía Municipal co
mo presunto autor de un ro
bo en el interior de un vehí
culo aparcado en la calle Ma
teo de Torres. 

El hecho ocurrió sobre las 
4'40 horas del día 30 de junio. 
Efectivos de .la Policía Local 
fueron avisados, puesto que se 
estaba cometiendo el robo de 
un vehículo en aquella zona. 

Personados en el lugar, una 
persona que se manifestó co
mo propietario de un vehícu
lo marca Nissan Patrol, expli
có que un individuo con el pe
lo largo, moreno y vestido de 
una forma característica, ha
bía abierto el vehículo y sus
traído objetos de su interior, 
emprendiendo la huida hacia 
la calle José Serrano. Según el 
comunicante, el referido indi
viduo había estado momentos 
antes mirando varios coches 
que se encontraban estaciona
dos en la misma calle José 
Serrano. 

Los agentes policiales vie
ron al final de esta calle a un 
individuo que al detectar su 
presencia salió corriendo sol
tando una caja de herramien
tas y que llevaba diversos ob
jetos debajo de su camiseta. 
En la huida, el citado indivi
duo cayó al suelo de forma 
fortuita al tropezar con los se
tos de un jardín, lo que faci
litó su detención. Al proceder 
a esposarle los policías obser
varon cómo el detenido tenía 
un golpe en la cabeza y san
graba de la misma. 

FJMP fue trasladado a la 
Casa de Socorro, donde fue 
curado y a continuación, se le 
condujo a comisaría de Poli
cía, donde se le instruyeron 
diligencias. 

Das detenidas 
en el intenta 
de raba 
de un bcar 

Sobre las 4'30 horas del día 
30 de junio se recibió una lla
mada en el 092 que avisaba de 
que se estaba produciendo un 
robo en el bar Alameda, situa
do en la calle del mismo nom
bre. Al lugar se desplazó una 
patrulla policial que observó 
cómo dos personas que esta-
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han agachadas, manipulaban 
el cierre del establecimiento. 
Al percatarse de la presencia 
dela patrulla policial, uno de 
ellos salió corriendo siendo al
canzado a unos tres metros del 
establecimiento. 

El otro individuo fue dete
nido en la misma puerta del 
establecimiento, y los policías 
le intervinieron una bolsa de 
deportes que contenía una ci
zalla, una palanqueta y una 
linterna. Los dos detenidos 
fueron trasladados a la comi
saría de policía de Alcalá, 
donde se instruyeron las dili
gencias correspondientes. 
Responden a las iniciales de 
A VC y de CMM, ambos de 45 
años de edad. 

una tormenta 
dejó incomunicadas 
a las bomberas 

La tormenta que castigó a 
Alcalá sobre las 7 y media de 
la tarde del día 15 de julio se 
produjo con un gran aparato 
eléctrico y descargó varias 
chispas sobre la ciudad. Una 
de sus consecuencias fue que 
dejó incomunicado al parque 
de bomberos de Alcalá. 

Un rayo dejó inutilizado 
todo el sistema de comunica
ciones del parque de los bom
beros y obligó a la Policía 
Municipal a servir de enlace 
en las comunicaciones inter
nas y externas de los bombe-

ros, precisamente en un mo
mento en que la tormenta po
día hacer más urgentes sus 
servicios. 

Claro que el parque de los 
bomberos complutenses no 
fue el único que sufrió la des
carga de un rayo: otra chispa 
cayó en una torreta eléctrica 
situada en el parque Manuel 
Azaña y provocó un incendio 
de hierbas secas que fue extin
guido rápidamente por los 
propios bomberos. 

La tormenta provocó ade
más averías en algunos semá
foros de las vías alcalaínas, lo 
que complicó la circulación y 
en algunos puntos produjo los 
consiguientes atascos en el flu
jo de automóviles. 

AOUI FALTABA ... 

TELVC:C> 
Teietnitiu y C omunteKIÓn 

GRUPO TELEFONICA 

TELYCO 
EJO 

Un nuevo Centro donde encontrará una 
gran variedad de Equipos Telefónicos, 
Centralitas , Servicio Mensatel , Teléfonos 
móviles , así como la Petición y ampliación 
de líneas. 
También le ofrecemos el Servicio de 
Mantenimiento en nuestro local o en su 
propio domicilio. 

el. Soria, nº 1 
28850 TORREJON DE ARDOZ 
Telf.: 677 68 59 
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Operación policial para prevenir el tráfico y consumo de droga 

Identificados 160 jóvenes cuando iban a discotecas: 
incautadas armas blancas y droga 

De conformidad con lo establecido en la ley orgánica 1/92 Ley de Protección de la Seguridad Ciuda
dana, vulgarmente conocida como cda Ley Corcuera», en operación conjunta de la Policía Nacional y 
de la Policía Local se ha comenzado a hacer una serie de operaciones consistentes en hostigar a pe
queños traficantes y drogadictos para evitar el tráfico y el consumo en la vía pública. 

Según informan en fuentes 
policiales, esta clase de opera
ción se realizará principal
mente durante los fines de se
mana en los lugares que se su
pone pudieran ser frecuenta
dos por drogodependientes y 
traficantes. 

El pasado domingo, varios 
vehículos de las policías Na
cional y Local en estrecha co
laboración se situaron en las 
inmediaciones de varias dis
cótecas alcalaínas y fueron 

pidiendo la documentación a 
gran número de jóvenes que 
se dirigían a estos estableci
mientos. En total los policías 
identificaron a 160 personas, 
la gran mayoría de ellas jóve
nes, de los cuales 32 tenían 
antecedentes penales. 

La policía requisó una do
cena de armas blancas, entre 
las que se encuentran mache
tes, navajas y llaves de pugi
lato. También ha sido incau
tada la siguiente droga: 14 

dosis de cocaína, 40 gramos de 
hachís y varias pastillas de 
Extasis. 

Dados los resultados obte
nidos, que en medios policia
les se consideran buenos, y el 
deseo de presionar sobre los 
pequeños traficantes para ha
cer más difíciles sus activida
des, la policía continuará con 
el desarrollo de estas operacio
nes especiales, en las que has
ta el momento no se ha pro
ducido ningún incidente. 

CALLES DON JUAN 1 y PINTOR PICASSO 

LOCALES PAU OFICINAS 
en venta 

DE 45 A 104 m/2 
Totalmente acondicionados y aptos 

para utilización inmediata. 

13: i i ¡V1·7;1011: 11 :! t;!f fi · ! · r · r · I ~ 1 fj 
Resto facilidades e hipoteca 
Además PLAZAS DE GARAJE 

En verano, 
pon tu piel morena 
y tus dientes ... 
sanos. 

CONSULTE A: 

MAYOR, 22 - 1.º 
TELF. 882 29 69 

Alcalá de Henares 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
-Lunes a Viernes, ta a t• y t&·so a 20'00-

ct. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Telf.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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De madrugada, 
tras romper un cristal 
y despertar 
a los vecinos 
sustrajeron leche 
y magdalenas y 
fu e ron detenidos 

Sobre las 5'15 de la madru
gada del día 13 de julio, una 
vecina avisó a la polic~a, al 
092, para comunicar que en 
una tienda de alimentación si
tuada en la calle Tomás Bre
tón, número 3, estaban ro
bando. Una vez en el mencio
nado lugar, los agentes pudie
ron comprobar que una luna 
del escaparate se encontraba 
rota. 

U na vecina indicó a los po
licías que había visto a dos in
dividuos salir corriendo del 
establecimiento y que se ha
bían introducido en un portal 
de la mencionada calle. Según 
parece, el ruido producido al 
fracturar el cristal fue lo que 
alertó a la vecina haciéndole 
sospechar que algo raro pasa
ba. 

La policía examinó los por
tales y comprobó que en uno 
de ellos , concretamente en el 
del número 9, la puerta se en
contraba abierta. Después de 
inspeccionar este portal, los 
policías localizaron al final de 
la escalera, junto a la puerta 
del ascensor, a dos individuos 
y procedió a su detención . 

Junto a los detenidos había 
un envase de leche tipo «tetra
brik» y varios papeles de mag
dalenas. Así que parece que el 
móvil del robo no fue otro que 
ése: sustraer leche y bollos. 

Los autores de este hecho 
tienen antecedentes por robo. 
Se trata de Enrique PM, de 
26 años y vecino de Alcalá, y 
manuel GG, de 25 años y ve
cino de Torrejón de Ardoz. 

Robo en un piso 
Entre los días 13 y 14 de ju

lio se cometió un robo en la 
vivienda situada en la calle 
Burgos , bloque C 3° , enlazo
na del Val. Los ladrones pa
saron al interior en un mo
mento en que no había nadie 
en el domicilio. Forzaron la 
puerta y sustrajeron una emi
sora de radioaficionado y un 
equipo de música, valorados 
ambos efectos en 230.000 pe
setas. 
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Rotura de lunas en dos 
coches aparcados en 
la calle Azucena 

A las 7'30 de la madruga
da del día 13 de julio, cuan
do una patrulla de la Policía 
Municipal circulaba por la ca
lle Azucena, observó a dos ve
hículos con las lunas fractura
das y el interior revuelto. Se 
trataba de un Renault 19 y un 
Ford Escort. 

Por otra parte, esa misma 
noche fue rota la marquesina 
de los autobuses de la calle 
A vila; pasa largamente de la 
decena las veces que el ayun
tamiento y el consorcio de 
Transportes de la Comunidad 
de Madrid han tenido que re
poner esta marquesina, que 
ha sido un objetivo ideal pa
ra los destrozos y actos van
dálicos de jóvenes que fre
cuentan la zona y acceden a 
las cada vez más abundantes 
salas de fiestas. 

se decomiso una 
papelina de cocaína 

Efectivos de Policía Nacio
nal y de Policía Municipal 
realizaron el día 12 de julio 
una operación conjunta en la 
cual se procedió a cachear y 
posteriormente a identificar a 
cuatro personas. A dos de ellas 
se les encontró una papelina 
de cocaína haciéndose cargo 
de ella efectivos de Policía Na
cional y levantando acta. Se 
trataba de tres varones y una 
hembra, jóvenes los cuatro. 

Robo de una cigüeña 
Sobre las 15'30 horas del 10 

de julio se personó en el cuar
tel de la Policía Municipal de 
Alcalá el encargado del servi
cio de protección de fauna , el 
ornitólogo y veterinario Jor
ge Luengo, quien denunció la 
desaparición de una cigüeña 
del centro de recuperación de 
aves que tiene junto a la re
serva ecológica educativa del 
ayuntamiento de Alcalá. 
Luengo denunció que en las 
últimas 24 horas le había de
saparecido una cigüeña que 
tenía en peíodo de recupera-

ción. Luengo supuso y así co
municó, que alguien la había 
robado, puesto que encontró 
huellas de pisadas en las 
inmediaciones. 

Rompió los espejos 
retrovisores de 
18 coches 

Una llamada telefónica avi
só sobre las 5 de la madruga
da del día 11 de julio que en 
la calle Juan de Cardona, 
frente al número 5, había una 
persona rompiendo espejos 
retrovisores de vehículos. Una 
patrulla se desplazó al lugar 
referido y dando una batida 
por las inmediaciones obser
vó a un individuo que coin
cidía plenamente con las des
cripciones dadas por el comu
nicante. Este individuo se en
contraba arrancando el espe
jo retrovisor de una furgone
ta 'Mercedes'. 

Al percatarse de la presen
cia policial tiró el espejo al 
suelo y salió corriendo con di
rección a la Vía Compluten
se, metiéndose por una calle 
peatonal. Por esta razón, la 
patrulla actuante inició la per
secución a pie. En esos mo
mentos llegó por la Vía Com
plutense otra patrulla de Po
licía Municipal que al ver los 
hechos interceptó al fugitivo 
en la calle Diego de Urbina 
procediendo a su detención. 

El individuo responde a las 
iniciales de J.C.D.A. y tiene 
27 años de edad; es vecino de 
Alcalá y una vez trasladado a 
comisaría de Policía declaró 
que se había tomado unas co
pas y que le dio por romper 
los espejos retrovisores de los 
coches aparcados. Tanto fue 
así que tras una inspección de 
los agentes policiales, encon
traron seis espejos totalmen
te rotos en el suelo pertene
ciendo a diversos vehículos. 
También se observaron doce 
vehículos con los espejos ro
tos, sumando al final diecio
cho espejos de otros tantos ve
hículos. La Policía Municipal 
instruyó diligencias en comi
saría de Policía por estos 
hechos. 

RADIADORES Y AIRE ACORDICIOllADO PARA VEHICULOS 

8 ~IB~D 8 
INSTALACION, REPARACION y CARGA DE 
AIRE ACONDICIONADO PARA VEHICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave. 33 (zona El V al) - Tlf. 889 13 95 
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cumplía el servicio militar en la BRIPAC de Alcalá 

un soldado paracaidista 
de 19 años, desaparecido 
tras disfrutar un permiso 

El joven soldado paracaidista Buenaventura Poveda, de 19 años 
de edad y natural de Elche, que cumplía el servicio militar como 
voluntario en la Brigada Paracaidista de Alcalá de Henares, se en
cuentra en paradero desconocido desde hace 18 días. En esa fecha 
salió de la unidad con un permiso de f"m de semana. 

La desaparición de Buena
ventura Poveda fue detectada 
por los mandos de la BR I P AC 
el pasado 29 de junio cuando 
efectuaron el recuento y com
probaron que Poveda no ha
bía regresado al acuartela
miento tras disfrutar el permi
so. Los mandos de la Brigada 
se pusieron en contacto co n 
sus padres en Elche. La fami
lia se encuentra muy preocu
pada porque tampoco ellos 
han tenido ninguna noticia 
del joven. 

El joven Buenaventura P o
veda figura como desertor en 
la brigada. 

El padre del soldado d esa
parecido se desplazó hasta Al
calá, donde cursó una d enun
cia por desaparición. Fuentes 
policiales confirmaron que el 
mismo día de la desaparición 
del joven, se retiraron todos 
los fondos que tenía a su nom
bre en una cuenta bancaria. 

Buenaventura P oveda ha
bía sufrido extorsiones y agre
siones por parte de un vetera
no, que según el responsable 
del acuartelamiento había si
do ya denunciado y detenido. 
Esta circunstancia fue confir
mada por su padre el pasado 
miércoles ante las cámaras de 
televisión de Antena 3. El pa
dre de Buenaventura manifes
tó que en una ocasión el joven 
soldado había sido quemado 
con cigarrillos en los brazos, 
además de otras vejaciones, 
extorsiones y todo tipo de 
'bromas' pesadas. También 
manifestó que el desánimo 
cundía en la familia después 
de tantos días de no saber na
da del joven soldado. «Nos te
memos lo peor» declaraba 
textualmente. 

Detenidas 
dos mujeres 
por robo en Pryca 

La Guardia Civil ha dete
nido a dos mujeres, Manuela 
RA, de 45 años y natural de 

Santo D omingo d e la Calzada 
(L a R ioja), y Aurora Z M, na
tural de Z aragoza, d e 32 años. 
Ambas fueron detenidas acu
sadas de hurto en el supermer
cado P ryca de San Fernando 
de Henares, siéndoles recupe
rada ropa d e señora y caballe
ro sustraíd a en el menciona
d o centro comer cial . También 
les fue intervenid o el vehícu
lo Seat Toled o M -4955 MZ . 
Ambas mujeres residen en 
San Fernando de Henares . 

El exhibicionista fue 
detenido por la 
Policía Municipal 

Por la información recibi
d a a través d e u na vecina dá
bamos cuenta la pasad a sema
na de la d etención d e un ex
hibicionista en el Jard ín d e 
Alcalá. Nuestra informante 
hizo un relato de lo ocurrido 
y nos señaló que tras ser avi
sada por otra vecina y ver al 
exhibicionista d esde el balcón 
de ésta, se dirigió a su do~i
cilio con tal fo r tuna de que al 
salir a la calle se encontró con 
una patrulla de Policía N acio
nal a pie. Pues bien, se trata
ba en realidad de una patru
lla de Policía Municipal for
mada por una agente mascu
lina y por una femenina. Es
ta última fue la que subió al 
domicilio del que nuestra co
municante bajaba y desde el 
cual se veía perfectamente al 
exhibicionista. Mientras tan
to, el integrante masculino de 
la patrulla intentó entretener 
al presunto exhibicionista 
mientras su compañera averi
guaba lo que ocurría. 

U na vez confirmados los 
extremos, invitaron al pre
sunto exhibicionista a acom
pañarlos a comisaría de Poli
cía, así como a la vecina de
nunciante para presentar la 
correspondiente denuncia pa
ra lo cual se precisaron dos co
ches que llegaron al lugar. 
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El coche que conducía había sido robado 
hace dos años en Guadalajara 

Detenido tras colisionar con cinco vehículos 
y conducir bajo los efectos del alcohol 

Sobre la 1 ' 30 de la madrugada del día 12 de julio, una patrulla de Policía 
Municipal se personó en la calle Zaragoza, donde se había producido un 
accidente consistente en la colisión de un vehículo Renault 11 con matrícu
la de Guadalajara, con cinco vehículos con resultado de daños materiales 
sin heridos. Lo conducía un individuo que responde a las iniciales de ARP, 
quien dio positivo en la prueba de alcoholemia por lo que se instruyó atestado. 

Posteriormente, siendo las ro que llevaba, 3.500 pesetas, 
5 de la madrugada y al solici- y de un tirón le arrebataron 
tar por parte de Policía Mu- el cordón de plata que lleva
nicipal información acerca del ha al cuello causándole lesio
Renault 11, se les comunicó nes. 
que figuraba como sustraído Tras presentar denuncia en 
en Guadalajara desde el día 17 la comisaría por estos hechos, 
de agosto de 1990, así como al día siguiente la policía de
dado de baja, y que el deteni- tuvo a Miguel Angel MM, ve
do tenía un total de seis bús- cino de Alcalá, de 21 años de 
quedas y capturas e ingreso en edad, y a Enrique GS, de 22, 
prisión dictaminadas por di- domiciliado en Alovera (Gua
versos juzgados de Madrid. dalajara), acusados de robo 
Por ese motivo, el detenido con violencia. Ambos tienen 
fue trasladado a la casa de So- un antecedente por robo. 
corro, donde se le extendió 
parte facultativo y posterior
mente a comisaría, donde se 
instruyeron diligencias por 
utilización ilegítima de vehí
culo a motor, búsqueda y cap
turas e ingreso en prisión. 

Lo sacaron a la calle 
ya patadas 
y puñetazos 
le sustrajeron 
3.500 pesetas 

Ocurrió el día 9 de julio so
bre las 19 horas. Cuando un 
joven vecino de Alcalá, de 22 
años de edad, se encontraba 
en el interior de los juegos re
creativos situados en la calle 
denominada Plaza de Toros, 
se le acercaron dos individuos 
a los que conoce de vista. Es
tos individuos lo sacaron a la 
calle y comenzaron a agredirlo 
propinándole patadas y puñe
tazos. 

Mediante tan expeditivo 
método le sustrajeron el dine-

Robo en un 
establecimiento 
situado en el barrio 
ve necia 

Una patrulla de Policía 
Municipal fue comisionada 
sobre las 15'30 horas del día 
13 de julio para personarse en 
la tienda Super-Confex, en la 
calle San Marcos, en pleno 
barrio Venecia. 

Una vez en el lugar, lapa
trulla policial observó cómo la 
luna del escaparate estaba ro
ta, informándoles varios tes
tigos de cómo vestían los pre
suntos ladrones. 

Estas características fueron 
dadas también a otros coches 
patrullas y los policías inspec
cionaron detenidamente los 
alrededores para ver si se en
contraba a algún sospechoso. 
No siendo así, se dió por par
te de la Policía Municipal, 
aviso al propietario de la tien
da, quien se hizo cargo de la 
misma. 

\ 

SE NECESITA\ 

CAMARERO/A 
con experiencia 

Interesados/as. Concertar entrevista a los 
Tlfs. 882 58 24 (Sr. Martínez) - 882 57 98 (Marisol) 
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Importante Empresa de Hostelería 
precisa 

Para Disco-Bar 
en zona centro: 

· 1 Portero 
· 1 Encargado de barra 
· J camareros 
· 5 señoritas relaciones 

públicas 

Remuneración en base a fijo 
más incentivos 

Interesados/as, dejar datos personales 
y teléfono 

para concertar entrevista 
en el 881 71 99 (Contestador automático) 

CEIEITERIO JARDll DE ALCALA DE HENARES 

Precisa 

COMERCIALIZADORES 
· SE REQUIERE: 

- Buen nivel cultural. 
- Buena presencia. 
- Facilidad para relacionane e iniciativa comercial. 
- Mayores de 21 años. 

SE OFRECE: 

- Ingresos mensuales~. Fijo + Incentivos. 
- Formación a cargo de la empresa. -
- Grandes posibilidades de promoción. 
- Apoyo constante por parte de la empresa. 

Interesados presentarse C/. Del Tinte n ° 1 - 3 ° B 
Para concertar entrevista preguntar por Sr. Castillo. 

HORARIO DE OFICINA: 8'30a14'00 y 15'30 a 18'30 
TELEFONO: 883 11 52 
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RESIDENCIA 
FAMILIAR 

22 plazas a estrenar 
Situado en el centro de Guadalajara 

,\'/(i/,O /JI:' ORO 

Teléfono : 911 / 22 48 66 

C/ Era Honda 

SE ALOUILA 

LOCAL 
250 m/2 (150 m/2 en sótano y 
100 m/2 en planta principal) 
Totalmente acondicionado 

Rejas de seguridad 

Avda . Guadalajara , 3 
Tcl fs . : 880 25 12 - 880 25 96 

ALCALA DE HENARES 

Marisquería 
MONTEVIDEO 
-ABIERTO TODOS LOS DIAS-

La casa 
de las Mariscadas 
TERRAZA INTERIOR DE VERANO 

el. Carmen Descalzo, 18 
(junto al Juzgado nº 7) 

Tlf. 880 72 75 - Alcalá de Henares 

ESTUDIANTE 
de Filología Hispánica 
DA CLASES DE LENGUA 

Y LITERATURA 
Tlf. : 889 03 76 

FONTANERO EN GENERAL 

ALBAÑILERIA 
GARANTIA TOTAL 
Telf .: 888 63 t 5 • 88t 70 t2 
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Francisco Pérez Barba, encargado de la máquina de las jeringuillas: 

«Por el hecho de inyectarte heroína a diario ya 
te estás jugando la vida» 
«Hay que hacerse a la idea de que esto no es fácil, de que lo vas a pasar 
muy mal, pero desengancharte de la droga depende sobre todo de ti» 
«No hay que olvidar que no estamos enganchados a los caramelos» 

<<Por el hecho de estar inyectándote heroína a diario ya te estás jugando la vida¡ eso es lo más claro 
que hay como puede comprobarse con los fallecimientos que ha habido», manifestó el encargado de 
la máquina intercambiadora de jeringuillas, Francisco Pérez Barba, un extoxicómano que hace año 
y medio abandonó la heroína: «Desde entonces me siento como nuevo», explicó Pérez Barba mostrando 
claramente que desde aquella época hasta ahora ha engordado espectacularmente y ha logrado borrar 
de su rostro la huella cruel de la droga. 

Pérez Barba explicó que 
«en la droga no hay amigos 
por la sencilla razón de que 
cuando necesitas desesperada
mente darte un 'pico', te ol
vidas de padres, hermanos y 
de la gente que más quieres_ 
Primero eres tú , más tarde 
eres tú y al final sigues sien
do tú porque en lo único que 
piensas es en poder pinchar
te. Más tarde, cuando has lo
grado ponerte el 'pico' , ya 
piensas en otras cosas». 

El encargado de la máqui
na de jeringuillas compara ha
bitualmente a la droga con un 
mal matrimonio: «Cuando en 
un matrimonio las cosas no 
van bien siempre se tiende a 
la separación. La heroína es 
como ese mal matrimonio; es 
necesario que te separes de 
ella porque te está haciendo 
mucho daño». 

«Salir de la droga es muy 
delicado pero es posible», di
jo Francisco Pérez Barba, pa
ra quien lo principal es el de
seo de salir de ella por parte 

del toxicómano: «Sólo de esa 
manera te puedes d ar cuenta 
de que lo tienes que hacer. Se 
pasa muy mal, claro que se 
pasa muy mal, pero lo prime
ro que tiene que hacer un dro
gadicto es meditar sobre sí 
mismo y analizarse. Es nece
sario meditar y saber qué es 
lo que quieres, vivir o morir. 
Si quiero morir voy a seguir 
'chutándome'; que quiero vi
vir, tengo que sacar conclusio
nes y tomar decisiones» . . 

U na vez tomada la decisión 
de desengancharse de la dro
ga, según Pérez Barba lo prin
cipal es «Olvidarme de la gen
te con la que voy, de los sitios 
en los que alterno y, por su
puesto, ser consciente de que 
lo vas a pasar muy mal. Yo 
llevo un año y medio sin dro
garme y la verdad es que lo es
toy pasando fatal, pero me 
siento contento porque si no 
lo estuviera pasando tan mal 
a los dos meses me hubiera da
do un 'pico' porque me hubie
ra dicho que era muy fácil 

desengancharse. Tienes q u e 
sufrir la desesperación y el do
lor que supone d ejar la dro ga 
p orque no h a y que olvidar 
que no estamos enganchad os 
a los 'petit suisse' ni a los ca
ramelos; estamo s engancha
dos a la heroína, que es una 
cosa muy seria y que nos va 
a llevar a la muerte» . 

«La gente está ya muy cas
cada y por eso se están mu
riendo muchos este año», se
ñaló P érez B arba, quie n 
apuntó que la ad ulteración d e 
la droga llega·a términos alar
mantes: «La cortan con estric
nina, que es matarratas . H ay 
que pensar que la mayor par
te de los 'camellos' son consu
midores y que necesitan tam
bién sus dosis». 

E l encargado d e la máqui
na intercambiadora de jerin
guillas señaló que «DO se pue
de tener mied o a salir de la 
droga por lo mal que lo pue
des pasar. A lo que se tiene 
que tener miedo es a las con
secuencias de la droga». 
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se espera construir el templo en el plazo de un año 

El obispo puso simbólicamente la primera piedra de 
una iglesia en la urbanización zulema de Villalbilla 

El obispo de la diócesis de 
Alcalá, don Manuel Ureña 
Pastor, puso el domingo día 
12 de julio la primera piedra 
de una iglesia que se construi
rá en la urbanización Zulema 
de Villalbilla. Monseñor Ure
ña presidió una misa de cam
paña en la que participó tam
bién el párroco de Villabilla, 
don Manuel Fernández Mon
toya. 

Los terrenos en los que se 
ubicará la nueva iglesia son 
propiedad del ayuntamiento 
de Villalbilla y de la comuni
dad de propietarios de la ur
banización Zulema y están si-
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tuados en la llamada zona cí
vico religiosa de la misma 
urbanización. 

Se pretende construir el 
templo en el menor tiempo 
posible de tal manera que en 
un año se pueda celebrar el 
culto en la nueva iglesia. Con 
ello se podrá dar servicio a 
una población de unas 400 
personas, que en opinión del 
sacerdote de Villalbilla, don 
Manuel Fernández Montoya, 
«es muy viva, muy devota». 
Esta población no tenía culto 
en la urbanización desde ha
ce unos dos años. Anterior
mente la urbanización cedió 
unos locales que posterior
mente se vio obligada a utili
zar. De esta manera, los ha
bitantes de la urbanización te
nían que bajar a Alcalá o des
plazarse a Los Hueros para 
poder asistir a una celebra
ción religiosa y así seguirán 
haciéndolo hasta que se cons
truya el templo. 

La misa fue cantada por la 
rondalla municipal de Villal
billa y el obispo en su homi
lia animó a la construcción del 
templo. Ya por la tarde, don 
Manuel Ureña inauguró una 
iglesia en Torrejón, concreta
mente la iglesia de Nuestra 
Señora de la Sagrada Familia, 
con una misa. 

No era el ayuntamiento 
de Alcaá, sino 
el de Villalbilla 

La semana pasada, cuando 
nos referíamos a los planes de 
construcción del templo de la 
urbanización Zulema escri
bíamos aquí que a tal empre
sa ayudaría el ayuntamiento 
de Alcalá elaborando el pro
yecto dé la nueva iglesia. Na
turalmente, no es el ayunta
miento compluténse el que 
ayuda con el proyecto, sino el 
de Villalbilla, en cuyo térmi
no municipal está ubicada la 
urbanización Zulema. 
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Para una mejor atención y servicio al cliente del corredor del Henares 

se inauguró Telyco-Torrejón 
El pasado lunes 13 de julio se inauguró en Torrejón un centro Telyco, con la presencia del alcalde de Torre

jón, José Pina, y altos cargos de Telyco y Telefónica. El dueño de este 'Centro de Atención y Venta Telyco', 
Emilio Játiva -también director propietario de Telyco Alcalá-, se mostró satisfecho de haber inaugurado 
este establecimiento, facilitando sobremanera la atención al cliente del Conedor del Henares. 

En opinión de Emilio Játi
va, antes de inaugurarse Tely 
co Alcalá el Corredor del H e 
nare s estaba muy desatendi
d o e n cuanto a atención tele 
fónica se refiere, a t ención que 
h a que dado cubierta co n la 
a p e rtura de es t a nueva o fi c i-

suFORD en 
Alcalá Motor 
VENTAS: 
el Eras de San Isidro, 7 -Tlf.: 880 14 15 
TALLER: 
el. Daoiz v Velardc, 11 · Tlf.: 880 82 15 
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na en Torrejón. El objetivo de 
estos centros de atención y 
v enta de Telyco es «acercarse 
al consumidor final en aque
llas zonas en las que la aten
ción no era la suficiente». 

En las oficinas de Tely co , 
u sted puede tra mita r su línea 

~ 

telefónica pedir que se le ins
tale un equipo telefónico en 
menos de 48 horas y se le in
forma de toda la nueva gama 
Telyco que acaba de salir al 
mercado: portátiles cada vez 
más pequeños, centrales digi
tales ... Pero sobre todo Tely -

FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: 

MERCERIA MAYTE - Puerta del Vado, 2-Tlf888 52 72 

co pretende dar a conocer las 
posibilidades que el mercado 
ofrece al usuario para que 
pueda tomar la decisión según 
sus necesidades. 

En opinión de Emiliojáti
va, este último punto es el más 
importante: «Hasta ahora 
existía una oficina que ofrecía 
información al cliente cuando 
éste la demandaba. Ahora, 
con las oficinas Telyco, se pre
tende tener al cliente informa
do del día a día del mundo de 
las comunicaciones, no espe
rar a que él nos demande la 
información». 

Prueba piloto en Alcalá 
Los centros de Telyco, que 

como nuestros lectores ya sa
ben , es una unión de la em
presa privada -en este caso 
Emiliojátiva- y Telefónica, 
en Alcalá y Torrejón están sir
viendo de prueba piloto para 
acercar el servicio al cliente. 
El servicio técnico, que hasta 
ahora dependía de los servi
cios centrales, se ha podido 
eliminar. Cuando usted lleve 
un teléfono Telyco a arreglar, 
ya no será necesario enviarlo 
a Madrid para ser reparado. 
En la propia Alcalá y Torre
jón le solucionarán el proble
ma, disminuyendo así el tiem
po de la reparación por elimi
narse el desplazamiento. En el 
caso de los teléfonos alquila
dos al usuario directamente 
por Telefónica el sistema se
guirá siendo el mismo. 

PUERTAS 
PIQUERA 

• DE SEGURIDAD 
• DE INTERIOR 
•FRENTES 

DE ARMARIOS 
•CUBRE 

RADIADORES 
OFERTAS EN PUERTAS 

Facilidades · 
de pago 

r1. f.,t uda> Pí.1' . 1- Tdf.:882 81 77 

:\LCALA DE HENARES 
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Desalojada la familia que ocupaba un autocar en el que 
murió un bebé en diciembre 

Las ratas salían de debajo del autocar 
al ser remolcado éste por una grúa 

«Las ratas salían de debajo del autocar al ser remolcado por una grúa», señaló el sargento de la Poli
cía Municipal de servicio esa mañana. «Eso lo he visto yo, que iba detrás del convoy y nadie me lo 
puede negar», señaló este policía municipal relatando el desalojo del campamento ocupado por un vie
jo autocar junto al puente de la carretera de Meco sobre la vía férrea. 

En este autocar fue donde 
murió un bebe de casi cuatro 
meses en diciembre de 1991. 
El cabeza de esta familia es un 
refugiado político cubano y la 
madre es gitana. 

El desalojo y levantamien
to del viejo autocar de esta zo
na fue decretado por el ayun
tamiento de Alcalá y adverti
do en varias ocasiones para 
que la familia ocupante del 
mismo pudiera hacerlo por su 
propia cuenta. No fue así, por 
lo que en la mañana del vier
nes día 10 de julio, efectivos 
de la Policía Municipal fue
ron a cumplir con lo decreta
do por la Policía Municipal. 

Como quiera que el autocar 
no se pudo poner en funcio
namiento, fue precisa la ayu
da de una de las grúas muni
cipales, que lo remolcó hasta 
el parque municipal de servi
cios mientras que la familia 
buscaba acomodo provisional 
en algún lugar hasta arreglar 
sus cosas. 

En este trance se personó el 
cabeza de la familia, el exilia
do cubano Reinaldo García 
Pacheco, quien tras protestar 
en un principio, procuró arre
glar la situación buscando 
acomodo en otro lugar mien
tras su autocar fue trasladado 
provisionalmente al parque 
de servicios. 

Una pala excavadora reti
ró gran parte de la suciedad y 
porquería acumulada en un 
lugar que ante la falta de ser
vicios mínimos como es agua 
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corriente y alcantarillado, se 
ha convertido después de va
rios meses en un lugar total
mente insalubre. 

De hecho, miembros del 
club de tenis 'Los No gales' de
nunciaron a PUERTA DE 
MADRID las condiciones de 

suciedad que ha tenido esa zo
na y en las que ha quedado 
días después del desalojo: 
«Allí ha quedado mucha basu
ra y es un foco de infección en 
el que las ratas se acumulan» , 
señaló un miembro de este 
club de tenis erigido práctica
mente en comunidad de pro
pietarios y en asociación de 
vecinos, al realizar actos rei
vindicativas y culturales, así 
como los lógicamente depor
tivos atendiendo a su 
denominación. 

En la madrugada del día 5 
de diciembre de 1991 murió 
el bebé de cuatro meses llama
do Angel, hijo de la pareja 
formada por Reinaldo García 
Pacheco, cubano exiliado en 
España y María de la Luz Di
vina Jiménez Ramírez, de ra
za gitana, especulándose en
tonces con la posibilidad de 
que el niño muriera por el frío 
o por las condiciones insalu
bres del lugar. 

El grupo Gradhen 
presentaráloste111as 
de su segundo LP 
en «Sebastopol» 

Con un concierto en direc
to que se celebrará a media
noche del día 24 de julio, el 
grupo de rock alcalaíno Grad
hen presentará los temas de su 
segundo LP. El concierto se 
celebrará en la discoteca 
Sebastopol. 

Este grupo de rock ha evo
lucionado de manera especta
cular en los últimos años y se 
espera que su segundo LP 
consiga llegar a las principa
les listas de éxitos del merca
do español. El disco saldrá a 
finales de agosto o a primeros 
de septiembre y éste será por 
tanto un avance de lo que es
tos músicos van a ofrecer al 
mercado nacional. Gradhen 
no actuaba en Alcalá desde 
hace casi dos años. 
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Por un cambio de titular del contrato de 
suministro eléctrico 

Les cobraban más de la cuenta 
y su persistencia lo evitó 

Juan Macías Torres y su esposa fueron a solicitar un cambio de 
titularidad en el contrato de suministro eléctrico con la compañía 
FENOSA. Su sorpresa es que les pedían una cantidad que a su jui
cio no se correspondía con lo que realmente tenían que pagar y así 
removieron Roma con Santiago hasta lograr pagar una cantidad 
inferior. 

Este matrimonio alcalaíno 
se mostró muy indignado y 
quiso manifestar su protesta 
convencidos de que si no se 
hubieran empeñado en arre
glar la cuestión hubieran te
nido que pagar más de la 
cuenta ante lo que considera
ron desidia por parte de los 
empleados de la compañía 
eléctrica, que les insistían en 
que al no domiciliar el recibo 
t enían que pagar una cuota 
por el cambio de titularidad 
que les extrañó, ya que ascen
día a 6 . .300 pesetas aproxima
damente. 

Extrañados, se comunica
ron con un teléfono de aten
ción al cliente que la compa
ñía tiene estipulado y anun
ciado en los recibos. Es un nú
mero de Madrid y allí les 

dijeron que nada más que te
nían que pagar la fianza por 
el cambio de titularidad, de
volverles la fianza del anterior 
titular y pagar el mínimo con
tratado del primer mes de 
consumo, ya que no había 
ningún gasto añadido . 

Después de insistir en va
rias ocasiones , después de pe
dir a los empleados que llama
ran a ese teléfono de Madrid 
con el que ellos se habían co
municado y recibir la callada 
por respuesta, lograron, según 
nos explicaron, que les hicie
ran el recibo como ellos con
sideraban justo y finalmente 
pagaron 4.290 pesetas , 2.000 
pesetas menos de lo que se les 
pedía en un principio. Ade
más lograron que no se domi
ciliara el recibo en el banco. 

se traspasa 
LOCAL COMERCIAL 

200 m/2 

zona comercial 
junto plaza 4 caños 
Telf. 882 70 22 
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Presentado por la consejera Elena Vázquez 
y la presidenta de la Asociación de 
Asistencia a Mujeres Violadas, Tina Alarcón 

Estudio sobre agresiones sexuales 
a menores 

La consejera de Integración Social, Elena Vázquez, y la pre
sidenta de la Asociación de Asistencia a Mujeres Violadas, 
Tina Alarcón, presentaron el martes a los representantes de 
los medios de comunicación un estudio sobre agresiones se
xuales a menores, realizado por la socióloga Encarna Riog. 

Según se desprende de es
te estudio, en el grupo de .37 
menores obtenido entre los 
cien casos de agresiones a 
mujeres atendidos en esta 
asociación, «la frecuencia se 
incrementa con el aumento 
de la edad de la víctima». 
Las agresiones son más fre
cuentes a adolescentes (25 
casos) que a menores de 12 
años (12 casos). 

El lugar prioritario de 
agresión a la menor de do
ce años es el del domicilio , 
mientras las adolescentes 

son agredidas en descampa
dos o en el coche del agresor. 
Entre las diez de la mañana 
y las ocho de la tarde suelen 
ser agredidas las menores de 
12 años y las adolescentes en 
horas nocturnas . 

El agresor más frecuente 
es el vecino, seguido del pa
dre , el conocido de horas, 
amigo del barrio etc. El 
agresor desconocido corres
ponde a a las víctimas de 
edades comprendidas entre 
13 y 18 años. 

Inauguración: Día 17 Julio·92 
11 NOCHE 

ESÍAR 
i<ANAPKA 

~EJO~ 

C/ Cristo, 57-59 - Torrejón de Ardoz 
Ounto a Plaza Mayor) «Si dudas, pregunta» 

Escuela de Joyería «ALCALA» 
Abierto el plazo de matrículas curso 92/93 

Interesados, dirigirse a: 
C/ CRUZ DE GUADALAJARA, 25 

(detrás de la plaza de toros) 
Alcalá de Henares 

GRUPOS DE 14 .ALUMNOS 

Atención: Bares· y Cafeterías 
Ahora ya pueden vender pizzas 

WILCAM TRADING 
Ingredientes y hornos para pizzas 

Infórmese Tfno.: !·09·11·52 
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un asentamiento de caravanas de personas de raza gitana, 
lo último que han tenido que soportar 

gen a Portugal. Según vecinos 
de 'Los Nogales ' , y más con
cretamente , miembros del 
club de tenis que lleva el nom
bre del parque, esta última 
concentración , formada por 
unas veinte caravanas , era 
una expedición religiosa ca
mino de Portugal. Lo curio
so es que estaba formada por 
coches de auténtico lujo , 
«Mercedes, BMW. Además, 
los integrantes de la caravana, 
de raza gitana, estaban muy 
bien vestidos y llevaban jo
yas», puntualizó un vecino . 

El club de tenis Las Nogales, harta de las asentamientos 
ilegales que se producen en la zona 

Un asentamiento de caravanas que lleva aproximadamente diez días ha colmado el vaso de la pa
ciencia de muchos vecinos del parque de los Nogales, que se muestran hartos de los asentamientos 
ilegales que se producen en la zona en la que residen. 

La basura que dejan estos 
asentamientos, es para los ve
cinos, un constante foco de in-

fección junto a sus viviendas. 
El último asentamiento de 

caravanas ha sorprendido a 

iATENCION COMERCIANTES DE LA ZONA! 
Nuevas in;;talaciones de 

ALMACEN DE FRUTOS SECOS, GOLOSINAS Y VARIANTES 
ERNESTO GOMEZ 

PEDIDOS Y DISTRIBUCION A DOMICILIO 
Telf.: 885 98 30 

Ctra. Alcalá - Villalbilla , Km. 3 
(Pol. LUANSA, Nave 6) - VILLALBILLA 
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más de un vecino , al estar for
mado por personas de raza 
gitana, que al parecer se diri- Pues bien, la cuestión es 

. que tras las protestas iniciales 
y las comparecencias de la Po
licía Municipal, los integran
tes de la caravana dejaron su 
asentamiento en las cercanías 
del colegio Dulcinea y se tras
ladaron a la parte trasera de 
la Senda Perdida dejando allí 
un rastro de basura v isible en 
las fotografías y que ha termi
nado de indignar a los 
vecinos. 

El problema para estos ha
bitantes de la zona es que los 
asentamientos , sean de cara
vanas o de chabolistas, se su
ceden en la zona . La Policía 
Municipal los desaloja des
pués de innumerables gestio
nes, y después de unos días , 
se vuelve a producir algún 
asentamiento y vuelta a co
menzar de cero . 

En las fotografías puede 
verse la basura dejada por las 
caravanas y el traslado a la 
Senda Perdida. 

~t'4 • 
~IV HICSSON • 

suministros Eléctricos 
KIT AROS HALOGENOS (Lámpara-Aro+Transformador): des
de 1.921 pts (IV.A incluido) - Proyector halógeno estancos 

ara exteriores con lám ara: 4.500 ts. IV.A incluido 
Teléfono móvil Botline Ericsson desde 6.500 ts. /mes 

Grandes descuentos en pequeño material - Cable e iluminación 
Oficina y Almacén: Ctra. de Barcelona, Km. 29 . Poi. Jumapi, C/A, Nave 3 

Tlf. 882 55 55 - Fax 882 77 55 
Tienda: C/ Sebastián de la Plaza, 2. Edif. Exágono Real. 

Tlf. 881 55 55 - Fax 881 55 77 
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Luis Yáñez, presidente de la Sociedad Estatal V Centenario; Manuel Gala, rector de la Universidad de Alcalá; Alfredo Pérez Ruhalcaba, 
ministro de Educación y Ciencia; Gustavo Villapalos, rector de la Universidad Complutense; y José Luis Leal Maldonado, presidente del 

Consejo Socioal de la Universidad de Alcalá. A la derecha, Pérez Ruhalcaba y Gustavo Villapalos. 

En el mismo acto, unos cien rectores de universidades 
americanas y europeas firmaron el Manifiesto de Madrid 

El paraninfo de la univer
sidad cisneriana fue el escena
rio de la firma del acuerdo de 
hermanamiento de la Univer
sidad de Alcalá de Henares y 
la Complutense de Madrid, 
por un lado, y del Manifiesto 
de Madrid por otro. Este úl
timo documento fue firmado 
por unos cien rectores ameri
canos y europeos. Dada la po
ca previsión del protocolo, los 
rectores firmaron uno a uno el 
manifiesto, alargando el acto 
innecesariamente. 

se firmó el Hermanamiento de las 
universidades de Alcalá y complutense 

Al solemne acto académico, 
englobado en el Congreso In
ternacional de Universidades 
que en estos días se está cele
brando en Madrid y que or
ganizan las Universidades de 
Alcalá y Complutense en co
laboración con la Sociedad 
Estatal V Centenario, asistie
ron el presidente de la socie
dad estatal Quinto Centena
rio, Luis Yáñez; el ministro 
de Educación y Ciencia, Al
fredo Pérez Rubalcaba; y el 
rector de la Universidad 
Complutense , Gustavo Villa
palos, que estuvieron en la 
mesa presidencial junto al rec
tor de la Universidad de Al
calá, Manuel Gala, y el pre
sidente del Consejo Social de 
la Universidad de Alcalá, Jo
sé Luis Leal Maldonado. 

Los rectores esperan pacientemente su turno para firmar el manifiesto universitario de Madrid. 
Tras varias intervenciones 

se procedió a firmar el docu-

e'º PARTICULAR 
··PRE 1cos1011 VENDE CHALET 

-A ESTREN.AR
NUEVA URBANIZACION ZULEMA 

* Llave en mano * 379 ml2 construidos 

Entrada única: &.JDD.DDD.· 
Telf.: 889 08 67 

18 de julio 1992 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE .ALCAL.A DE HENARES 
3 plantas * 800 m/2 de superficie total (aproximadamente) 

* Totalmente acondicionado . 

Telf.: 888 15 16 
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Al mismo tiempo que iban sien
do nombrados, los rectores se 
acercaban a firmar a una única 
mesa dispuesta a tal efecto. Tres 
mesas hubieran reducido el 
tiempo considerablemente. 

mento de hermanamiento de 
la Universidades Compluten
se y de Alcalá de Henares, por 
el que se acordó «estrechar los 
lazos que siete siglos de histo
ria han establecido y perpe
tuado , y manifestar el testi
monio de su fraternal unión y 
del mutuo y profundo respe
to al que se han hecho acree
doras por su independencia». 

«Educación: instrumento 
fundamental sobre el que 
asentar el porvenir 
de nuestros países» 

Poco después se procedía a 
la lectura del manifiesto d e 
Madrid que reafirmaba la vo
luntad de «configurar la Edu
cación como el instrumento 
fundamental sobre el que 
asentar el porvenir d e nues
tros países y de nuestra comu
nidad» solicitando que los 

gobernantes «contribuyan en 
la medida de su fuerzas al for
talecimiento d e nuestros la
zos». «Somos» - concluía el 
manifiesto- «una comunidad 
de universitarios al servicio 
de una idea que necesita vues
tro apoyo económico y orga-

( •ODISAIV 1~ \j 7 
SERVICIO DE CXlNTENEDORES •• 
• Contenedores con puerta ~ 
• Recogida de escombros, mantenimientos de fábricas, polí

gonos industriales, etc. 
* Servicios arena y áridos 

PRESUPUESTOS SOBRE LIMPIEZA DE SOTANOS Y LOCALES 
Telfs.: 882 32 77 - 882 32 16 

C/. Andrea Doria, 13 - ALCALA DE HENARES 
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nizativo para conseguir la 
Unión Iberoamericana dentro 
de ese mundo que , sin duda, 
llegará: tolerante, próspero y 
sin fronteras». Este documen
to se hará llegar al presidente 
del gobierno , Felipe Gonzá
lez , para que a su vez lo tras
lade a la Cumbre de Estados 
Iberoamericanos que se cele
brará en España la próxima 
semana. La firma de este do
cumento convirtió el solemne 
acto académico en un acto ex
cesivamente largo y tedioso , 
amén del calor que hacía en el 
paraninfo universitario. Más 
de cien rectores de Europa y 
América suscribieron el mani
fiesto, firmándolo uno por 
uno. Despues de una hora to
davía faltaban por nombrar 
muchas universidades de las 
que se omitió el país de 
origen . 

«Ninguna sociedad 
tiene futuro si no es capaz de 
impulsar sus Universidades» 

Finalmente intervino el mi
nistro de Educación y Cien
cia, quien saludó a los pre-

sentes , entre los que había nu
merosos rectores de universi
dades hispanoamericanas: 
«Bienvenidos a esta tierra que 
siempre ha sido de todos los 
que aquí nos reunimos, pero 
que lo es más aún en estas fe 
chas en las que recordamos los 
500 años de nuestro primer 
encuentro . 

Pérez Rubalcaba manifestó 
la «Satisfacción especial que 
producía el hermanamiento 
entre las Universidades Com
plutense y de Alcalá a los res
ponsables públicos» . 

El ministro de Educación y 
Ciencia también se refirió a 
«la oportunidad de la celebra
ción del Congreso Internacio
nal de Universidades , la ri 
queza de sus debates , la im
portancia de sus conclusiones» 
como «muestra inmejorable 
de ese espíritu de caminar so
lidariamente , para ganar ese 
futuro que deseamos común». 
Rubalcaba se mostró optimis
ta en cuanto al apoyo institu
cional para lograr los objeti
vos marcados: «Lo soy porque 
se han dado ya importantes 
pasos en esa dirección». 

~ Mesón Jomone1ío llaldeal 
~'f).p Especialidad en productos del 
~ cerdo ibérico y quesos de oveja 
En la mejor zona del casco histórico 

GRAN TERRAZA DE VERANO 
Plaza de los Irlandeses, Local 20 

(Entre C/ mayor y C/ Escritorios) 
Alcalá de Henares - Tlf. 889 00 67 - Fax 889 00 67 
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«La sociedad que incumpla la obligación de depositar 

las cuentas anuales, será sancionada por un importe de 

200.000 a 2.000.000 de pesetas por cada año de retraso 

en el cumplimiento de la obligación del depósito». 

Es una ·'advertencia de: 

.. 
1 1 .. ---' ··--"l 
COHSVLTOBBB l'IBCALBB 

Vía Complutense, 44 - Edificio Feria - 2°. 4 - ALCALA DE HENARES 
Telf. 882 00 71 - Fax: 882 00 72 

SOLO CONSULTORES, SOLO FISCALES 



El servicio de Gestión Informática Municipal, el cementerio 
Jardín y la dimisión del gerente de la Fundación Colegio del 
Rey, lo más conflictivo del pleno 

Los concejales alcalaínos se despiden hasta 
septiembre con un ·caluroso' pleno de 5 horas 

Cuarenta y siete puntos compusieron el orden del día del pleno extraordinario que se celebró el pasa
do viernes 10 de julio. Un pleno extenso, último que se celebra hasta el próximo mes de septiembre, 
que se alargó hasta pasadas las 11,30. Diecinueve puntos fueron aprobados por unanimidad, once pun
tos fueron aprobados con la abstención o el voto en contra de algún partido y el resto se rechazó por 
·diversos motivos. 

L os mom entos más conflic
tivos de este 'calur oso' p leno 
se v ivieron al d iscu tir l a ad
judicaci ó n de los servicios de 
Gestión I n formática Munici
pal, que finalmente fue recha
zada, un pun to relacio n ado 
con el cementerio jard ín y la 
propuesta d el PP solicitando 
la dimisión d el d irector geren
te d e la F und ación C olegio d el 
R ey. 

Puntos aprobados 
por unanimidad 

Los punto s 8, 9, 10, 11, 12 
y 14 se aprob aron de corrido 
y por unanimidad : la mod ifi
cación d el acuerdo plenario 
relativo al pago d e proveedo
res; el proyecto de normaliza
ción de fincas correspondiente 
a la estación San Isid ro (PP e 
IU solicitaron el cumplimien
to d e los plazos, 5 semanas, en 
estas obras que no afectarán a 
los depósitos, sino solamente 
a las cornisas y los depósitos 
de la gasolinera, para evitar 
más molestias a estos vecinos 
que vienen sufriendo desde 
hace tiempo las obras d e la 
Vía Complutense); el conve
nio urbanístico a suscribir en
tre el ayuntamiento y cons
trucciones Z adorra; la ratifi
cación del convenio suscrito 
entre el ayuntamiento y la 
Compañía d e Jesús; la ratifi
cación para la aprobación 
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definitiva de la repar celación 
voluntaria y normalización d e 
fincas en el polígono 42 A; y 
el proyecto d e urbanización 
d el sector 34 A. 

L os puntos 16 y 17 también 
salieron a d elante con el apo
yo de todos los grupos políti
cos: la aprobación del plan 
parcial del sector 20 B -
Univer sid a d - y, con algo más 
de d iscusión, la propuesta del 
concejal d elegad o de la vi
viend a para la asunción por 
par te del ayuntamiento del 
préstamo de 50 millones de 
pesetas más casi dos de inte
reses concertado con el B an
co de Comercio. La portavoz 
del PP señaló que, sin ser un 
ultimátum, era la última vez 
que su partid o daba apoyo a 
la Empresa Municipal de la 
Vivienda: «Tras un año de re
traso ya es hora de empezar». 
El portavoz de la coalición IU 
manifestó que hay que «exigir 
responsabilidades» por el in
cumplimiento de los plazos y 
que «O se tornan en serio el 
asunto o llegarnos al 93 sin te
ner parcelas de suelo público». 

Por unanimidad se aprobó 
el proyecto de urbanización 
del sector 34 A. 

Se aprobó sin apenas obje
ciones la propuesta del 
concejal-delegado de Personal 
de oferta de empleo público 
1992 del Centro Municipal de 
Salud y de la Ciudad Depor-

tiva Municipal, que suma un 
total d e 32 plazas . Y también 
los dictámenes para cesión d e 
terrenos al consejo superior de 
d eportes para la construcción 
de un pabellón deportivo en 
el polígono 7 A, para denomi
nación de diversas calles de la 
ciud a d y d istrito 1 y para so
licitud d e subvención a la con
sejería d e E d ucación y Cultu
ra de la CAM con destino a 
informatizar el servicio de 
bibliotecas. 

Con respecto al mercado 
municipal, se aprobaron los 
siguientes dictámenes: cam
bio de ind ustria a P ablo Sán
chez, titular de la banca do
blenº 6 de la planta baja del 
mercado; el pliego de condi
ciones que ha de regir la ad
judicación mediante subasta 
de la banca sencilla n ° 33; y 
la cesión de la tienda n ° 1 de 
la pla:nta baja del mercado por 
fallecimiento del anterior 
titular. 

De la comisión de Juven
tud, Deportes y Participación 
Ciudadana se aprobaron las 
normas regidoras de los cam
pamentos del verano de 1992 
por entidades juveniles, así 
corno su adjudicación y los 
pliegos de condiciones econó
micas administrativas y técni
cas para la contratación me
diante concurso del «Progra
ma de dinamización de cen
tros docentes». 

El último de los puntos vo
tad os u nánimemente fue la 
proposición de IU de 'urgen
te instalación de red de incen
d ios y rampa de seguridad pa
ra niños/as minusválidos en el 
colegio de educación especial 
P ablo P icasso. 

Aprobados con abstenciones 
o votos en contra 

Con la abstención del P P y 
el voto a favor de IU y PSO E 
se aprobó la rectificación del 
padrón municipal de habitan
tes a enero de 1992 que, co
rno ya les informábamos la se
mana pasada, es de 161.381 
habitantes. 

Con el voto en contra del 
P P y la abstención de IU se 
aprobó definitivamente el 
Presupuesto General del 92 
tratad o en anterior pleno 
extraordinario. 

Con el voto en contra de IU 
se aprobó la prórroga del con
trato con el recaudador 
municipal. 

El P P se abstuvo en la 
aprobación inicial del estudio 
de detalle de la parcela 14 del 
polígono 25, referente a la 
construcción de un hotel pa
ra la ciudad y la escuela de 
hostelería . Esther García
R ornero Nieva, portavoz del 
PP, recordó que el equipo de 
gobierno se había «saltado los 
plazos a la torera»: «No vota
remos en contra porque cree
rnos que el hotel y sobre todo 
la escuela son necesarios, pe
ro dudamos que se constru
yan». 

Los pliegos de condiciones 
técnicas y econórnico
adrninistratívas para contra
tar mediante concurso la 2 ª 
fase de las obras del anillo pe
rirnetral de agua potable de 
Alcalá fueron aprobados gra
cias a la abstención del PP, 
que se consiguió por la admi
sión de ciertas modificaciones 
en los pliegos. 

El punto 19, uno de los más 
conflictivos del pleno , refe-
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Los concejales tuvieron que salir para diversas necesidades en algunos momentos de este largo pleno. A la izquierda, los asientos vacíos 
del PP; a la derecha, una vista de los puestos del PSOE. Todo sea por un cigarrillo o por una visita a los lavabos. 

rente a una propuesta del con
cejal delegado del cementerio 
en relación con la operación 
de préstamo a concertar entre 
la Empresa Mixta Cementerio 
Jardín de Alcalá y el B.N.P. 
de España fue aprobado a pe
sar de la oposición de IU, que 
calificó el asunto de «opera
ción de tiburoneo económi-
CO » . 

Con la abstención de la 
oposición , IU y PP, por con
siderar que las expectativas no 
se verán cumplidas con lo re
coge la propuesta, se aprobó 

la Oferta de Empleo Público 
1992 del ayuntamiento, un to
tal de 48 plazas. 

También se abstuvieron los 
populares en los puntos 28 y 
31 referentes al protocolo de 
colaboración entre la comi
sión mixta del Convenio de 
Cooperación para el desarro
llo de programas de preven
ción de drogodependencias en 
centros educativos de la CAM 
y el ayuntamiento y el conve
nio de colaboración entre la 
consejería de Salud y el ayun
tamiento de esta ciudad para 

el funcionamiento integrado 
de los recursos de salud públi
ca para 1992. 

En el punto 34 le tocó abs
tenerse a la coalición IU res
pecto al pliego de condiciones 
para la 1 ª fase de las obras de 
construcción del Centro Pilo
to Integral de la Juventud. 
María Casado explicó el voto 
de IU, dada su oposición a esa 
Casa de Juventud «tan comer
cial». Javier Bello, del PP, ex
plicó su voto a favor, dado 
que el equipo de gobierno ha
bía aprobado la mayoría de 

las condiciones que su parti
do puso. 

Con los votos socialista!> en 
contra se aprobó una propues
ta de los populares para 'ins
tar a la CAM y al Ministerio 
de Sanidad a la apertura in
mediata de las 60 camas fue
ra de servicio en el hospital 
Príncipe de Asturias'. Tam
bién lograron los populares 
que se les admitiera otra pro
puesta referente al 'traslado 
de la escultura instalada en la 
plaza de los Santos Niños, así 
como proceder a un estudio de 

VENTA DE PARCELAS 
Urbanización PEÑAS ALBAS (A 3 Km. del centro de Alcalá de Henares> 

• A partir de sao m/2. 
• Licencia de construcción inmediata. 
• Aptas para chalets individuales o pareados. 
INMEJORABLE SITUACION E INFRAESTRUCTURA 

GENERALES 
- Centro Comercial 
- Club Social 
- Restaurante-Cafetería 
- Guardería Infantil 
- Colegio E.G.B. 
- Zonas deportivas 
- Grandes zonas verdes 

A PIE DE PARCELA 
- Toma de agua y luz 
- Torna de teléfono 
- Torna de gasóleo 
- Toma de antena 

parabólica 
- Toma de Tv y FM 

Información: 
En la propia Urbanización: 

Sábados, de 11 '30 a 14'00 y 16'30 a 20'00. 
Domingos y Festivos, de 11 '30 a 15'00. 
Laborables, de 11 '30 a 14'00 y 17'00 a 20'00. 
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A la izquierda, también los concejales de Izquierda Unida abandonaron el pleno casi en bloque en algún momento. Y para que nadie se 
quedara sin salir, también lo hizo el alcalde, que en este momento fue sustituido en la presidencia por Tomás Sánchez. 

remodelación de la citada pla
za'. El PSOE se abstuvo a 
cambio de que la plaza se re
novase totalmente, incluida 
una placa que en honor de los 
Caídos por España se exhibe 
en la puerta lateral de la 
catedral-magistral. 

Puntos rechazados 
y no votados 

El punto cinco, uno de los más 
conflictivos del pleno, no prospe
ró por el voto conjunto de PP e 
IU oponiéndose a la adjudica
ción de los servicios de Gestión 
Informática Municipal. El equi
po de gobierno tachó de irres
ponsable esta decisión que pue
de convertir en un caos la gestión 
municipal en menos de dos me
ses. El PP alegó que funcionarios 
del ayuntamiento les habían in
formado del mal funcionamien
to de los programas informáticos 
que había aportado esa empresa. 
IU, fiel a su trayectoria, votó en 
contra por tratarse de una 
privatización. 

Sobre la mesá quedaron dos 
puntos por la necesidad de rea
justar cálculos y cantidades: el 
proyecto de compensación del 
sector 34 A y la suscripción del 
convenio con la consejería de 

TALLER 

Educación y Cultura de la CAM 
con destino a informatizar el ser
vicio de bibliotecas. 

La proposición del PP refe
rente a la regulación del tráfico 
en el polígono Puerta de Madrid 
mediante semáforos y pasos de 
cebra fue rechazada por el PSOE 
considerando que se estaba tra
bajando en el tema y que los se
máforos no eran la solución al 
problema sino un poco de con
cienciación ciudadana de respe
to de las señales de circulación. 
De la misma opinión se manifes
tó IU: «Semáforos, no gracias» 
apuntaba González Adrada. 

Tras éste vinieron tres puntos 
que no fueron votados por con
siderar el PSOE que no corre
pondía al pleno tratar los citados 
temas: la representación tradi
cional del Don Juan itinerante 
para este año. Tanto a IU como 
a PSOE sorprendió esta propues
ta que «está ya en marcha». La 
concejala de cultura manifestó 
que no se «pronunciaría sobre un 
tema que se va a hacer». La ré
plica del PP fue que «Si esa ex
plicación la hubiesen recibido en 
el consejo, no la hubiesen solici
tado en el pleno». 

Tampoco pudo ser votada la 
propuesta para la retirada y co
rrección de la Guía Descriptiva 

DE PELETERIA 
TRANSFOR· 
MAMOS su 
PRENDA DE 
PIEL CON UNA 
NUEVA LINEA 
DURANTE ESTE 
VERANO PARA 
PAGARLA EN 
OCTUBRE. 

(\) Qe,11\ClO.ll\ll 
C\) Í Qo.lt O. Más de 15 años 

de experiencia. 
CONSERVACION DE PRENDAS . 

(Cámaras propias) 
Consúltenos. 

VENTA - ARREGLOS - TRABAJOS A MEDIDA 
C/ . Daoiz y Velarde, 14 · local 3 (frente colegio D . Juan 1) 

Telef.: 880 82 35 - ALCALA DE HENARES 
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1992 de Alcalá. El PP considera
ba despectivo el tratamiento que 
a la oposición se da en la citada 
guía, pero el alcalde presidente 
alegó que no se podía votar la 
propuesta porque «ni es nuestra 
guía ni son fondos públicos». La 
portavoz popular aseguró que ya 
se paralizó en otra ocasión una 
guía por idénticos motivos. En 
este punto el pleno comenzó a 
desmadrarse un tanto: el calor y 
el tiempo hacían mella en los 
concejales que ' desertaban' por 
turnos de sus asientos. El porta
voz de IU reclamó al alcalde que 
'guiase' el pleno de nuevo; 'des
criptivamente' , añadió Urbano. 

La dimisión del gerente de la 
Fundación Colegio del Rey tam
bién quedó sin votar , aunque no 
sin discutir. La concejala de cul
tura socialista argumentó que si 
fue el Consejo de Administración 
el que nombró al gerente , es an
te ese órgano ante el que hay que 
plantear la cuestión. 

Respecto a las propuestas de 
IU, no tuvieron mejor suerte. La 
primera de ellas, referente al cie
rre de camas en el hospital du
rante el verano, fue rechazada 
por el PSOE y no apoyada por el 
PP, que se abstuvo, a pesar de 
que la coalición sí había apoya
do a los populares en la parecida 

propuesta que éstos plantearon. 
La objeción del PP estaba en «la 
adopción de medidas de presión 
eñ caso de no obtener respuestas 
positivas». 

Respecto a la propuesta de ins
talación de un servicio telefóni
co de información vecinal, el 
PSOE aseguró que es un asunto 
que ' ya tiene entre manos '. En 
cuanto al personal eventual de 
temporada de verano en las pis
cinas de la Ciudad Deportiva 
Municipal , el concejal de Perso
nal se comprometió a estudiar el 
asunto en el consejo de la Ciudad 
Deportiva y en la comisión 
correspondiente. 

Tampoco pudo ser votada la 
propuesta referente a la mejora 
de las condiciones de la seguri
dad social de los funcionarios , ya 
que según el alcalde presidente 
«no votaremos lo que no corres
ponda votar en el pleno». 

De momento , lo que parece 
claro es que hasta septiembre ya 
no habrá que votar nada porque 
el verano oficial ha empezado en 
el ayuntamiento complutense y 
puede decirse aquello de que a 
los puntos, conflictivos o no , les 
va a pasar lo mismo que al géne
ro de las tiendas: que estarán en 
el congelador por el calor. 
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como «tema muy grave» calificó IU la 
gestión del nuevo cementerio-Jardín 

<<Esto es para morirse>> 
El punto 19 del pleno municipal complutense, referente a la operación de 

préstamo a concertar entre la Empresa Mixta Cementerio-Jardín de Alcalá 
y el B.N .P. de España, llegó a la sesión después de que esa misma mañana 
el consejo de administración celebrase una reunión, calificada por Gonzá
lez Adrada de ccaccidentada» y de ccgolpe de estado en la empresa». 

Izquierda Unida quiso ma
nifestar su oposición a la con
cesión del citado crédito , dada 
la «malísima gestión» que se es
taba observando en el cemen
terio. «950 millones de crédito 
y un nivel de ventas escaso. 
Hay que tener cautela: no es 
tan maravilloso negocio como 
nos prometieron, los precios 
son exagerados». 

El PP se abstuvo en la vota
ción a cambio de ciertas conce
siones. Lo importante para es
te grupo es que se acabe el ce
menterio y que no se paralicen 
las obras, dada la necesidad que 
de él tiene la ciudad. 

El portavoz de IU quiso acla
rar la razón de que este punto 
se llevase a pleno: «¿Es que va 
a avalar el ayuntamiento el cré
dito?». El secretario explicó 
que la razón era una simple 
puesta en conocimiento oficial 
de los pasos que la empresa es
taba tomando. 

Una vez aclarado este pun
to , Rafael García Poveda rea
lizó declaraciones muy duras 
respecto al funcionamiento y 
gestión del cementerio , asegu
rando que en 30 días harían pú
blico un dossier explicativo de 
todas las modificaciones que 
h abía sufrido el cementerio . 
«Nuestros socios están ' cani
nos ', dinero contante y sonan
te no tenían. Se trata de una 
opración de tiburoneo econó
mico: sin dinero construyen 
una empresa e inmediatamen
te revenden parte de su s accio
nes consiguiendo grandes bene
ficios. Es un tema muy grave y 
solicitamos que la intervento
ra d el ayuntamiento facilite un 

estudio detallado de la situa
ción financiera de la empresa. 
También habría que explicar 
porqué las obras se adjudicaron 
a Ferrovial , empresa vetada 
por el ayuntamiento , las obras 
de un cementerio en el que se 
caen las sepulturas». 

Florencio Campos replicó es
ta intervención arguyendo que 
«el capital está totalmente de
sembolsado y que se preveía 
una inversión de 1.000 millo
nes de pesetas aprobado en el 
ayuntamiento. Nuestra respon
sabilidad es darnos por entera
dos de que estos señores van a 
solicitar un préstamo, no tene
mos ninguna responsabilidad 
como ayuntamiento. 

Después de estas intervencio
nes el alcalde y el portavoz de 
IU se dirigieron agrias pala
bras , nunca mencionadas antes 
en ambos casos , refiriéndose a 
antiguas legislaturas y a la 
puesta en marcha o no del, ya 
por entonces necesario , cemen
terio municipal. 

García Poveda culpó al 
PSOE de las actuales prisas a la 
hora de construir el cemente
rio: «Las prisas son porque o s 
habéis tirado dos años deci
diendo qué tipo de cementerio 
queríais». 

Tomás Sánchez , en la rueda 
de prensa posterior al pleno que 
ofreció el pasado lunes 13 d e ju
lio , también aseguró que el 
equipo de gobierno presentaría 
un dossier con la documenta
ción en regla del Cementerio
J ardín para demostrar que las 
sospechas respecto a la mala 
gestión del cementerio eran 
infun dadas . 
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Tras el rechaza de la adjudicación de las servicios informáticos 

<<Si no hay una solución rápida, 
habrá un caos informático>> 
asegura Tomás Sánchez, presidente de la comisión de Hacienda 

Tomás Sánchez, concejal de Hacienda, ofreció una rueda de prensa el pasado 13 de julio para ofrecer 
un repaso al área económica del ayuntamiento. Uno de los temas de su intervención trató el punto quinto 
del pasado pleno del día 10: la adjudicación de los servicios de la Gestión Informática Municipal, que 
gracias al voto conjunto de IU y PP fue rechazada. En opinión de Sánchez el panorama que se le pre
senta al ayuntamiento en caso de no resolver esta cuestión será de ucaos». 

Sánchez explicó que la ges
tión del ayuntamiento alcalaí
no está sustentada, en térmi
nos generales, en la capacidad 
de la recaudación de ingresos 
y en la ejecución de los pre
supuestos. «Estas dos cuestio
nes están supeditadas a la In
formática, que en este ayun
tamiento es un tema dilatado 
-ya en el año 88 se planteó
y polémico». 

En el año 89 se observó una 
situación transitoria, asu
miendo las funciones de la je
fatura durante tres años una 
persona que en esos momen
tos estaba en el centro de pro
ceso de datos. En ese tiempo 
se ha intentado buscar una so
lución y la única que se vio 
posible fue sacar a concurso la 
gestión informática para que 
una empresa, no sólo se hicie
ra cargo de la gestión, sino 
que aden¡ás aportase los pro
gramas necesarios para desa
rrollarla correctamente. Se 
aprobaron las bases en el ple
no de abril con el consenso del 
PP-PSOE y se presentaron 
tres empresas a concurso. La 
primera vez que el asupto se 
llevó a pleno se habló de po
sible falsificación de docu
mentos públicos. El concejal 
de Hacienda pospuso el asun
to hasta el siguiente pleno y en 
ese tiempo, según Tomás Sán
chez, «quedó bien claro que 
no hubo tal falsificación de 
documentos gracias a las acre
ditaciones que facilitó la em
presa». Se eligió finalmente 
una ellas que fue cuestionada 
y rechazada por el PP en el úl
timo pleno. 

«Situación de mala fe y suma 
de despropósitos por parte de 
la oposición» 

To más Sánchez calificó la 
postura de la oposición en el 
pasado pleno respecto al asun
to de la gestión informática de 
sorprendente: «Sólo cabe de
cir que ha habido una situa
ción de mala fe y una suma de 
despropósitos por parte de la 
oposición. Quiero hacer llegar 
a la opinión pública la situa
ción grave que crea esta situa
ción y la alegría con que se lo 
han tomado algunos grupos de 
la oposición, fundamental
mente el PP, ya que el posi
cionamiento de IU era cono
cido desde 1986. La irrespon
sabilidad del PP ha llegado a 
su sumo , de crear una situa
ción cuando menos grave» . 

En términos así de preocu
pantes se expresó el concejal 
de hacienda respecto al tema 
del servicio de gestión infor
mática: «Si no se da una so
lución en breve podemos te
ner un caos informático en el 
ayuntamiento en menos de 
dos meses , con las consecuen
cias de paralización de toda la 
gestión. El tema es de una 
gravedad total. De no dar una 
solución rápida puede caer to
da la base de datos y consi
guientemente puede caer todo 
el proceso de recaudaciones 
voluntarias , de ejecución de 
presupuestos, la gestión mu
nicipal en definitiva» . 

«Están pagando 
la mala gestión» 

Por su parte el concejal del 
PP Bartolomé González mani-
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«Están pagando 
la mala gestión 

a lo largo de 
todos estos años 
de mal gobierno», 

dice Bartolomé 
González 

festó: «Ahora quieren acha
carnos a nosotros que no fun
cionen los sistemas informá
ticos. Lo que se está pagando 
ahora es la mala gestión lleva
da a cabo por estos señores a 
lo largo de todos estos años de 
mal-gobierno. Que no traten 
de confundir a la opinión pú
blica diciendo que no se pue
den cobrar los impuestos por 
culpa del PP. Nosotros lo que 
no podemos hacer es, para sal
var la situación, dárselo a una 
empresa que no nos conven
ce, ya que en este mismo 
ayuntamiento tiene progra
mas en algunos departamen
tos que no funcionan bien. De 
hecho en la memoria de la em
presa donde se especifican los 
ayuntamientos donde se ha 
trabajado viene Alcalá». 

El concejal del PP recono
ce que la situación es muy ma
la y que hay que solucionar
la , pero insiste en que no se 
culpe a su partido ni a un gru
po ni a otro. «Ellos son los cul
pables y no de ahora. Este 
problema, si tan urgente es, 
no es cuestión de que en dos 
meses quieran quitárselo de 
encima dándoselo a una em
presa que no reúne las garan
tías suficientes» . 

Y a en el pleno, el alcalde 
preguntó si la oposición tenía 
alguna alternativa , ya que en 
esta mate ria se habían queda
do sin ideas. González repli
ca que el problema no es del 
grupo popular: «Ese problema 
lo tienen ellos. En cuanto a al
ternativas , hay bastantes más 
empresas que se dedican a es
tos temas. Que se miren algu
nas de las otras que se presen
taron a ver si reúnen las con
diciones» . 
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entre nuestros clientes 
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«Na nas negamos a que en ferias actuaran 
grupas alcalaínas» 

Ramón Garrido, representante de las 
entidades culturales en la Fundación 
Colegio del Rey, 
matiza su parte en la polémica 

El consejero de la Fundación Colegio del Rey en representación 
de las entidades culturales, Ramón Garrido, señaló a PUERTA DE 
MADRID a tenor de la polémica abierta y que ha dado origen a la 
propuesta de cese de José Maria Nogales como gerente de la FCR, 
que •d\a dado la impresión de que los dos representantes de las enti
dades culturales, Gustavo Chamorro y yo mismo, no estamos a fa
vor de estas entidades por negarnos a que sean contratadas dos de 
ellas para el programa de las ferias y fiestas». Sin embargo, Ramón 
Garrido matizó que en aquel consejo de administración hubo una 
alternativa por parte de los dos representantes de las entidades. 

La alternativa planteada 
por Ramón Garrido y por 
Gustavo Chamorro era la de 
que estos espectáculos contra
tados por la Fundación Cole
gio del Rey lo fueran directa
mente por el ayuntamiento a 
través de la concejalía de Fes
tejos: 

«Es el ayuntamiento quien 
organiza las ferias y entende
mos que la FCR no debería 

entrar en este tipo de actos». 
«Quiero dejar muy claro, in
sistió Garrido , que nosotros 
no votamos en contra de la 
contratación de estos artistas 
de Alcalá, sino que votamos 
en contra de que sea la Fun
dación quien los contrate. 
Queremos manifestar el apo
yo a las entidades culturales y 
a la gente que se mueve en es
ta ciudad ofreciendo lo que 

t 
Doña María Saldaña carriedo 

Vda. de García Hidalgo 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 11 de Julio de 1992 

Habiendo recibido los santos sacramentos 
y la bendición de su santidad 

Su familia, en la imposibilidad de agradecer perso
nalmente las innumerables pruebas de condolencia 
que han recibido, lo hacen por este conducto y supli
can una oración por el etemo descanso de su alma. 
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tienen, sea bueno, menos bue
no, malo o menos malo, pero 
entendemos que todo el mun
do tiene derecho por lo menos 
a una oportunidad». 

Siguió manifestando Ra
món Garrido que «La Funda
ción Colegio del Rey tiene 
otras cosas que hacer y que 
pensar y otro tema es que el 
ayuntamiento, como dueño 
del Teatro Salón Cervantes y 
del resto de la infraestructu
ra, se lo ceda a la Fundación 
para realizar las actividades 
que el primero crea oportu
nas , pero siendo en ~odo caso 
el ayuntamiento quien con
trate los espectáculos en 
ferias». 

El consejero recordó que en 
ningún momento cuestiona
ron ni él ni Gustavo Chamo
rro la contratación de Grad
hen o de Eduardo Holgado: 
«Sí manifestamos que quizá 
había demasiada canción es
pañola en estas actividades 
que se planteaban». 

Crisis de las entidades 
culturales 

Ramón Garrido manifestó 
que «las entidades culturales 
estamos sufriendo una crisis 
de identidad y económica y 
esto nos lleva a que no se 
ofrezcan alternativas a la pro
pia cultura que está generan
do la FCR. Entendemos que 
estos problemas son graves ; 
hemos hecho unas jornadas 
que se van a continuar en fe
chas próximas. Por lo que he
mos podido comprobar en és
tas jornadas, las entidades 
culturales no estamos muy de 
acuerdo con la forma de ac
tuar de la FCR con nosotros 
pero también es cierto que te
nemos nosotros mucha res
ponsabilidad al respecto». 

«El futuro está complicado; 
primero porque hay poco di
nero y no hay más que pen
sar que la FCR tiene el mis
mo presupuesto del pasado 

año y eso se va a notar», ad
virtió Ramón Garrido, quien 
también dijo que la FCR «no 
se puede endeudar más de lo 
que está, eso es cierto, y eso 
supone que todos nos tenga
mos que apretar un poco el 
cinturón, pero tenemos que 
ser todos, no los mismos de 
siempre, a los que nos toca 
siempre bailar con la más 
fea» . 

Pero tampoco las entidades 
culturales, según Garrido, «te
nemos que estar siempre pen
sando en la administración lo
cal. Está la autonómica, la es
tatal y la iniciativa privada. 
Debemos buscar el dinero por 
otros sitios». 

Ramón Garrido señaló que 
«es todavía demasiado pron
to para enjuiciar la gestión de 
José María No gales al frente 
de la Fundación Colegio del 
Rey: «Lleva un año en el car
go de gerente pero cuando él 
llego, ésta tenía graves proble
mas. La situación de la FCR 
debe cambiar pero es un po
co pronto para enjuiciar la la
bor de Nogales». 
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Los concejales populares denuncian «el desorbitado sueldo 

de José María Nogales», que asciende a casi 45D.DOO pesetas 

mensuales y a más de & millones anuales 

El PP volverá a pedir el cese del actual gerente 
de la FCR en el consejo de administración de ésta 

El gerente de la Fundación Colegio del Rey, José Maria Nogales, volverá a encontrarse con una pro
puesta de cese de su cargo presentada por el Partido Popular. Una vez que no prosperó la presentada 
en el pleno municipal del día 10 de julio, los representantes del PP en el consejo de a dministración 
de la FCR presentarán una propuesta de cese en éste órgano, que en definitiva es quien tiene la facul
tad de nombrar o cesar al gerente del organismo autónomo, según los estatutos del mismo. 

L a cuestión es que José Ma
ría Nogales, quien declinó ha
cer d eclaraciones a PUERTA 
DE MADRI D sobre este te
ma, no tiene todavía la segu
ridad de no ser cesado, a pe
sar de que en el pleno muni
cipal se rechazara la propuesta 
del PP. En esa ocasión, Iz
quierda Unida se abstuvo, pe
ro su postura en el consejo de 
administración de la FCR 
donde se debata el cese, esta
rá condicionada siempre a las 
explicaciones que dé No gales 
en la reunión extraordinaria 
de la comisión de Cultura, 
que estaba prevista para el 
jueves día 16 de julio. 

Por otra parte, el cese de
penderá también de la postu
ra que tomen los representan
tes de las entidades culturales 
de la ciudad alcalaína. Todas 
las partes pondrán sobre la 
mesa sus estrategias y hasta el 
último momento no se sabrá 
si Nogales continuará como 
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gerente de la Fundación Co
legio del R ey. 

Lo que tampoco es visto 
con buenos ojos por el Parti
do Popular es lo que dieron en 
llamar 'desorbitado sueldo del 
gerente de la FCR». Este se 
eleva a cerca de 450.000 pe
setas mensuales y sobrepasa 
ligeramente los 6 millones de 
pesetas anuales: «Esta es la 
auténtica política que están 
haciendo los socialistas, que se 
sacan los cargos de la manga, 
porque José María Nogales 
tiene en su contrato tipifica
do el cargo de director geren
te, cuando éste, según los es
tatutos de la FCR no existe co
mo tal. Así es que se inventan 
los cargos y se ponen sueldos 
desorbitados por 35 horas de 
trabajo semanales. No es de 
extrañar que José María No
gales sea la persona que en la 
administración de Alcalá co
bre más dinero. Y es que hay 
que recordar que era 'el can
didato socialista al puesto '», 

subrayó la portavoz del PP, 
Esther García Romero-Nieva, 
matizando que «ni siquiera 
era el candidato del equipo de 
gobierno, sino el candidato 
socialista». 

Por esta razón, el concejal 
del PP, Gustavo Severién , 
manifestó en la sesión plena
ria del día 10 de julio que «las 
acciones del señor Nogales no 
han hecho más que reafirmar 
su condición de candidato so
cialista al cargo. Lo que no 
parece tan lógico , al menos al 
grupo popular, es que para 
realizar su gestión se vista de 
socialista, es decir, que para 
guardar la 'fidelidad debida' 
y 'salvar su pellejo ', intente 
desprestigiar al resto de los 
grupos políticos presentes en 
el ayuntamiento de Alcalá». 

Así pues , el debate sobre el 
cese de José María Nogales co
mo gerente de la Fundación 
Colegio del Rey no está cerra
do, sino más bien se ha empe
zado a abrir ahora. 

No se votó 
su dimisión, tal 
como solicitaba 
el PP, porque no 
es competencia 
del pleno 
El gerente de 
la Fundación 
Colegio del Rey 
se explicará 
en la próxima 
comisión de 
cultura 

El concejal del P P Gus
tavo Severién ofreció una 
larguísima exposición de 
los motivos que alegaba 
su partido para solicitar 
la d imisión del gerente de 
la Fundación Colegio del 
Rey,Jose María Nogales. 
No sirvió de mucho la in
tervención; sin embargo, 
ya que finalmente no se 
votó esta propuesta. La 
concejala de cultura, Lo
la Pérez Quirós, alegó 
que el citad o gerente «ha
bía sido nombrado por el 
Consejo de Administra
ción de la Fundación y 
que era delante de ese ór
gano donde había que 
plantear el tema». 

Por su parte , el porta
voz de IU manifestó que 
al principio sorprendió 
en sus filas la propuesta, 
pero tras escuchar el cú
mulo de despropósitos ad
ministrativos enumera
dos, «SÍ la situación está 
así, la responsabilidad 
debe ir más alto» . Tam
bién manifestó que ante 
tan serias acusaciones IU 
quiere «escuchar las ver
siones de ambas partes , 
esperando que sea en la 
próxima comisión de cul
tura» donde se solucione 
el asunto. 

El tema por tanto no se 
votó y queda a la espera 
de las explicaciones del 
gerente de la Fundación, 
explicaciones que solicitó 
María Casado en la ante
rior comisión de cultura. 
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La Asociación de Empresarios del Henares se muestra preocupada 
por la incidencia de los malos olores de la depuradora de aguas 
industriales sobre las empresas de la zona 

<<Esto es como recibir a las 
visitas en el retrete>> 

Se da la circunstancia en Alcalá de que el sector empresarial, siempre en el punto de mira de la ad
ministración cuando se trata de poner medidas correctoras para preservar el medio ambiente o dismi
nuir la contaminación medioambiental, está dispuesto a cambiar los papeles con la propia administra
ción, a quien los empresarios pueden llegar a tener en el punto de mira precisamente por un posible 
problema de contaminación medioambiental. La Asociación de Empresarios del Henares (AEDHE) se muestra muy preocupada por los malos olores y los problemas alérgicos y respiratorias que se están 
produciendo en las cercanías de la depuradora de residuos industriales. 

La paradoja que supone 
aquello d el «Ca zador cazad o» 
o, para no llevar la cuestión 
a este ext remo , la d e no pre
dicar precisamente con el 
ejemplo, se p u ede estar dan
do en Alcalá con la depurado
ra de agu as industriales por 
varias razones . P UER TA D E 
MADRI D conversó con el 
presidente de la Asociación de 
Empresarios del Henares, Ja
vier Hernández B añares, 
quien se mostró preocupado 
por la incidencia que tiene la 
depuradora de residuos indus
triales en las empresas situa
das alrededor de la misma. Y 
este problema no es solamen-
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La depuradora maloliente está situada a la entrada de Alcalá. 

te para las empresas por los 
malos olores, sino también 
por las plagas de mosquitos, 
y las afecciones alérgicas y res
piratorias de algunas personas 
que trabajan en aquella zona. 

Javier Hernández Bañares 
acentuó el hecho de que la de
puradora, con todos estos pro
blemas que está generando, se 
encuentra en la misma entra
da de Alcalá viniendo desde 
Madrid y frente a lo que va a 
ser la más importante zona re
sidencial de la ciudad complu
tense, el polígono de la Gare
na, según el Plan General de 
Ordenación Urbana. La urba
nización de la Vía Complu
tense no parece empezar con 
buen pie a la entrada de Al
calá y Hernández Bañares 
comparó la situación con la de 
«recibir a las visitas en el 
cuarto de baño» . El presidente 
de AEDHE explicó que «Se 
pretende hacer de la Vía 
Complutense una gran aveni
da que sea reflejo de la ciu
dad; no hay que olvidar que 
esta Vía Complutense co
mienza en el Torote, junto a 
la depuradora. Por eso digo 
que es como recibir a las visi
tas en el retrete. Es una bro
ma pero muy gráfica. Los vi
sitantes que vienen a la ciu
dad, sea por motivos turísti 
cos , por motivos de negocios 
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se da la circunstancia de que aquí no son 
las empresas las que contaminan el 
medio ambiente, sino el medio ambiente 
el que contamina a las empresas 
o simplemente de paso, la pri
mera impresión que reciben al 
entrar en la ciudad no es na
da agradable». 

La depuradora de residuos 
industriales está generando, 
según el p'residente de AED
HE, problemas respiratorios 
y alergias: «Nos han llegado 
noticias de ello y no hay más 
que pensar que trabajan cer
ca de 3. 000 personas en la zo
na de influencia de la depura
dora; algunos serán más sen
sibles que otros, pero de lo 
que sí tenemos noticias es de 
algunos problemas de este 
tipo». 

Hernández Bañares expli
có que «en las inmediaciones 
se pueden ver muchos mos
quitos; no sabemos qué tipo 
de enkrmedades pueden 
transmitir, aunque se nos di
ce que son inofensivos. En 
cualquier caso, nadie puede 
discutir que son muy moles-

tos porque aparecen en deter
minados sitios y a determina
das horas del día, supongo 
que según las corrientes de 
aire, en cantidades verdade
ramente abrumadoras. En al
gunos almacenes han llegado 
a hacer nidos importantes». 

De una manera muy direc
ta pueden verse afectadas 
unas diez empresas que están 
en un radio muy corto, algu
nas de ellas colindantes con la 
depuradora; entre ellas están 
empresas farmoquímicas y 
alimenticias: «Sí nos ha llega
do la preocupación de todas 
ellas. Ante la falta de respues
ta y de soluciones están to
mando las medidas oportunas 
aislando canalizaciones de 
aire acondicionado, poniendo 
barreras en definitiva. Se da 
la paradoja digna de estudio, 
de que no es la empresa la que 
contamina el medio ambien
te; aquí es el medio ambiente 
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Javier Hemández Bañares, presidente de AEDHE 
el que contamina a la empre
sa». 

Ya a mitad de los años 
ochenta, cuando se decide ins
talar la depuradora en aque
lla zona y comienza a funcio
nar, se producen las primeras 
protestas de empresarios. «En 
el año 1989, el ayuntamiento 
respondió a un empresario 
nuestro ante su protesta, que 
había que poner en perfecto 
funcionamiento el sistema de 
la depuradora. Decía también 

que era un asunto éste que re
quería realizar múltiples 
pruebas de difícil cuantifica
ción. Y como el empresario 
urgía a que en el plazo de diez 
días lo resolvieran, le contes
taban desde el ayuntamiento 
que era poco razonable pedir 
la solución en un plazo de diez 
días». En aquel año, Javier 
Hernández Bañares tuvo una 
primera reunión con el alcal
de y «efectivamente nos dijo 
eso, que era una cuestión de 
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José Luis García Graván, concejal de Medio Ambiente 

ajustes, y que aquello no te
nía por qué suceder». 

apuntó que «Si son las empre
sas, que se determine cuáles 
son, pero lo que parece bas
tante temerario y bastante 
agresivo para la economía de 
las empresas es decir de una 
manera indiscriminada que 
para eliminar los olores se va 
a exigir a las empresas que 
pongan una depuración pre
via antes de verter al colector 
industrial. Tendrá que poner 
depuradora la empresa que lo 
necesite. Este tipo de declara
cione son bastante nocivas pa
ra la salud empresarial porque 
bastantes agresiones tiene la 
economía y el momento actual 
como para encima encarecer 
aún más la estancia de las em
presas. La mayor parte de 
ellas, estoy seguro de que es
tán vertiendo residuos ino
cuos y, en cualquier caso, los 
residuos que estaban previs
tos desde el principio y para 
los que se supone que se iba 
a diseñar la depuradora». 

Sea como sea, el cambio de 
planteamientos en cuanto al 
cambio de la política munici
pal de desagües , Hernández 
Bañares señaló que después de 
haberse negociado y determi
nado con el ayuntamiento que 
los vertidos se realizaran al 
colector prescindiendo en mu
chos casos de depuradoras que 
las propias empresas tenían y 

modmila:lliles 

1g 

ecnicos suizos realizan un estudio de 
la situación, 
según el concejal de Medio Ambiente 
que tuvieron en su momento 
que desechar, «parece que la 
idea ahora es volver a depu
rar previamente los residuos 
antes de verterlos al colector, 
si nos atenernos a lo que se es
tá diciendo sobre adjudicar la 
responsabilidad de los malos 
olores a vertidos incontrola
dos». 

Y se insiste en que no se 
trata sólo de las molestias o de 
los posibles peligros para la 
salud, sino que además hay 
otras ·cosas, corno por ejemplo 
la mala imagen. 

Mala imagen 
para los negocios 

Pero el problema de los ma
los olores llega a otros aspec
tos además de los propios de 
política de desagües, de enfer
medades respiratorias y alér
gicas y de las dificultades que 
dicen padecer los empresarios 
en una situación económica 
que no parece ser la idónea: 
«Los malos olores de la depu
radora suponen una molestia 
para las empresas de la zona 
de influencia, no sólo de tipo 
físico sino también comercial. 
Es bastante mala la imagen 
que puede dar una de estas 
empresas a un visitante nacio
nal, y no digamos si es extran
jero. Todo esto hace que nues
tros empresarios estén muy 
preocupados por la cuestión y 
estén urgiendo a la asociación 
a que insista en dar una solu
ción. No queremos tomar ac
titudes de tipo visceral; que
remos que se agoten primero 
todas las soluciones técnicas y 
por eso los pasos que estarnos 
dando es hablar con los res
ponsables municipales, bien 
entendido que son nuestros 
interlocutores directos porque 
al final, según nos dicen, la 
responsabilidad es del Canal 
de Isabel 11. Agotaremos to-

das las posibilidades de diálo
go». 

Sin embargo, Javier Her
nández Bañares aseguró que 
se ve una tendencia creciente 
de contaminación en la zona. 

Técnicos suizos realizan 
un estudio, según el concejal 
de Medio Ambiente. 

El concejal de Medio Am
biente del ayuntamiento de 
Alcalá, José Luis García Gra
ván, señaló que «es verdad 
que los empresarios están mo
lestos , ya que la depuradora 
huele en determinados mo
mentos, pero es que es una de
puradora y sobre todo estas de 
tipo industrial huelen» . 

García Graván informó que 
el ayuntamiento ha contacta
do con una empresa que tie
ne técnicos suizos y que se 
acaba de ubicar en España: 
«Esta empresa , de forma gra
tuita, nos está haciendo un es
tudio de los focos de olor y 
contaminación de la depura
dora, no sólo de la industrial , 
sino también de la urbana». 

El concejal de Medio Am
biente también dijo que 
«cuando tengamos ese estu
dio , veremos las medidas co
rrectoras que hay que poner 
y la inversión que hay que 
realizar». 

«Somos conscientes del pro
blema, pero también lo somos 
de que es una depuradora y de 
que está ubicada en terrenos 
industriales. Vamos a procu
rar por todos los medios que 
las empresas que hay alrede
dor no tengan problemas , pe
ro a priori hay que dejar cla
ro que las medidas que se pue
den adoptar pueden ser muy 
caras y que habrá que tornar
las en diferentes etapas , siem
pre que en el estudio se nos di
ga que hay un proyecto via
ble para solucionarlo», afirmó 
José Luis García Graván. 

«Parece ser que el ayunta
miento va a encargar un estu
dio para conocer las causas de 
estos malos olores y problemas 
que conllevan, así como las 
posibles soluciones», apuntó 
Hernández Bañares, quien 
añadió que «antes de conocer
se este estudio ya se están 
oyendo algunas declaraciones, 
quizá un poco fuera de lugar 
porque no están basadas en el 
conocimiento exacto de lo que 
ocurre realmente. Se está di
ciendo que eso está provoca
do por los vertidos incontro
lados de las empresas al colec
tor industrial. Esto es una 
afirmación que tendría que 
ser matizada porque tendrían 
que decir qué empresas lo ha
cen, cuándo lo hacen y si eso 
es cierto. Puestos a aventurar 
hipótesis, yo me atrevería a 
decir que la política munici
pal de desagües, sea por razo
nes presupuestarias o por ra
zones topográficas, ha varia
do. Esto era un colector in
dustrial que iba a ir a una de
puradora industrial» , señaló 
al respecto el presidente de 
AEDHE, quien matizó que"ª 
la vista de que se ha quedado 
insuficiente la depuradora de 
residuos urbanos, al final se 
han entroncado los dos colec
tores, el urbano y el indus
trial, que sepamos, a la altu
ra del viejo cementerio, y los 
residuos urbanos van a parar 
a la depuradora industrial. 
Una de dos, o la depuradora 
está mal diseñada, o han va
riado los vertidos. Pueden ha
ber variado porque las emp'te
sas estén vertiendo otra cosa 
distinta o porque se esté ver
tiendo residuos urbanos», si
guió mostrando su preocupa
ción el presidente de la patro
nal de Alcalá, quien también 

Vía Complutense, 65-Tlf.: 889 68 25-Alcalá de Henares 

También apuntó el conce
jal socialista que en la depu
radora de residuos urbanos 
«tenemos encontrada casi la 
solución. Es un pequeño foco 
de contaminación que hay 
junto a unos filtros y, según 
me ha informado esta empre
sa , van a hacer un tratamien
to de oxígeno activado que 
mata las bacterias que produ
cen el olor». 
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Los enterramientos visigodos encontrados frente a la Magistral 
confirman el asentamiento de los primeros cristianos 
complutenses, según el canónigo Luis García Gutiérrez 

Pero los santos Niños están en la Magistral·Catedral 
El hallazgo de importantes restos humanos en una necrópolis visigoda frente a la Iglesia Magistral

Catedral de Alcalá ha hecho abrir el debate de la posibilidad de que en aquel lugar fueran enterra
dos los Santos Niños, Justo y Pastor, que sufrieron martirio por parte del imperio romano. Bien 
es cierto que el equipo de arqueólogos que sacaron a la luz el hallazgo de la necrópolis, no afirmó 
nunca que los Santos Niños estuvieran allí enterrados, aquello no pasó de ser una especulación 
en tomo a la que se ha abierto debate. 

La existencia en la necrópo
lis de dos tumbas pertenecien
tes a personas muy importan· 
tes, dos tumbas gemelas que se 
diferencian de las demás por es
tar recubiertas de sillería roma
na traída expresamente desde 
Complutum, hizo plantear a al
gunas personas el comentario 
de que, según la tradición, los 
Santos Niños pudieran estar o 
haber estado allí enterrados. 

Según esta tradición recogi
da en la historiografía complu
tense, los Santos Niños fueron 
enterrados en el campo lauda
ble y en torno a su enterra
miento se fueron realizando en
terramientos cristianos hasta 
convertir el lugar en una necró
polis. Para el culto a los Niños 

Santos se construyó una ermi
ta, que posteriormente se remo
deló para hacer de ella una 
auténtica iglesia. Por último, 
aprovechando ésta se constru
yó la Magistral que hoy cono
cemos. 

La necrópolis visigoda ven
dría claramente a corroborar la 
existencia de la necrópolis cris
tiana en torno al enterramien
to de los Santos Niños; así lo 
afirmó el canónigo de la 
Magistral-Catedral Luis García 
Gutíerrez, quien recordó la tra
dición complutense al respecto , 
es decir, que se creó una necró
polis paleocristiana en torno al 
enterramiento de Justo y Pas
tor y después una visigoda; las 
dos con el cristianismo como 
religión y con la clara advoca
ción a los mártires compluten
ses. 

Así pues, Luis García Gutié
rrez afirmó que las personas en
terradas en la necrópolis halla
da adoraban a los Santos Ni
ños, pero bajo ningún concep
tó en esta necrópolis pueden es
tar Justo y Pastor, «por la sen
cilla razón de que están en la 
Magistral-Catedral. En la crip
ta están sus reliquias y la docu
mentación existente al respec
to es muy fiable». 

Vía Complutense, 117 Ounto a Mercadona) 

* 

* 
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Santiago, patrón del arma de Caballería 
Días atrás, Sus Majestades los Reyes presidieron en Valladolid los actos militares organizados 

para conmemorar el Centenario de la Ratificación por la Reina doña Maria Cristina del patronaz
go de Santiago para el Arma de Caballería. Rindieron honores los estandartes de los once regi
mientos de Caballería actualmente existentes. 

Con el 25 de julio ya encima, 
este cronista quiere escribir al
go que, además de festejar al 
Patrón de España, le sirva pa
ra desahogar su cariño por el 
Arma de Caballería, uno de cu
yos estandartes besó en jura
mento inolvidable. Además -
no lo olvidemos- estamos en 
el año del V Centenario de eso 
a lo que quieren llamar encuen
tro, unos; otros, descubrimien
to, y el que suscribe, atenién
dose a la realidad, Conquista, 
porque sólo se conquista a 
quien se puede, si se deja. 

Valladolid, cuna de la caba
llería militar española. Bien es
tá así. Y Alcalá, sin confrater
nizar con ella, pero nostálgico 
de aquellos regimientos que 
trajeron a su tierra pan y tra
bajo para muchos. El cronista 
quiere rehuir -conste en 
acta- gratísimos recuerdos 
próximos y prefiere exhumar 
esa fotografía, ese grabado y al
gunos datos históricos que sir
van para enderezar esta cróni
ca en torno a la presencia del 
arma del Señor Santiago en 
nuestro Alcalá. Su iglesita cayó 
en el saco roto en 1965, sin que 
se sepa por qué, con sus dora
dos altares, salvo el de las Ani
mas y el mayor, que muy a fi
nales del XIX habían sido sus
tituidos por pinturas murales 
de Laredo. ¿Qué fue de las re
jas de las capillas laterales y de 
esos altares celosamente guar
dados por ellas? 

El grabado, de Mercadal, re
presenta el palacio arzobispal 
en una visión que no sé si es in
genua o romántica. Ahí está 
con su centinela, sable sobre el 
hombro y montando un caba
llo nada impaciente. ¿Qué 
guarda o qué espera ése centi
nela? Nunca lo sabremos. Bas
te con decir hoy que Mercada} 
pudo no inventarle, que pudo 
ver así la escena y no quiso di
simular su dedicación a cuartel, 
a cuatel general del ejército na
poleónico, y que éste y el espa
ñol necesitaron aquí, en estas 
tierras de la Campiña, abun
dante caballería. 

La iglesia-parroquia de San
tiago, primera mezquita de los 
complutenses musulmanes, eri
gida desde sus cimientos con 
aquel rango, en 1501, por el 
Cardenal Cisneros. Después, 
en 1636, por indudables razo
nes estratégicas, le fue concedi-
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da a Alcalá la condición de «Ca
pital» castrense de una región 
cuya extensión está por averi
guar; por ello tuvieron aquí su 
sede los llamados Oficiales de 
Guerra, cuya misión sería aná
loga a la de las actuales cajas de 
recluta, encargados de alistar y 
organizar las milicias naciona
les. Y dadas las condiciones 
geográficas de esta zona, pare
ce imposible que aquellas mili
cias, al menos en parte, no fue
'ran montadas, y que, además, 
no tuvieran aquí su castillo es
piritual, su parroquia castren
se, cuya portada estuvo presi
dida, hasta 1965, por el «lagar
to» santiagués. 

En 1836, derribado el vasto 
convento de San Diego, se alza 
en su lugar el soberbio edificio 
conocido como cuartel de ese 
nombre -luego del Príncipe
y que, en realidad, son dos 
cuarteles tremendos, cuya des
cripción está en las guías de 
Primo de Rivera, tan pequeñas 
como sustanciosas. Dos regi
mientos de caballería y otras 
unidades más guarnecían en
tonces esta ciudad para prote
ger a Madrid. 

En noviembre de 1905 se 
asienta aquí, en el antiguo con
vento de Mercedarios, el Pri-

mer Depósito de Sementales, 
cuya eficacia está recogida, aca
so con excesivo laconismo, en 
el Historial publicado en 1975 
y que muy pocos complutenses 
han leído con la atención que 
merece. Parece como si en di
cha fecha la Administración 
hubiera querido devolver a Al
calá los cinco mil ducados que 
pagó en 1687 para ser Ciudad 
y que oficialmente hubieron de 
ser destinados a la Remonta de 
caballería. 

Los Mercedarios , la orden 
religiosa que vino a Alcalá en 
1613, al amparo de la Univer-

sidad, para que sus miembros 
fueran como deseó Cisneros, 
«más santos y más sabios»; sin 
ellos Cervantes hubiera muer
to en Argel y Alcalá no tendría 
otro vínculo más con la Caba
llería. Pero no sigamos con es
to porque ya quedó divulgado 
en este periódico el 23 de mar
zo de 1991, bajo el título de El 
español de dos mundos. Mas 
¿cómo olvidarnos del capitán 
don FernandoJaramillo de An
drade, esposo de la fundadora 
del convento y cuyos restos ya
cen en ignorado lugar de él? 
Don Fernando murió en Perú, 
en la tierra de Manco Cápac, 
donde hizo primores de valor e 
hidalguía, o sea de caballerosi
dad, mandando una unidad 
montada. 

Para corroborar la idea de 
cómo eran aquellos caballeros y 
sus caballos, Berna) Díaz nos 
cuenta de los primeros diecisie
te equinos, a los que moteja y 
ensalza como si fueran perso
nas; y se detiene a relatar có
mo fue que la yegua de Juan Se
deño parió a bordo. Y don Sal
vador de Madariaga, por su 
parte, recoge en su Hernán 
Cortés cómo fue en Ciutla la 
primera carga de la caballería 
española: trescientos nativos 
para cada hispano; y los nati
vos, no tan amedrentados como 
pretende la leyenda negra, tu
vieron el valor suficiente para 
herir a tres jinetes y a casi to
dos los caballos. Y fue Morla, 
el jinete Morla, quien mntan
do un caballo castaño, hizo pro
digios «dividiendo y apartan
do» al grito de ¡Santiago, San
tiago, y cierra España!. ¿Por 
qué habían de ser más temibles 
las armas de acero que las de 
madera y obsidiana? 

Para concluir, otra pincela
da americana. Los españoles 
lucharon tanto y tan bien en 
Tacuba, en tierra firme, que al
guinos jinetes, al serles ofreci
da la posibilidad de retirarse o, 
acaso, de un refuerzo, respon
dieron con auténtico laconismo 
militar «¡Aún podemos más! ». 
Y concluye la crónica que, a su 
regreso, los ocho o diez de aca
ballo fueron reprendidos por 
Cortés, debido a que volvían 
con flores y enramadas. «Ra
mos y rosas no son plumas ni 
penachos para la guerra», dicen 
que dijo. Y dicen verdad. 

Valladolid, ciudad cervanti
na. Alcalá, cuna de Cervantes. 
Además de lo dicho, tienen es
tas dos razones más para sentir
se hermanas. ¿Por qué no?. Y 
qué gran ocasión ésta del Quin
to Centenario. 

José GARCIA SALDAÑA 
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IU va a pedir medidas urgentes para construir viviendas 

de promoción pública 

García Poveda advierte que el de la vivienda puede 
ser uno de los grandes fracasos del ayuntamiento 

Según el portavoz de Izquierda Unida en el ayuntamiento de Alcalá, Rafael García Poveda, c<el 
problema de la vivienda es, con seguridad, el más acuciante que hay ante la especulación del sue
lo que se da y que es el que más influye al ímal en el precio de la misma». Por esta razón, Izquierda 
Unida va a plantear una serie de acciones tendentes a acelerar la construcción de viviendas por 
iniciativa pública recogidas en el programa de gobierno municipal recientemente presentado. 

«El único frente de acción 
en cuanto a la construcción 
de viviendas en Alcalá que 
está funcionando es el de la 
iniciativa privada», señaló el 
portavoz de Izquierda Uni
da en una conferencia de 
prensa celebrada en el ayun
tamiento y que fue presen
tada por su compañero, 
Francisco González Adrada. 
«Lamentablemente se está 
construyendo, sale oferta de 
vivienda al mercado, pero 
lamentablemente no tiene el 
contrapeso necesario que de
be tener con la oferta de vi
vienda pública y se está dan
do una situación de paráli- · 
sis en la gestión de la vivien
da en el ayuntamiento que 
para nosotros es preocupan
te». 

La preocupación para 
García Poveda viene dada 
«porque tenemos todos los 
elementos necesarios: tene
mos terrenos, tenemos con
venios establecidos con los 
propietarios de los terrenos, 
tenemos cooperativas de ti
po vecinal y de tipo sindical. 
Pero un año después de las 
decciones lo que no tenemos 
es gestión municipal. Lo que 
está fallando es la tramita
ción urbanística y esto es 
responsabilidad única y ex
clusiva del ayuntamiento y 
más concretamente del equi
po de gobierno». 

«Doce meses después de 
las elecciones no se ha hecho 
el Plan Parcial del polígono 
de la Rinconada para la 
construcción de vivienda 
pública para cooperativas», 
anunció el concejal de IU, 
quien ante esta situación se
ñaló que «Se puede acabar el 
año sin que podamos empe
zar a ofertar este tipo de 

viviendas. Si hablábamos en 
el programa de gobierno de 
un plan de 2.000 viviendas 
de promoción pública en es
te primer cuatrienio, es po
sible que lleguemos al final 
de la legislatura y no haya
mos entregado ni una sola si 
no hacen caso de las llama
das de atención que estamos 
haciendo». 

En cuanto a la rehabilita
ción de viviendas del casco 
histórico, García Poveda re
cordó el lema con que se ini
ció el proyecto: ' Te vas a 
quedar de una pieza'. «Die
ciocho meses después esta
mos de una pieza porque no 
se ha hecho absolutamente 
nada. Todavía vamos por la 
constitución de la empresa 
que va a desarrollar este 
proyecto». 

«Si esto no se toma en se
rio y se realiza una gestión 
urbanística como es debido, 
éste puede ser uno de los 
grandes fracasos de este 
ayuntamiento», advirtió el 
edil de IU, quien anunció 
que su grupo va a planter 
que el Plan Parcial del polí
gono de la Rinconada tiene 
que estar presentado en el 
mes de septiembre, «con to
das las bendiciones y publi
caciones habidas y por ha
ber. En caso contrario va
mos a exigir responsabilida
des económicas al equipo re
dactor y políticas al equipo 
de gobierno». 

Asimismo, IU planteará 
en el pleno del mes de sep
tiembre, «Si no lo lleva el 
equipo de gobierno», las ba
ses de adjudicación de par
celas a las diferentes coope
rativas que puedan concu
rrir. Por último, a ese pleno 
llevará IU que comiencen las 
obras en el solar de la calle 
de las Damas dentro dél plan 
de rehabilitación de vivien
das del casco histórico. Las 
viviendas allí construidas 
servirán para albergar a ve
cinos del casco mientras du
ran las obras de rehabilita
ción en sus viviendas actua
les. 

«Es fundamental también 
tener concluido el plan urba
nístico para el casco históri
co», concluyó García Pove
da. 

' • PUB RESTAURANTE 
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TODOS LOS DIAS 

A PARTIR DE LAS 19'00 horas 
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El ministra de Justicia se la entregó al alcalde 

El ayuntamiento recibió la medalla de ara al mérita penitenciaria 
El pasado lunes 6 de julio, Florencio Campos Corona, alcalde de Alcalá de Henares, recibió de 

manos del ministro de Justicia, Tomas Quadra Salcedo, la medalla de oro al mérito social peniten
ciario, concedida al ayuntamiento complutense. En el transcurso del acto, que tuvo lugar en el 
palacio de Parcent. 

uad ra Salced o galard onó 
igualmente a varios funciona
rios d e prisiones víctimas d e 
atentad os terroristas, así co
mo a instituciones y organis
mos q u e se han distinguid o 
por su labor en pro d e la rein 
serción de los presos, entre los 
que se cuentan las d irecciones 
generales d e la G uard ia Civil 
y d e Tráfico , el Consejo Su
perior de D eportes , el I NEM 
y la Cruz R oja Española. 

L a concesión de la medalla 
se justifica en ord en a los mé
ritos contraíd os por el ayun
tamiento de Alcalá , concreta
dos en las encomiables rela
ciones mantenid as por el mis
mo con los centros penitencia
r ios de su término. R ecuérde
se q u e en Alcalá se encuentran 
radicados dos centros peniten
ciarios civiles: el de alta segu
rid ad y el de jóvenes, ad emás 
de la prisión militar. En el ex
ped iente d e concesión se d es
taca especialmente « SU sensi
bilidad para facilitar to d o ti
po de colaboración y ayud a en 
las áreas cultural , artística y 
deportiva, y por posibilitar la 
integración y r esocialización 
de los internos a través del 
trabajo y ocupaciones diver
sas». 

BAR - RESTAURANTE 

<<El Porche>> de Meco 
Nueva Direeeión -

En las instalaciones 
de las Piscinas Municipales 

coma al más puro estilo europeo 
en el self·service de 

<<El Porche>> 

compruebe nuestra variedad de comidas a la carta 

y¡MU O\AR\O 
gOO ptS· 

HORARIO DE PISCINA: 
De 11 de la mañana 

a B de la tarde 

TODAS LAS NOCHES ACTUACIONES EN VIVO SUBVENCIONADAS POR ~ tub 

P UERTA DE MADRID 18 de julio de 1992 



carmen Rossi se mete en negocios de hostelería 

La conocida actriz ha abierto 
una champanería en Alcalá 

La actriz alcalaína Carmen Rossi ha abierto una champanería en 
Alcalá. El establecimiento, en palabras de esta actriz que ha cose
chado importantes éxitos a lo largo de su ya extensa carrera, es un 
local único, ya que no hace falta pedir una botella de champán, si
no que se puede pedir una copa y hay variadas clases de este caldo 
espumoso. El local se encuentro en el paseo del Val y pretende pre
cisamente lograr un ambiente agradable para poder tomar una co
pa de champán. Muy identificada con Alcalá a pesar de que las lar
gas giras la mantienen lejos de la ciudad complutense durante pro
longadas temporadas, Carmen Rossi ha logrado cumplir su sueño: 
abrir una champañería en la ciudad donde vive. 

La inauguración de 'La 
champanería' tuvo lugar el sá
bado día 11 de julio y contó 
con la asistencia de destacados 
famosos del espectáculo, tan
to de las artes escénicas como 
de la canción. 

Entre los famosos se encon
traba Imano! Arias, que vol
vió a Alcalá después de rodar 
las dos películas sobre el Lu
te hace ya unos años. Tam
bién estuvo la cantante Mas
siel, dispuesta ya a iniciar una 
gira para llevar su canción a 
diversos lugares de España y 
de Hispanoamérica. Brindó 
con champán por el éxito del 
establecimiento el batería del 
grupo Olé-Olé, Juan Tarodo, 
quien mantuvo una prolonga
da relación sentimental con la 
cantante solista de este grupo, 
la popular Marta Sánchez. 

También se pudo ver al ac
tor Pedro Mari Sánchez y al 
humorista Raúl Sénder. No 
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faltó la representación local 
complutense con el artista 
Eduardo Holgado, quien aca
ba de constituir compañía lí
rica y actuará en las ferias de 
Alcalá dentro de la programa
ción de la Fundación Colegio 
del Rey una vez concluida la 
polémica de la que dábamos 
cuenta la pasada semana. 

Estuvo igualmente el actor 
Juan Ribó y no faltó, por su
puesto, Carmen Rossi. Ellos 
dos acaban de concluir su gi
ra con 'Lope de Aguirre, trai
dor', que se pudo presenciar 
hace unos meses en el Teatro 
Salón Cervantes. La obra de 
Sanchís Sinesterra fue dirigi
da por José Luis Gómez. 

Todos y cada uno de los in
vitados en la inaguración, fa
mosos o no, pudieron vivir 
una noche de alegría en un ex
celente ambiente para festejar 
este acto social de la actriz 
Carmen Rossi. 

Con la Pasión 
en el horizonte 

Desde hace algún tiempo, 
prácticamente coincidiendo 
con el éxito de la última edi
ción del donjuan Tenorio iti
nerante realizada en Alcalá, la 
del año 90, que estuvo dirigi
da por Francisco Ortuño y en 
la que Carmen Rossi interpre
tó una excelente Brígida, en 
la actriz complutense está flo
tando la idea de poder reali
zar en Alcalá una Pasión vi
viente en Semana Santa, con 
unos criterios parecidos a los 
del don Juan. 

Pues bien, Carmen Rossi 
anunció a PUERTA DE MA
DRID que ya sólo queda dar 
por parte de las autoridades 
municipales el visto bueno a 
la realización y producción de 
este espectáculo cultural, ya 
que incluso se cuenta con el 

reparto de los principales per
sonajes. Juan Ribó interpre
taría el papel de Jesucristo, 
Massiel el de María Magda
lena y Carmen Rossi el de la 
Virgen María. Los tres se en
contraban muy ilusionados 
con el proyecto: «He hablado 
con el concejal de Festejos, 
José Macías, quien ha levan
tado una enorme expectación 
con respecto a la Semana San
ta alcalaína. Por parte del 
concejal y de la Fundación 
Colegio del Rey hay un inte
rés muy grande para poder 
realizar la Pasión. Se tienen 
que poner de acuerdo estas 
dos partes y creo que podre
mos hacerla para el próximo 
año; ése al menos sería nues
tro deseo. El caso es que ha
blando aquí con Massiel, por 
amistad conJuan Ribó , esta
rá encantada en poder actuar 
en la Pasión de Alcalá», señaló 
Carmen Rossi. 

Por su parte, Juan Ribó 
manifestó «estar encantado 
con la idea. A ver si insistien
do podemos llevar a cabo es
ta idea que yo pienso que es 
muy bonita y que se puede 
hacer perfectamente aquí en 
Alcalá». 

Carmen Rossi no puso du
das a la hora de proponer un 
director, Francisco Ortuño , 
quien la dirigió en el donjuan 
Tenorio. «Sería ésta la ciudad 
que haría una Pasión en vivo 
con actores de primera línea». 

Massiel manifestó a su vez 
que «Alcala es una ciudad con 
una tradición propia. El pa
pel que yo voy a hacer en es
ta Pasión, por mi edad, por 
mi idiosincrasia y por mis ca
racterísticas sentimentales y 
anímicas, es el de María Mag
dalena. Y además lo hago por 
cariño a Carmen Rossi y a mi 
gran amigo Juan Ribó. Yo me 
considero una gran amante de 
la literatura mística». 

Los tres dijeron estar pa
sándolo muy bien en la fiesta 
de inauguración de «La 
Champanería». 
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Ya está en Alcalá de Henares, 
gestionando y promoviendo en régimen de cooperativas o comunidades: 

•Chalets 
• Apartamentos 
• Locales comerciales 
• Naves y oficinas 

con las siguientes ventajas: 

• Ahorro en el pre.cio de adquisición 
• Beneficios fiscales. 
• Financiación económica y adaptable a sus necesidades, 

garantizada a través de entidad aseguradora 
• Gestión en la venta de su actual vivienda. 
• Asesoramiento tanto de índole fiscal, jurídico y económico. 

TODO ELLO AVALADO POR UN GRUPO 
DE PROFESIONALES COMPETENTES 

ES 

C/ Avda. Guadalajara, .3 
28805 ALCALA DE HENARES 
Tlfs.: 880 25 12 - 880 25 96 

Para más información: 

C/ Travesía de Trespaderne, s/n. 
28042 Bº Aeropuerto (Madrid) 

Tlf.: .329 19 99 - Fax: .329 26 7.3 



Hace seis años comenzaron las reivindicaciones populares en Tarrasa para suprimir la barrera urba
nística que suponen las vías del tren. Hoy las obras para acabar con esa barrera están en marcha. 

Izquierda unida no renuncia en absoluto a su criterio de que 
hay que enterrar las vías del tren a su paso por Alcalá 

Rafael García Poveda visitó Tarrasa, 
un ejemplo a seguir en Alcalá 

El portavoz del grupo de 
concejales de lzquierca Uni
da en el ayuntamiento de Al
calá , Rafael García Poveda, 
visitó el día 4 de julio las 
obras de enterramiento de las 
vías del tren que se están lle
vando a cabo en la ciudad ca
talana de Tarrasa . 

Las obras comenzaron en el 
mes de mayo con el desvío 
provisional de la vía, para po
sibilitar la circulación del fe
rrocarril sin interrupción. 
Una vez terminado este des
vío, en el mes de octubre co
menzarán las excavaciones del 
túnel en el actual trazado. 

De igual manera, ha co
menzado el cubrimiento de la 
vía con paneles alabeados de 
hormigón a excepción de la 
zona donde no es necesario 
excavar el túnel. En esta zo
na se recuperará en superficie 
un gran paseo peatonal de 
más de 60 metros de anchura 
y casi un kilómetro de longi
tud. 

Una vísta de las armaduras del 
muro pantalla para el túnel por 
el que discurrirán las vías del fe
rrocarril a su paso por Tarrasa. 
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Allí se están 
enterrando ya 

las vías del tren; 
las obras 

comenzaron en el 
mes de mayo 

Aquellas obras están siendo 
realizadas por la empresa 
Dragados y Construcciones y 
cuentan con un importe de 
2.317 millones de pesetas en 
la primera fase. Estas obras se 
enmarcan en un convenio ur
banístico suscrito el 24 de 
abril entre el ayuntamiento de 
Tarrasa, RENFE, el ministe
rio de Obras Públicas y la Ge
neralidad de Cataluña. En es
te convenio se establece el 
compromiso de desarrollar el 
proyecto, cuyo importe total 
ascenderá a 6.697 millones de 
pesetas. 

Rafael García Poveda se en
trevistó con el grupo de con
cejales de Iniciativa per Ca
talunya y fue informado en 
esta reunión de todo el proce
so iniciado hace seis años y 
que ahora comienza a ser una 
realidad. Se efectuó una visi
ta al alcalde de la ciudad y al 
gerente municipal de urbanis
mo, quedando de a~uerdo con 
García Poveda en seguir man
teniendo contactos periódicos, 
concretándose la próxima vi
sita para el mes de octubre. 

El gerente de urbanismo 
del ayuntamiento de Tarrasa 
comentó al portavoz complu
tense de IU que en sus contac
tos con los responsables de 
RENFE y del ministerio de 
Obras Públicas , éstos le co
mentaron que el ayuntamien
to de Alcalá estaba interesad
do en un proyecto de simila
res características para su ciu
dad. Como se recordará, IU 
presentó en el pleno munici
pal del día 19 de junio de 1991 
esta iniciativa que posterior
mente fue recogida como de
seable en el Plan General de 
Ordenación Urbana de Alca
lá y en el actual programa de 
gobierno de IU y del PSOE. 

Rafael García Poveda se en
trevistará próximamente con 
el presidente de la Asamblea 
de Madrid, Pedro Díez Ola
zábal, y con los portavoces de 
los grupos parlamentarios de 
la misma (PP, PSOE e IU). 
Asimismo, ha solicitado en
trevistas con los directores ge
nerales de infraestructura de 
la CAM, del ministerio de 
Obras Públicas y con la direc
tora general de RENFE. 
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Cubric ión con paneles prefabricados del tramo de obra que se transformará en túnel. A la derecha , Rafael García Poveda, durante su 
visita a Tarrasa, recibe explicaciones en la estación del tren sobre el desvío provisional del ferrocarril mientras dure la obr a . 

La intención de IU es la de 
presentar a estos responsab les 
un d ocumento explicativo de 
la idea de enterramiento de 
vías del tren en Alcalá y co
menzar a dar los pasos nece
sarios que nos puedan llevar 
al establecimiento de un con
venio de características simi
lar es al que ha hecho posible 
«el milagro» en la ciudad de 
Ta1-rasa . 

En las cláusulas de este con
venio se estipula que Renfe 
realizará las obras correspon
dientes al soterramiento par-

NE U MATICOS 

cial en la travesía de Tarrasa 
de la línea ferroviaria, cuyo 
coste correrá a cargo de cada 
una de las entidades represen
tadas y por las cantidades que 
se detallan. 

R enfe aportará la cantidad 
de 3 .0 10 millones d e pesetas. 
La Generalitat de Catalunya 
aportará la cantidad de 1.500 
millones de pesetas . Y el 
ayuntamiento de Tarrasa 
ap10rtará la cantid a d d e 2 .180 
millones de pesetas. 

Este ayuntamiento se ha 
comprometido además a pa-

gar el importe de los justipre
cios de los terrenos afectados 
por las obras dentro del térmi
no municipal. 

Las obras correspondientes 
al soterramiento parcial de la 
línea se satisfarán mediante 
aportaciones d inerarias distri
buidas en los años 91 , 92, 93 
y 94 , con lo que se gradúa el 
esfuerzo presupuestario . Hay 
que hacer notar, como detalle, 
que el organi smo que termi
na antes su aportación es el 
ayuntamiento de Tarrasa, 
que en 1993 ya habrá desem-

LvALLERaSj ahora 
también 

11.t. l'.1,1 1.111 .1. h. 111 1 .11 11 1.11111111 .1 \ 11 ,1 .1 \ ka lá ) 
Tel l. : : : : : 1 ·11 , " - \ 1 < \ 1 \ I> 1 111 \ \ 1u: l.i 

bolsado íntegramente toda la 
aportación que le adjudica el 
convenio. 

Inútil es decir que la fiso
nomía de Alcalá y su propia 
estructura cambiarían radi
calmente si se alcanzara una 
solución de este tipo. De ahí 
que este empeño de Izquier
da Unida merezca el apoyo de 
todos los grupos políticos y 
hasta una cierta presión de los 
grupos ciudadanos. A ver s i 
hay manera de acabar con esa 
línea férrea que es una barre
ra de hierro . 
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ALERON TRASER 
ACEITE MOBIL 5 Lts. RADIO CASSETTE STEREO Renault Clio y Citroen zx 
+ ' Película de vídeo GRATIS 3.995 Ptas. 10.995 Ptas. 

MINI COMPRESOR 
ELECTRICO 
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PUERTA DE MADRID 
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Este órgano ejecutivo está formado por 35 personas 

Rafael García Poveda resultó elegido 
miembro de la presidencia regional de IU 

A pesar de que su 'cartel' parece haber descendido en Alcalá, donde sus tesis renovadoras no han 
tenido el respaldo de la asamblea de Izquierda Unida, Rafael García Poveda sigue teniendo peso en 
Madrid y a un nivel regional. El que fuera coordinador general de la coalición en Alcalá ha sido elegi
do miembro de la presidencia regional de IU, el órgano ejecutivo de Izquierda Unida . Otro alcalaíno, 
el exmilitar Amadeo Martínez Inglés, es miembro de la presidenc ia del consejo federal de IU. 

La elección de Rafael Gar
cía Poveda como miembro de 
la presidencia regional de IU 
confirma que Alcalá está pro
porcionando a los partidos po
líticos miembros destacados 
en sus principales órganos de 
gcst ión . Ahí es tá el ca so de 

Florencio Campos como 
miembro de la ejecutiva fede
ral del PSOE. 

Rafael García Poveda des
tacó a PUERTA DE MA
DRID el hecho de que, a pe
sar del debate político que se 
e stá viviendo en el seno de 

Izquierda Unida, la presiden
cia regional, que está forma
da por 35 personas , haya si
do elegida con una lista 
consensuada. 

La presidencia regional se 
elige en el consejo político, el 
órgano de dirección de IU 

Descubre al auténtico hijo del viento: 
el Swift GTI 16V. Un fenómeno de la naturaleza, 
llegado directamente de Japón. Con un diseño 
irresistible , incluso para el aire . Con una tecnología 

que va por delante. Con un motor que es pura energía . 
Con cuatro frenos de disco para andar bien seguro. 
Y con la financiación de Santana-Credit. Pásate 
por tu concesionario Suzuki y pregunta por el Swift. 

$SU Z U K I 
;:;, PATROCI NADOR o.-1c 1AL 
V .j ~EUON DE AHOALUCIA EN EXPO 92 

MAS DE 390 PUNTOS DE ASISTENCIA. FJNANCIAC.ION D ISPONIBLE A TRAVES DE SANTAMA-CllmDIT EN TODOS LOS CONCESIONARIOS SUZ UK I 
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OUILES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31.600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 
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La presidencia 
regional de IU, 
a pesar de los 

debates internos 
que vive esta 
organización, 

ha sido una lista 
consensuada 

entre asambleas. Este está for
mado por 130 personas y to
davía está sin configurar al 
completo. En él están por Al
calá José Miguel Polo, como 
coordinador general de Alca
lá, y Rafael García Poveda, 
corno miembro electo de la lis
ta renovadora. 

Pues bien, García Poveda 
ha entrado en la lista consen
suada para la presidencia re
gional, que está formada por 
19 conservadores u ortodoxos, 
14 renovadores y dos ecoso
cialistas, respetando los por
centajes existentes en el con
sejo político de Madrid. 

segunda fase del 
anillo perimetral 
de distribución 
de agua 
con un importe de 
345 millones 

La sesión plenaria municipal 
acordó el viernes 10 de julio 
aprobar por unanimidad los plie
gos de condiciones técnicas y 
económico-administrativas para 
contratar mediante concurso las 
obras de la segunda fase del ani
llo perimetral de agua potable. 

Esta segunda fase, cuyo presu
puesto está estimado en 345 mi
llones de pesetas, incluye la cons
trucción de una arteria de 800, 
con una longitud de 3.543 me
tros. Partirá de la carretera de 
Meco para terminar en el cami
no viejo de Ajalvir, injertando 
en su recorrido las arterias radia
les de 350 en Camarma, de 250 
en Daganzo y de 350 en el cami
no de Ajalvir. 

Su puesta en funcionamiento, 
que está prevista para el mes de 
mayo de 1993, supondrá un 
aumento de la presión en el su
ministro de agua potable en la 
zona norte de la ciudad, lo que 
redundará en una mejora consi
derable del abastecimiento de los 
barrios del Chorrillo y de San Ig
nacio, así como en los polígonos 
industriales diseminados por las 
carreteras de Daganzo, Camar
ma y Ajalvir. 

PUERTA DE MADRID 



según Aciscla Ramírez, secretaria de la sección 
sindical de ccoo en el ayuntamiento 

La negociación colectiva se prevé 
larga en el tiempo 

El secretario de la sección sindical de Comisiones Obreras en 
el ayuntamiento de Alcalá, Acisclo Ramírez, señaló a PUERTA 
DE MADRID que la negociación colectiva del convenio se pre
vé larga, i<ya que las dos partes estamos bastante alejadas. Es una 
negociación dura en los contenidos de la misma». 

Acisclo Ramírez mostró 
un documento en el que el 
equipo de gobierno, sobre la 
subida salarial, ofrece una 
media ponderada del 6'39 
por ciento con una banda 
que va del 6 al 7 '9 por cien
to dependiendo de las cate
gorías profesionales. 

La oferta de subida sala
rial para los próximos años 
de vigencia del convenio, 
entendie.ndo que la vigencia 
planteada por el equipo de 
gobierno es de cuatro años, 
está según informó Acisclo 
Ramírez entre un 1'5 y 2 
puntos sobre la ley de presu
puestos generales, en refe
rencia a la revisión salarial. 
«Esto no deja suficiente-

mente claras las pretensiones 
del equipo de gobierno». 

También d estacó el secre
tario de la sección sindical de 
CC.00. que sobre los res
tantes contenidos sobre re
tribuciones, concretamente 
sobre la equiparación de la 
antigüedad, la tercera paga 
extraordinaria y las gratifi
caciones y pluses, «el equi
po de gobierno no hace men
ción alguna en el documen
to que nos entregaron». 

Mientras tanto, afirmó el 
sindicalista, «en materia so
cial pretenden un recorte 
sustancial introduciendo en 
el 3 por ciento de Fondo So
cial aspectos corno las bajas 
de accidente y enfermedad, 

EL VERANO YA ESTA AOUI 

1 "' JUft 

EL AQUAMAX limpia 
cualquier tipo y tamaño 
de piscina. Infórmese 

'-...... A Jg-utí.n Sáneliü 
SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 

Paseo d e los Curas , 19 - Telf. : 888 05 15 y 888 45 11 
e/ San José , s/n (Edificio Max Fine) · Tlf. : 881 75 97 

ALC ALA DE HE:\' . .\RF.S 
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anticipos reintegrables y se
guro de vida y accidentes». 

Tampoco se mostró favo
rable a la propuesta del equi
po de gobierno de establecer 
una jornada anual de 1.540 
horas, con independencia de 

su distribución anual. 
«Igualmente proponen para 
el mejor aprovechamiento 
de los recursos humanos, 
que se realicen turnos de tra
bajo y jornadas partidas>>, 
concluyó Acisclo Ramirez. 

1~ostería 
del Jfstudíante 

Comunicamos a nuestros clientes y amigos 
que nuestro 

HORARIO DE VERANO 
es el siguiente: 

Del 5 de Julio al 25 de Agosto de 1992 
Lunes y Martes: 
Cerrado (Descanso del personal) 

De Miércoles a Domingo: 
De 13 a 17 horas 

L
******************************~ A partir del 26 de Agosto 

volvemos a nuestro horario habitual 

*!!!!~~~*1~~*~~~~~~~~R~!t!!~f*~!* 
Comedor privado, presupuestos bodas, Primeras Comuniones 

Cenas Cervantinas y otras celebraciones 

Reservas: e/ Colegios , 3 - Tfls.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 
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Pide la intervención directa de la Agencia de Medio Ambiente 

La Asociación de vecinos el Val vuelve a denunciar 
los vertidos sobre la Reserva Ecológica Educativa 

Los vertidos de residuos sólidos inertes en la reserva ecológica educativa, situada en la cuesta de 
los Barrancos, que fueron denunciados por la Asociación de Vecinos 'El Val' a la Agencia de Medio 
Ambiente de la Comunidad de Madrid el día 4 de febrero de 1991 siguen produciéndose a pesar de 
que este organismo del gobierno regional pidió al ayuntamiento complutense en noviembre de 1991 
que pusiera las medidas oportunas para evitarlo. Después de casi un año y medio, la Asociación de 
Vecinos 'El Val' vuelve a denunciar la misma situación a la Agencia de Medio Ambiente «en un nuevo 
intento de llamar la atención de quien tiene el deber de controlar estos lamentables desmanes», según 
el escrito de la Asociación de Vecinos 'El Val'. 

La denuncia concreta de la 
A sociación de Vecinos ' El 
Val ' dice que «en el monte 
'cues t a d e los Barra n cos' . n º 

3.124, conocido en Alcalá de 
Henares con el nombre de Re
serva Ecológica Educativa, 
hemos encontrado un vertido 

reciente de residuos sólidos 
inertes con evidencia de que 
proceden de una empresa pró
xima al luga r del vertido (par-

te alta del monte, enfrente de 
la gasolinera, ligeramente a la 
izquierda) Adjuntamos alba
rán encontrado en el vertido». 

«Esta asociación de vecinos 
ya denunció ante la Agencia 
de Medio Ambiente (Referen
cia SDA 691/91 diversas irre
gularidades en el monte men
cionado en febrero de 1991». 

«Aprovechamos la oportu
nidad para comunicarles que 
a pesar de que nuestro ayun
tamiento recibió un requeri
miento de esa agencia para 
que adoptara las medidas 
oportunas, ha hecho caso omi
so y las irregularidades de
nunciadas se vienen produ
ciendo de la misma forma. 
Razón por la cual solicitamos 
una intervención directa de la 
Agencia de Medio Ambiente». 

A este respecto , la cuestión 
sería la de saber a ciencia cier
ta qué organismo tendría 
competencias directas para to
mar medidas que eviten esos 
vertidos, ya que la cuestión es 
precisar exactamente si los 
vertidos que afectan a la reser
va ecológica se producen en el 
término municipal de Alcalá 
o no, toda vez que no parece 
razonable pedir a un ayunta
miento que solucione los pro
blemas que no se producen en 
su territorio. Precisamente 
para eso están los organismos 
supramunicipales, para coor
dinar las acciones que deben 
coordinar y desarrollar las 
que sean de su competencia. 
Podría producirse, como soli
cita la Asociación de Vecinos 
'El Val', una intervención di
recta de la Agencia de Medio 
Ambiente, aunque habría que 
v er de qué manera. 

Retropalas Alcalá, S.L. 

18 de julio 1992 

Movi111ientos 
de tierras 

Teléfono 881 33 03 - Alcalá de Henares 
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La máxima subida es para el portavoz socialista, con un 
aumento del 7'85 por ciento con respecto al año anterior 

Los sueldos del alcalde y los concejales 
en el ayuntamiento de Alcalá 
Florencia campos cobra casi 400.000 pesetas al mes 

El alcalde de Alcalá, Florencio Campos Corona , tiene un sueldo para el año 1992 de casi 400.000 
pesetas mensuales, lo que supone un subida del 5'69 por ciento con respecto al año pasado. La su
bida más elevada entre los miembros de la corporación municipal es la del portavoz socialista, 
Crescencio Vicente Abad, y la del concejal de Educación y Universidad, Urbano Brihuega, que 
pasa de cobrar 286.518 pesetas del pasado año, a 309.038 este año con un aumento del 7'85 por cien
to. Los sueldos de los miembros de la corporación municipal que tienen dedicación exclusiva al 
ayuntamiento complutense son los siguientes, según los datos de depositaria difundidos por la ofi
cina de prensa municipal. 

F lo r e n cio C ampos pasa d e 
cobrar 370.970 pesetas bru
tas mensuales, a 392.1 15 pe
setas . Crescencio Vicente 
Abad y Urbano Brihuega 
pasan a cobrar en 1992 un 
sueld o d e 309.038 pesetas 
con un aumento del 7'85 por 
ciento. El concejal de Salud , 
Bienestar Social y Consumo, 
José María lrastorza B olea, 
cobra lo mismo que sus dos 
compañeros pero su subida 
este año ha sid o menor, un 
5'69 por ciento, ya que du
rante el año anterior cobra-

ha mensualmente 292 .373 
pesetas. 

Según el documento de 
depositaría, no está contem
plado sueldo para José Ma
cías Soto, que el pasado año 
cobraba 292.373 pesetas 
brutas mensuales . L a dedi
cación de tres cuartas partes 
de tiempo que le dedican 
otros concejales con exclusi
vidad , les reporta al conce
jal de Hacienda y al de Ju
ventud y D ep ortes, Tomás 
Sánchez Torres y Jesús Do
mínguez Lazo, respectiva-

mente, 231.778. En el caso 
de Tomás Sánchez Torres 
supone una subida con res
pecto al año anterior y en el 
de Jesús Domínguez Lazo 
una disminución del 10'8 
por ciento ya que en el año 
anterior cobraba por dedica
ción exclusiva. 

Cuatro de los nuevos con
cejales socialistas tienen las 
siguientes remuneraciones: 
Pablo González cobra 
309.038 pesetas. María Lui
sa Martín Jara, 274.658, lo 
mismo que José María V e-

seo. José Luis García Gra
ván cobra, por el 75 por 
ciento de dedicación, 
205.993. 

Con respecto a los tres 
concejales liberados de la 
oposición, la portavoz del 
PP, María Esther García 
Romero-Nieva pasa de co
brar de 296.060 a 309.038 
pesetas. Bartolomé González 
Jiménez, Rosalía Rodríguez 
del Río, Francisco González 
Adrada y Joaquín Arias 
Abengózar cobran 274 .658 
pesetas, mientras que no se 
estipula lo que cobra Rafael 
García Poveda, si es que 
efectivamente percibe retri
bución por parte del ayun
tamiento. García Poveda te
nía el pasado año un sueldo 
de 275.531 pesetas y este 
año, según nuestras infor
maciones, también se había 
pensado imputarle una retri
bución, pero este concejal de 
Izquierda Unida ha renun
ciado a ella, al menos por el 
momento. 

Estos sueldos se percibi
rán catorce veces al año, y en 
algunos casos hay que aña
dir a ellos las retribuciones 
por asistir a consejos de ad
ministración. 

OPELCORSA 
Es el mes del Corsa 
en AGROGIL, S. A. 

115.000 
ptas. DE DESCUENTO 

TE ESPERAMOS 

AGROGIL, S. A. 
Ctra. Madrid - Barcelona, Km. 32 ,500. Tels. 889 45 12 I 48. ALCALA DE HENARES (Madrid) 

EXPOSICIONES EN: 
Madre de Dios, 4 (enfrente del Parque Municipal). Tel. 880 09 93 . ALCALA DE HENARES. 

CONCESIONARIOS OFICIALES OPEL, MEJORES POR EXPERIENCIA. 
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Galas de verano a la vera del Henares 

El julio cultural del distrito IV comenzó 
con buena asistencia de público 

Un año más, este distrito alcalaíno comenzó sus «galas de verano», que se celebrarán durante 
todos los fmes de semana del mes de julio. Este distrito tomó hace algunos años la determinación, 
junto con la delegación municipal del distrito 111, de montárselo de otra manera düerente y en ese 
marco se celebran todos los años en colaboración con Caja de M adrid estas ' galas de verano'. 

Para este año se han pre
visto siete actuaciones , tres 
d e las cuales ya se han cele
brado: Grupo ALBA, ALJI
BE de Alcalá y Orquesta 
EXODO. Esta última gala 
fue la que mayor éx ito ha co
sechado hasta el momento 
con una asistencia de 2.500 
espectadores que disfrutaron 
de dos horas y media de un 
espectáculo fresco y desenfa
dado . 

18 de julio de 1992 

El grupo ALBA fue el en
cargado de inaugurar el ju
lio cultural , un cuadro fla
menco de mucha calidad 
-según los entendidos
tanto en los 'bailaores ', gui
tarrista o ' cantaor' . El espec

-táculo gustó mucho y la asis
tencia de público rondó el 
millar de personas. 

El tercero de los espectá
culos de las ' Galas de vera
no' celebrados hasta el día 

en que escribimos fue el gru
po AIJIBE de Alcalá. Este 
grupo de música folk
castellano deleitó con su ac
tuación, que cada vez va ca
lando más hondo en el públi
co alcalaíno. El mismo día se 
presentaron las candidatas a 
'Dama de Distrito' y se dió 
a conocer a la ganadora, Ma
ría del Rocío Alonso de la 
Varga, que representará al 
distrito en las ferias y fiestas 

de agosto de Alcalá, que ya 
están próximas . 

De esta manera la activi
dad de la junta del distrito 
IV trata de aportar una di
versión a sus vecinos, al mis
mo tiempo que les propor
ciona la oportunidad de to
mar un agradable contacto 
entre ellos y afianzar la per
sonalidad complutense de es
tas barriadas, que como la 
mayoría de las de Alcalá son 
de relativamente reciente 
creación. 

Próximas actuaciones 
Para este fin de semana 

están previstas las siguientes 
actuaciones: la orquesta 
' TIC-MUSIC', el viernes 17 
a las 10 de la noche y la ban
da ' VIRGEN DE LA PERA' 
el sábado 18 a las 11,00 de 
la noche. 

El viernes y sábado si
guientes, 24 y 25 de julio, 
actuarán ' Basilio Villalta y 
Paloma ' y la 'Orquesta 5ª 
Expresión ' . 

Los organizadores de este 
julio «peculiar y cantaor», 
obra cultural de Caja Ma
drid y junta vecinal del Dis
trito IV, forman un equipo 
que sincroniza a las mil ma
ravillas y dicen, cuando aún 
no ha terminado el Julio
Cultural 92, que lo del año 
que viene va a ser sonado. 
Puede que se atrevan a pro
gramar espectáculos en el 
auditorio Manuel Azaña, 
desde San Isidro hasta el mes 
de agosto , ¡ahí es nada!. 

Al fin y al cabo , si se hizo 
el auditorio , aunque no sea 
una cosa del otro jueves, pa
ra algo será. Y es seguro que 
el distrito IV puede hacer en 
él una oferta de espectáculos 
recreativos y culturales que 
resulte atractiva para gran 
parte de los ciudadanos de 
toda Alcalá. 

PUERTA DE MADRID 



LOTE COMPUESTO POR 
-BATERIA COCINA Granito . 8 piezas. 

-VAJILLA LOZA Granito. 20 piezas 
"LOTE 3 SARTENES Granito 18, 20 y 24 crns. 0 

DEL 13 AL 28 DE JULIO 

/LOS MEJORES', 
•• 

PRECIOS 
DE MADRID 

CENTRO COMERCIAL SAN .FERNANDO DE HENARES - Ctra. de Barcelona. ------



se trata del mayor acontecimiento del año en esta ciudad 

1 campeonato 1ntrernaciona1 «La Dehesa» 
Durante los días 17, 18 y 19 de los correintes, el Club de Petanca Los Arcos del Val, va a celebrar 

los que será el mayor acontecimiento en cuanto a Petanca se refiere del año en curso en nuestra ciu
dad. En los terrenos de juego del Parque Deportivo ••La Dehesa» sitos en el kilómetro 34 de la nacional 
Madrid-Barceloa, con entrada gratuita para cuantos espectadores quieran presenciarlo, se celebrará 
el 1 Campeonato Internacional de Petanca «La Dehesa», en el que participarán equipos de Francia, Ara
gón, Alicante, Málaga, Valencia, Federación Madrileña y nuestra ciudad, que estará representada por 
7 equipos, 4 del C.P. Los Arcos, l del C.P. Alcalá, otro del C.P. Reyes Católicos y otro del C.P. Sicilia. 

En cuanto a la participa
ción de nuestra comunidad, lo 
harán con un equipo cada uno 
de los clubes o poblaciones si
guientes: C.P. Daganzo, C.P. 
Coslada, C.P. San Fernando, 
C.P. Getafe , C.P. Villaverde 
Alto, C.P. Alegría-Oso , C.P. 
Aluche, C.P. Albufera , C.P. 
Entrevías, C.P. Fuenlabrada, 
La Federación Madrileña 
también tendrá como tal un 
equipo que la represente exac
tamente igual que el Centro 
Comercial Alcampo. 

Es decir , participarán en 
torneo cerrado 24 equipos que 
disputarán trofeos y premios 
valorados en el millón de pe
setas. No será eliminatorio, 
por lo que todos los equipos 

estarán en competición los dos 
días que dure el torneo. 

Creemos sinceramente que 
todos los esfuerzos realizados 
por la directiva del Club de 
Petanca Los Arcos en cuanto 
se refiere a organización y los 
esfuerzos económicos realiza
dos por las firmas comercia
les y Excmo. Ayuntamiento 
de nuestra ciudad, van a me
recer la pena, ya que en cuan
to a nivel competitivo el tor
neo estará a la altura de los 
mejores que se celebran hoy 
en día dentro del territorio 
nacional, y en cuanto al espec
táculo de cara a posibles es
pectadores creemos que se va 
a ofrecer un digno espectácu
lo que podrán contemplar 

GONZALO 
PASCUAL 

AUTOCARES DE GRAN LUJO 

Provistos de aire acondicionado, calefacción, 
vídeo y butacas reclina bles. 

Servicios: Traslados personal Fábrica, 
Colegios, Congresos, Viajes 

y Excursiones programadas a 
cualquier parte del mundo , etc. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 
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cuantos complutenses deseen. 
Ya tienen un bello espectácu
lo deportivo con el que llenar 
su tiempo libre durante la ma
ñana del sábado y del domin
go. 

El Club de Petanca Lega
nés, que estaba programado 
para participar en este torneo, 
después de haber aceptado la 
participación en el mismo, de
clinó la invitación, por causas 
ajenas a la organización del 
campeonato, y por las noticias 
llegadas todo hace creer que 
ha sido debido a una maqui
nación de un socio del citado 
club que sin contar con su di
rectiva se puso en contacto a 
última hora con la organiza
ción del torneo rehusando en 
nombre del Leganés la invita
ción, lo que ha supuesto gran
des problemas para la organi
zación que ya tenía todo el 
campeonato programado con 
la participación de este club, 
lo que ha supuesto el tener 
que volver a rehacerlo todo de 
nuevo burocráticamente. 

campeonato 
«Manuel Azaña» 
con escasa 
participación debido 
a las fechas 

Con muy escasa participa
ción, debido en parte a las fe
chas en que nos encontramos 
y que la gente ha empezado a 
disfrutar de las vacaciones es
tivales y en parte a que la con
vocatoria efectuada por el 
Club de Petanca Reyes Cató
licos , solamente acudió de la 
zona Sur el Club de Petanca 
Villaverde Bajo , se celebró , 
organizado por el Club de Pe
tanca Reyes Católicos, en los 
terrenos de juego colindantes 
a la sede social de su club , el 
Campeonato Regional «Ma
nuel Azaña». 

A las nueve horas del do
mingo día 12 de los corrien
tes se dio comienzo al campeo
nato , que transcurrió sin in
cidencias d ignas de reseñarse , 

y del que resultaron vencedo
res los siguientes clubes: 

En la categoría primera en 
el torneo en directa fue el 
Club Petanca Alcalá con la 
tripleta formada por Javier 
Arrogante, J. Rojas y Jesús, la 
vencedora, derrotando en la 
final al C.P. Albufera a la tri
pleta formada por Santiago 
Arcos, Ramón y Julio, en es
ta misma categoría en el tor
neo de consolación, también 
quedó campeón otro club de 
nuestra ciudad en este caso 
fue el club anfitrión con la tri
pleta formada por Jesús Segu
ra , Ricardo Jiménez y Anto
nio López , en segunda posi
ción se calsificó el Club Petan
ca Villaverde con la tripleta 
formada por M. Chiscano, M. 
García, J. Manzanero. 

En la segunda categoría en 
el torneo de directa dos clubes 
complutenses acapararon las 
primeras posiciones, en pri
mera posición lo hizo el c. p. 
Reyes Católicos, con la triple
ta formada por J .A. del Mo
ral, Jualián Manzanero y Ju
lio Martínez, la segunda pla
za fue para el C.P. Sicilia, con 
la tripleta formada por Bias 
martínez, Jesús Fernández y 
Ricardo del Fresno. En esta 
misma categoría y en el tor
neo de consolación volvieron 
a ser protagonistas en la final 
los clubes que lo fueron en el 
torneo de directa y la mone
da volvió a caer a favor del 
C.P. Reyes Católicos, con la 
tripleta formada por Nicolás 
de la Flor, Francisco Gonzá
lez y José Daniel , en segunda 
posición quedó el C.P. Sicilia 
con la tripleta formada pro 
Angel Rodríguez, Luis Cue
vas y Julián Martínez. 

En femenino también do
minó la petanca local , resul
tando vencedora en el torneo 
de directa el C.P. San feman
do con la tripleta formada por 
Daniela Ramos , Hortensia 
Bercha y Maribel Benito, aca
parando la segunda plaza el 
C.P. Alcalá con la tripleta for
mada por Josefa, Loli y Va
lentina; en el torneo de con
solación venció el C.P. Reyes 
católicos con la tripleta forma
da por Mª Jesús Santamaría, 
Loli Segura y Conchi Palomi
no , que vencieron en la final 
a sus compañeras del club 
Carmen Pascal, Pepi Maestro 
y Merce Huertas. 

Eduardo VELA YOS 
RODRIGUEZ 
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Para tratar del pabellón polideportivo del distrito 

Reunión de la junta del distrito IV con el subdirector general de 
lnf raestructura Deportiva del consejo superior de Deportes 

El último día de junio se reunió el subdirector general de Infraestructura Deportiva, Eduardo Ayuso, con 
el concejal de Educación, Urbano Brihuega, y con la junta y entidades ciudadanas del distrito IV, para tratar 
de las obras· de terminación del pabellón polideportivo, que ya llevan paralizadas más de un año. 

En el mes d e marzo hab ía ha
bido una reunión de esta junta y 
las entidad es ciudadanas, d es
pués de tratar el tema en d iferen
tes órganos d el ayuntamien to y 
con el concejal de E ducación, de 
donde salió el compromiso de 
que en el mes d e mayo se reanu-

d arían las obras y en septiembre 
el pabellón estaría terminad o. 

Nos cuenta el conejal presi
d en te de la d elegación de este 
d istrito, J oaquín Arias , que 
esta mos en el mes de julio y que, 
la información que suministr ó el 
director gener al d e lnfraestruc-

tura en la última reunión no le 
convence en absoluto, ya que lo 
que este señor dijo es que en ju
lio o en agosto el tema quedaría 
listo para una nueva adjud ica
ción, que en septiembre u octu
bre se adjud icarían las obras a 
otra empresa y que , a partir de 

ahí, empezarían las obras , que 
tardarían en terminarse unos 
cuatro meses, por lo que el pabe
llón polideportivo no estaría ter
minado hasta enero o febrero de 
1993. 

Así que Joaquín Arias no des
carta «medidas de presión» para 
conseguir que este pabellón esté 
construido en diciembre del 92, 
puesto que considera que es casi 
impresindible que estuviese ter
minado en septiembre, al co
mienzo del curso escolar 92/93 . 
pues no hay que olvidar que tie
ne que prestar servicio en horas 
lecivas a los colegios Henares e 
!placea, con 1.500 alumnos. 

PINTURAS CIRSA, S.L. 
ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, HERRAMIENTAS, 
MAQUINARIAS Y 

Gestetner 
UTENSILIOS PARA EL PROFESIONAL 

DESCUENTO°ESPECIAL SOCIOS CASAS REGIONALES 

iiiVISITENOS!!! 
_,.Polígono Industrial Camarrnilla. nave 18 

Antigua N- 11 , Km. 28'300 - ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 881 16 98 

cerrajerías y construcciones 
CABIECES, S.L. 

FRIO INDUSTRIAL - AIRE ACONDICIONADO 
• Cerrajería artística 
• Carpintería de Aluminio 
• Estructuras metálicas 

OBRA$ Y REFORMAS 

Pídanos presupuesto sin compromiso 
Polígono Camarmilla, Nave 30 
Ctra. N-11 , Km . 28 ' 300 

P UERTA DE MADRID 

Tell.: 882 88 87 
ALCALA DE HENARES 

Velocidad: 120 copias por minuto 
Consumo: 25 céntimos / copia 

AV. LOPE DE FIGUEROA, 12 
TEL. ! FAX: 881 93 58 

28804 ALCALA DE HENARES 
CMADRIDl 
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Aún no esta decidido lo relativo 
al Trofeo Cervantes de estas ferias 

El ayuntamiento hará algunas 
arreglos en el campa del Val 

Hace unos días, el presidente de la Real Sociedad Deportiva Al
calá, Luis Femández Ríos, se ha entrevistado con el concejal de De
portes, Jesús Domínguez Lazo, para analizar algunos aspectos de 
interés inmediato. Entre ellos se encuentran lo relativo a la próxi
ma edición del Trofeo Cervantes y algunos arreglos que es necesa
rio hacer en el campo y que ha de afrontar el ayuntamiewnto. 

En lo que se refiere al Tro
feo Cervantes hay una situa
ción de opiniones divergentes 
en lo que se refiere al dinero 
que el ayuntamiento viene 
aportando consuetudinaria
men te para su celebración. 
Domínguez Lazo ha dicho a 
Fernández Ríos que debe pe
dir una subvención, pero el 
presidente del Alcalá no está 
muy conforme con tener que 
pedir nada, toda vez que el 
Trofeo Cervantes forma par
te del programa oficial de fes
tejos y, según su interpreta
ción, ese programa tiene un 
presupuesto en el que ya de
be estar incluido lo que el 
ayuntamiento piense aportar 
para el Trofeo Cervantes. Es 
decir: no es que el Alcalá ten
ga que recibir una subven
ción , sino que la Deportiva y 
el ayuntamiento colaboran 
para organizar el festejo 
futbolístico. 

Si el ayuntamiento se pone 
duro para estrenarse con el 
nuevo presidente de la RSD 
Alcalá, éste podría verse obli
gado a organizar el Cervantes 
sin contar para nada con 
aquél, e incluso ya baraja los 
equipos que podrían partici
par, con algunos de los cuales 
ya ha tenido los primeros con
tactos. Ya veremos en qué 
queda todo. 
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Por otra parte, lo que sí va 
a hacer el ayuntamiento es 
arreglar algunas cosas en el 
campo municipal del Val. 

Para empezar tendrá que 
plantar losetas de césped pa
ra restaurar las calvas, y ten
drá también que reponer die
ciséis lámparas que están fun
didas en las torres de ilumina
ción del campo, salvo que los 
partidos nocturnos se juegan 
a media luz o poco menos. 

Y una de las cosas más im
periosas es lo que se refiere a 
los servicios, tanto los de uso 
público como los de los ves
tuarios, que según asegura el 
presidente de la sociedad se 
encuentran en muy mal esta
do. 

Hay que recordar que el 
campo del Alcalá es propiedad 
municipal y que la Deportiva 
sólo disfruta de su uso, por lo 
que se estima que estos arre
glos han de correr siempre a 
cargo del ayuntamiento. 

En fin , ya queda menos pa
ra que el balón eche a rodar , 
que lo hará el próximo día 27 
de julio con la presentación de 
los efectivos del equipo com
plutense para la próxima tem
porada. Toda una serie de re
tos a los que se enfrenta con
tra el calendario Fernández 
Ríos , aunque él asegura que 
hay tiempo. 

Los novillos de Palomo se dejaron torear 

Jesús Romero arrancó 
oreja en Madrid 

El sábado pasado y en Madrid, de nuevo el novillero alcalaíno Je
sús Romero. Le acompañan en el cartel los debutantes El Molinero 
de Zaragoza y Conrado Muñoz de Valladolid. 

De los seis novillos lidiados 
cinco pertenecieron al hierro 
de Palomo Linares y el sexto 
a la ganadería de Guadamilla. 

Los del hierro de Palomo se 
dejaron torear a excepción del 
primero de Romero que fue el 
peor y extraordinarios el 
quinto y el de la Guadamilla. 

Hay que decir que aquel 
hierro famoso que formara 
por el año 1884 don Fernan
do Pérez Tabernero con reses 
de Veraguas y semental de 
Miura en nada se parecieron 
a estos descendientes del sur 
de San Fernando y de aque
lla famosísima ganadería que 
llegó a llamarse Los Miuras de 
Salamanca y que don Antonio 
Bienvenida consiguiera gran
des triunfos de este famosísi
mo hierro. Quiere decirse que 
la genética de la sangre de los 
novillos del pasado sábado de
bieron de enjendrarla algún 
amante de la vaca infiel y 
aprovechando el descanso en 
la nocturnidad del semental 
padre de una punta de vacas 
enamoradas. Por esta razón y 
por unos centímetros cúbicos 
de semen se puede echar a 
perder todo un encaste de una 
gran ganadería. 
De la actuación de los toreros 
hay que decir que hubo mu
chos aficionados reunidos de 
Valladolid para ver a su tore
ro Conrado Muñoz y muchos 
más los que desde nuestra ciu
dad de Alcalá de Henares y 
después del triunfo que con
siguiera hace pocas fechas Je
sús Romero, había gran ex
pectación porque este torero 
tiene «algo» ese dicho de mu
chos aficionados pero que po
cos saben explicarlo. Nadie le 
va a regatear el triunfo mere
cido, pero que conociendo a 
fondo a Romero estuvo muy 
por debajo de sus posibilida
des. El torero en su segundo 
novillo en tres naturales muy 
templados y ligados con el de 
pecho le bastó para que al afi
cionado le hiciera sentir el to
reo y también a este comen
tarista; pero esto es poco pa
ra Madrid y es mucho menos 
cuando en él se vislumbra la 
posibilidad de ser figura im
portante. 

Para ello no solamente hay 
que poseer ese don innato pri
vilegiado, también es impres
cindible tener ambición, en
trega y mucha afición. 

Un novillero de la clase de 
Romero y sin ser todavía im
portante no se puede permi
tir estar con el capote plega
do viendo cómo llevaba al ca
ballo en la primera vara su 
peón de confianza, Juan José 
Hidalgo, cuando el matador 
debe probar su toro, y de ha
berse cruzado más con el no
villo en el centro del ruedo 
huyendo de las querencias hu
biera sacado más provecho, al 
mismo tiempo embraguetán
dose más y dando al personal 
la sensación del peligro im
prescindible para la vibración 
del aficionado. Cuando el no
villero de Alcalá cumpla con 
estos requisitos pondrá las 
plazas boca abajo y esto está 
muy próximo a su alcance. 
¡Medita, torero! 

Al torerito de Valladolid le 
han equivocado aquellos que 
le han traído a Madrid. Y el 
Maño de Zaragoza, el Moli
nero, ha estado en novillero 
dando todo aquello que lleva 
dentro, que es lo que el públi
co espera de aquel que empie
za después ya llegará la técni
ca, este novillero también cor
tó oreja. 

Los aficionados de Alcalá 
han respondido a la expecta
ción que está despertando Je
sús Romero ya próximo a 
nuestra feria de Agosto que se 
espera mucho de él al igual, 
pero con menos andadura, 
que del debutante con caba
llos Regino Ortés , que ha 
aceptado este reto de tanta 
responsabilidad para su carre
ra y en novillada seria. Esta 
terna la encabeza Manolo 
Sánchez triunfador máximo 
en San Isidro que salió por la 
puerta grande. Esperemos 
que sea un éxito la novillada, 
que hay interés en el aficiona
do de Madrid y que es la no
vedad de la feria habiéndose 
montado para los dos toreros 
de Alcalá. 

EL CHARRO 
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Jesús Romero salvó la tarde con una tanda de naturales y el 
remate y los que estábamos con nuestro torero insistimos 
con nuestros pañuelos, aunque nos regañen los ortodoxos 

Viaje de ida a Las ventas con esperanza 
y de vuelta con oreja 

Al f"m hacía un día de verdadero verano, un azul claro sin nubes, una ligera brisa para amortiguar 
el ya insistente calor ... , una tarde muy propia para que los tendidos brillaran salpicados de relampa
gueantes botes de refrescos que verdaderamente apetecían. En nuestro camino hacia Las Ventas eran 
pocos los vehículos que circulaban, siendo nuestra ilusión tal, que no concebíamos otro destino si no 
era el de la plaza de toros para los demás automovilistas. 

Seguro que otros llevaban 
otras ilusiones en su viaje, pe
ro dudábamos que llegara al 
nivel nuestro, predestinados a 
ver a un torero de Alcalá, a 
quien el triunfo esta tarde sí 
acompañó . . La gran explana
da de la plaza de toros no te
nía el agobio de día grande, 
pero quizás paraJesús Rome
ro sí que era hoy un día im
portante, importantísimo. 
Era su tercera oportunidad y 
no se puede dejar pasar la ter
cera sin dejar constancia an
te los dirigentes de este gran 
cotarro, que este torero quie
re ser 'alguien' en el mundo 
complicado del toro. 

Un gran ramo de flores en 
manos de un aficionado, repo
sa bajo el monumento al gran 
Antoñito Bienvenida, espe
rando que su torero pueda re
cibirle en triunfo. En la puer
ta grande otro aficionado se 
fuma un gran puro que pue
de que le dure hasta la feria 
de la vendimia de Nirnes. Vi
sitarnos antes del espectáculo 
el patio de arrastre con la ter
tulia propia del preámbulo , 
varios amigos de Alcalá se han 
acercado a ver a nuestro tore
ro. En la tablilla de anuncio 
de pesos de los toros, nombre 
y torero que le corresponde li
diar, hay un error y a «El Ro
mero» le han confundido con 
«El Molinero», ¡qué pena! Es
te tercer novillo le hubiera ve
nido bien al alcalaíno para sa
lir por la puerta grande. 

Despues de bostezos y algu
na siestecilla de los habitua
les de Las Ventas, Jesús sal
vó la tarde con una tanda de 
naturales y el remate. La ca
lidad hay que ofrecerla en pe
queñas dosis y a pesar de la 
actitud escéptica de los orto
doxos, los que estábamos con 
nuestro torero insistimos con 
los pañuelos para que el pre
sidente pusiera en su mano el 
apéndice. En la vuelta al rue-
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do, Jesús no miraba o si lo ha
cía no veía a nadie, era todo 
un cartel de toros que no 
abunda: un torero con su tro
feo, ganado con sudor y pue
de que alguna lágrima, con
centrado , con su mano muy 
apretada y su rostro muy se
rio. ¡Qué grande debe de ser 
para un torero que empieza su 
primera oreja en Las Ven
tas ... ! 

No había más que ver, so
bre todo de quien había ido 
hoy a ver triunfar a un torero 
que se está abriendo camino 
con tesón, voluntad y unas ga
nas locas de aprender. El fin 
de semana había que oír y leer 
a los muy profesionales del pe
riodismo taurino y, mira por 
dónde , todo eran elogios pa-

ra Jesús Romero. Coincidían 
en que era un torero con una 
capacidad de aprender tre
menda que en un año se ha 
plantado delante de los toros 
desafiante, sabiendo lo que 
tiene que hacer en cada 
momento. 

Esto es bueno para él y los 
que le seguimos corno aficio
nados , pero plantea un peque
ño problema que quizás los 
que le han contratado por el 
compromiso de hacer un car
tel tendrán que valorar esta 
oreja y pagarla, tan bien co
mo se paga ese historial de re
lumbrón de otros , que luego 
a la hora de la verdad dan una 
de cal y tres de arena. 

ATILA-NO 

JULIO 
Día 9 . . . . . . . . . . . . . . . . 56.027 
Día 10 ................ 55.098 
Día 13 ................ 03.308 
Día 14 .... . ........... 84.874 
Día 15 ................ 19.719 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, l • Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

SE ALOUILA 

LOCAL 
Avda. D. Juan de Austria 

* 170 m/2 
* Totalmente acondicionado 

Telf.: 888 39 67 (noches) 

SMOBIUARIA 

~A~a9~~ 
TELF. 882 29 69 

Alcalé de Henares 

EN URBANIZACION 
ZULEMA 

Chalet de 330 m/2 
en parcela de 1.300 m/2 
Precio muy interesante 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/CONT • <Sr. Oñoro> 

Tl-F- BB'I 84 '14 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUXILIADORA» 
• Económica • Familiar 

GUADALAJARA -911/ 29 04 88 
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Esta es la prueba contra reloj, donde se demuestra el nivel de cada participante. En la foto, el equipo 
Gan Model Beredia, del lplacea, que se impuso en la pasada vuelta Rutas del Vino. 

El equipo Gan Model 
Heredia dio la sorpresa 
en la vuelta 
«Rutas del Vino» 

Organizada por el Club Ci
clista V aldeiglesias se ha dis
putado del 12 al 15 la vuelta 
ciclista Rutas del Vino para 
juveniles , donde 120 ciclistas 
de toda España han medido 
sus fuerzas. 

Dicha v uelta arrancaba el 
pasado día 12 en el Escorial 
con una contrarreloj por equi
pos donde los iplaceas vencie
ron con claridad haciendo una 
gran etapa. La coordinación 
y la técnica empleada fue el 
secreto que dejó boquiabier
to a más de uno. La nota tris
te fue el accidente del equipo 
Seur, que chocaron contra un 
vehículo que circulaba de 
frente. Con este triunfo Car
los J . Sánchez afrontaría la se
gunda etapa como líder de la 
prueba. La dureza del recorri
do y la mala fortuna hizo que 

al final de la misma lo perdie
ran aunque tres hombres ter
minaron en el grupo de los 
mejores. Toledo, Furniert y 
Sanz. Sería en la tercera eta
pa donde de nuevo los ipla
ceas demostraron que lo del 
primer día no fue de casuali
dad y de nuevo Sánchez se im
puso eó la etapa y cogía de 
nuevo la prenda amarilla, aun 
sabiendo lo difícil de la em
presa. Los alcalaínos afronta
ron con ilusión la última eta
pa a pesar del interés que pu
sieron los chicos no pudieron 
retener el líder pero lo hecho, 
hecho está, y ellos han demos
trado que la fama y el presti
gio de su club no es casualidad 
sino constancia y trabajo. La 
vuelta se fue a San Sebastián 
de manos de Alfredo Benito. 

José García hizo la 
hombrada en Morata 

A la par que se disputaba 
las rutas del Vino los juveni
les que no participaron en la 

misma han participado en 
una prueba que organizó la 
Peña Ciclista Arganda. Con 
más de media hora de retraso 
sobre el horario previsto co
menzó la prueba que consta
ba de 110 kilómetros. El re
corrido transcurrió por la ve
ga del Ta juña. La prueba fue 
dominada por los Rivas de 
principio a final, tan sólo los 
iplaceas les plantaron cara y 
al final casi ganan la partida 
los alcalaínos, una escapada 
de tres Rivas y un lplacea lle
garon a meta donde José gar
cía disputó el spreint a David 
Cancela que le ganó por muy 
poco. 

Los juveniles 
de primer año 
en orusco 

También los juveniles de 
primer año del lplacea Piha
sa dirigidos por Carlos Pare
ja han participado en la veci
na localidad de Orusco, lugar 
éste a caballo de dos comuni-

dades, Madrid y Castilla La 
Mancha. A las 8'30 se dio la 
salida a los 110 participantes 
que se dieron cita. 

El fuerte pedalear de los ci
clistas hizo que el pelotón se 
cortara en varias ocasiones 
aunque el sprint final se dis
putó entre un reducido grupo 
de aventajados ciclistas, en el 
que se impuso Pablo lastras. 

Las escuelas en Arganda 
En esta ocasión fue Oliva 

quien dirigió a los pequeños 
del lplacea que se trasladaron 
a Arganda. En una calurosa 
mañana transcurrieron las 
distintas pruebas con una par
ticipación aceptable para es
tar en vacaciones, todo trans
currió sin excesivos inconve
nientes y los chicos de Alcalá 
una vez más dieron lo mejor 
de sí mismos quedando todos 
satisfechos aunque todos no 
ganaron, pero eso en esta ca
tegoría es lo de menos. 

El lplacea organizó en 
Torres de la Alameda. 

Como viene siendo habi
tual desde hace nueve años el 
e.e. !placea todos los años 
por estas fechas organiza di
cha prueba que cuenta con el 
apoyo del Excmo. Ayunta
miento de Torres de la Alame
da y diversas casa comercia
les de las que destacaron bar 
las Campanas y la Panificado
ra de Torres de la Alameda. 
La prueba fue para la catego
ría de cadetes y dio comienzo 
a las 9 de la mañana y alineó 
a 98 participantes que cubrie
ron 50 kilómetros. 

Algo corta para lo que esta
mos acostumbrados a ver pe
ro en cualquiera de los dos ca
sos mejor es no llegar a pasar
se. Al final la prueba fue pa
ra Angel Castilla. Los iplaceas 
estuvieron bien aunque sin 
fortuna. 

Blanca GOMEZ 
GUTIERREZ 

La Diferencia de Viajar en Lancia fil 
l.----D-IT-A-LA-U-TO-, -S.A.] 

Ctra. Madrid - Barcelona, km. 32'100 (Esquina a e/ Avila). Alcalá de Henares. Tlfs. 889 72 11 - 880 04 49 - Fax: 880 04 33 
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Javier Cuenca, Equipo Pihasa-Iplacea 
Campeón de Madrid en la prueba de 
Persecución individual. 

Antonio Encinar, Equipo Pihasa-lplacea 
Subcampeón de Madrid en velocidad 
y vencedor en tres grandes premios 

Inmaculada Alcázar, Equipo Pihasa-Iplacea 
Doble Campeona de Madrid en 

las pruebas de kilómetro y velocidad 

PIHASA, una firma que cree en el deporte 
El ciclismo alcalaíno, y las personas que lo hacen posible, conocimos hace ahora tres años, por 

mediación de Enrique Martínez Heredia, a un empresarió afincado en Alcalá de Henares y al que 
le gustaba el ciclismo, don Carlos Cuñado, un hombre que en sus años jóvenes tuvo la suerte de 
practicar este deporte. Eran tiempos distintos a los de hoy. El emigró a tierras latinoamericanas 
donde trabajó y compitió a la vez, algo que no le resultó nada fácil, pero consiguió salir adelante. 

Con el paso d e los añ os hubo 
de ab andonar la b icicleta y si
guió como empresario modesto, 
pero con las misma s ganas e 
ilusión. 

- Carlos, ¿por qué colabo
ras con el !placea, por interés 
publicitario? 

- No, de ninguna manera, 
mira lo que se fabrica en mi 
empresa son piezas muy con
cretas que no necesitan publi
cidad. Un día conocí a este club 
alcalaíno, me vino a visitar 
Manolo, me propuso crear un 
equipillo de chavales, y como 
es tanto lo que me gusta, no me 
lo pensé, pero además hay otra 
razón, y es que creo que la 
práctica del deporte es algo 
que todos debíamos de practi
car, apoyar y aconsejar, pues 
no olvidemos que con este tra-

bajo estamos formando a hom
bres para el futuro. Las perso
nas que rigen estos clubes mo
destos necsitas de medios eco
nómicos y entre todos debemos 
de ayudarles. 

- ¿Qué tal equipo tiene la 
firma PIHASA? 

- Mira los conozco de las 
presentaciones y poco más, 
puesto que mis obligaciones de 
empresa no me dejan mucho 
tiempo, pero a través del 
PUERTA DE MADRID leo to
das las crónicas y me entero de 
que van ganando alguna prue
ba, tenemos a Antonio Encinar, 
que ha ganado tres en lo que va 
de año; Javier Cuenca, recien
te campeón de Madrid en Pis
ta; Inmaculada Alcázar, doble 
campeona de Madrid en Pista, 
en Kilómetro y en Velocidad, y 

otros chavales como Nacho y 
Emilio que son buenos repre
sentantes de la firma y el club 
que lucen. 

- Carlos , ¿sale muy caro un 
equipo ciclista? 

- Bueno, esto va en función 
de lo que quieras gastar, esto 
es algo en lo que yo no me me
to, yo aporto lo que puedo y el 
!placea hace frente al resto, pe
ro calcula... ropa, licencias, 
viajes, coches, etc., suman una 
partida bastante grande, es de 
suponer que cuesta bastante. 

- ¿Vas a seguir en próxi
m os años? 

- ¡Hombre! , esta es mi in
tención, para el año que biene, 
fijo, y espero que en los próxi
mos años PIHASA hará por es
tos jóvenes ciclistas lo que ha
ga falta. 

- ¿C óm o ves al club en el 
que has puesto todo tu ap oyo? 

- Lo veo serio y con ganas, 
ten en cuenta que si no fuera 
así PIHASA no estaría. Me pa
rece gente que pone ganas e 
ilusión y que luchan por algo 
bonito. Los jóvenes trabajan 
bien, y esto es digno de 
reconocimiento. 

- ¿Crees q u e veremos en el 
futuro a alguno d e estos chava
les de tu equipo trabajand o en 
el campo profesional? 

- Mira, esto es dificil, pe
ro es posible. De momento den
tro de unos días verás a varios 
en la Selección de Madrid, pa
ra representarnos en los cam- . 
peonatos de España de Pista. 

Bueno, Carlos, esta ciud ad 
de Alcalá de H enares, la juven
tud de ella y el e.e. ! placea te 
agradecen a ti y a tu firma el 
gran apoyo q u e nos prestas y 
así te lo reconocen. 

Blanca GOMEZ GUTIERRE Z 

Polígono Industrial Arrendataria Ajalvir 
Ctra. Alcalá a Base Aérea, Km. 2,200 
Aptdo. de Correos 301 - Tlf.: 889 82 14 

Télex: 48513 - PIHA - E 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Nuevas instalaciones en el Polígono «LOS FRAILES» · Daganzo 
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Vive en Alcalá de Henares 
el Verano del 21. 

...._ 

Ahora tu Renault 21 con Aire Acondicionado 
o una oferta equivalente, por el mismo precio. 

A todas las ventajas que te ofrece la 
gama Renault 21 en ofertas personalizadas 
y amplio equipamiento, se añade ahora el· 
aire acondicionado, o una oferta equivalente, 
en cualquier versión y por el mismo precio. 

Para que viajes de la primavera al otoño, 
sin pasar por los agobios del verano. 

Y si quieres algo aún más fresco, ven 

Vívelo en: 

a ver el sorprendente equipamiento del 
Nuevo Renault 21 Broker. 
RENAULT 21 . No lo dejes en el aire. 

Promoción válida hasta fin de mes para vehículos en stock. 

RENAULT . AUTOCARPE 
Pº de la Estación, 2 -Tlf. 88819 15 

e.e. El va1 . ru. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 

Tlf. 888 01 79 
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